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BARCELONA, 21 (Cifra).- La familia Barraquer no ha pagado ni pagará el rescate pedido por la liberación del 
doctor José Ignacio Barraquer, ha comunicado un portavoz de la familia. „ । Jncmionto

Cifra", el citado portavoz ha dicho que ' la familia Barraquer de Barcelona desmiente

el general rey anfid, cesado
en el mando de la Academia General Militar

ZARAG0ZA,21 (ARAGON/ex- 
prés).- En fuentes generalmente 
bien informadas se da por seguro el 
cese del general Rey Ardid en el 
mando de la Academia General 
Militar de Zaragoza.

Aunque se ignoran las causas 
determinantes del cese del general 
Rey, podría ser que fueran tanto 
de carácter mediato como inme
diato.

Las informaciones que ha reco
gido ARAGON/expres aseguran que 
el general conocía su cese desde me
diados de la semana última, pero 
permaneció en su puesto hasta el lu
nes para asistir al acto castrense que 
se celebró el domingo en la Acade
mia General.

El lunes el general Rey hizo en
trega del mando de la Academia al 
Jefe de Estudios por ausentarse 
"con permiso reglamentario".

Poco después, el general abando-

nó la Academia y han sido vanos to
dos los intentos de A/e para locali
zarlo y obtener declaraciones, aun
que se supone que no ha salido de 
Zaragoza.

El general Rey Ardid nació en 
nuestra ciudad y aquí cursó sus es-

tudios. Pertenece a una conocioa fa
milia zaragozana que cuenta con 
muchas amistades y afectos en la 
capital.

Según ha podido saber A/e es 
muy posible que el sucesor del ge
neral Rey en la dirección de la Aca
demia sea el general don Felipe Pa
lacios, que fue coronel-director de 
la Academia de Suboficiales y en la 
actualidad es segundo jefe en la di
rección general de Enseñanza Mi
litar.

El general Palacios nació en 
1915 y es diplomado de Estado 
Mayor.

Es de notar que sobre el relevo 
del general Rey Ardid no se ha da
do ninguna referencia oficial y to
davía no se ha publicado en el Dia
rio Oficial del Ministerio de Defen
sa aunque se espera que aparezca en 
breve, por lo que nada puede darse 
por rigurosamente cierto.

categóricamente la noticia apa
recida en diversos medios infor-
mativos tanto españoles como
colombianos sobre el pago del
rescate a los secuestradores del
doctor José Ignacio Barraquer".

El eminente oftalmólogo es
pañol fue secuestrado la pasada
semana por un grupo de desco
nocidos, que al parecer exigen
un rescate de 17 millones de

En la telefoto de Cifra-Upi
el oftalmólogo señor Barraquer 
en una foto reciente cuando le
fue impuesta por el presidente 
colombiano López Michelsen
-a su izquierda— la Orden de 
Bocaya, máxima distinción en
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NO MAS que un CLUB
Somos conscientes de que algunas líneas de nuestra sección de hoy van a so

narles a chino. Lo sentimos, pero nuestra misión de clarificar algo el cotarro 
político tiene estas servidumbres. Vamos a hablar de liberales. ¿Libe... qué?
Liberales, hombre, liberales. Veamos.

Los Garrigues y Camuñas son libe
rales. Pero ahora ya no tienen su par
tido. Es el partido de UCD quien los 
tiene a ellos disueltos y revueltos. El 
señor Trías Fargas, también liberal, 
está metido en la harina de Jordi Pu
jol y goza de un escaño de diputado 
como los dos citados en primer lugar. 
De los otros liberales más o menos fa
mosos, el único que logró una plaza 
en el Parlamento fue Joaquín Satrús
tegui como senador por Madrid. Lo 
logró a base del apoyo masivo de toda 
la izquierda.

Pues bien, en la actualidad, tenemos 
recién nacida a una denominada Fede
ración Liberal que engloba a cinco par
tidos (o clubs de amiguetes, ésa es la 
verdad) llamados Partido Liberal (Enri
que Larroque), Partido Progresista Li
beral (Juan G. de Madariaga), Partido

dactor de "Informaciones" Abel Her
nández no tiene nada que ver con la 
nuestra. Es una rabieta, a nuestro en
tender, gratuita.

"Está naciendo en esta país una 
nueva clase de políticos, que podría
mos llamar 'los merodeadores'. Proce
den de la derecha, perdieron el tren del 
centro y ahora quieren jugar a la iz
quierda. Envuelven en el delicado celo
fán de la ética la frustración personal 
de estar apartados del Poder. Proyec
tan su amargura sobre el cuerpo polí
tico en general y sobre la UCD. en par
ticular. Llegan a advertir al Rey que la 
Corona corre peligro si no da paso 
cuanto antes a los socialistas. Intrigan 
en los cenáculos madrileños. Aparen
tan, con aire displicente, que están de 
vuelta de todo. Colaboran intensamen-
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Por An^el Sanchez

Demócrata Galego (Ramón País), Par
tido Liberal Independiente (Oscar Ber
nat) y Partit Popular de Catalunya 
(Antoni de Senillosa). Estos señores 
andan como locos buscando el gran 
aval: que José María de Areilza acepte 
la presidencia. Así quedaría más re
donda la operación. Una operación 
extraparlamentaria.

Pero demos un paso más. ¿Qué 
pasa con Joaquín Satrústegui? El 
senador acaba de anunciar su nuevo 
colectivo con el nombre de Partido Li
beral Progresista (casi idéntico en su 
denominación al de G. de Madariaga 
y que ha llevado a éste a denunciar el 
nombre que tiene patentado él). Y, 
por ahora, no tiene ninguna intención 
de agruparse en la Federación Liberal. 
¿Quién nos compra este lío? ¿Cómo es 
que se han dejado precisamente al 
único parlamentario en el tintero? ¿Se
rá porque Satrústegui no ve con bue
nos ojos a Areilza? ¿Sacrificarán los 
Larroque, Senillosa, País al liberal por 
excelencia Satrústegui por el amigo de 
Motrico? De eso parece que se trata. 
Ya es triste que no sean capaces de 
ponerse de acuerdo unos hombres que 
no pasan de hacer una política de ter
tulia amigable.

Con todos los respetos que nos me
rece José María de Areilza, e indepen
dientemente de lo que dijo ayer en el 
Club Siglo XXI, cuya conferencia ha
bía despertado expectación por produ
cirse en la coyuntura que se produce, 
nosotros creemos que su figura ya no 
es imprescindible. Tal y como van las 
cosas, el ciudadano español no se pega
rá por ir a votar a liberales con o sin 
Motrico. Areilza perdió su tren hace ya 
algún tiempo. Y hay ferrocarriles que 
no vuelven nunca.

LOS MERODEADORES

La crítica agna que en nombre de 
algún sector de UCD lleva a cabo el re

(De "Mundo Diario") 
te a fomentar el pesimismo nacional. 
Alardean de ser los únicos lúcidos y 
honestos. Y siembran cada día su pu- 
ñadito de cizaña contra el presidente 
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MIL veces : " Ho 
uLAHAKE MAS

A -OS AMERICANOS"

Suárez y sus más cercanos colaborado
res. Son los marginados, que merodean 
buscando migajas de poder para ma
ñana".

COMO CUANDO , 
EL"C0NTUBERN0"

Desde el "Arriba", varapalo al chico 
de "Informaciones".

"Es antidemocrático hablar de 'me
rodeadores', de 'resentidos', de 'margi
nados', para referirse a quienes no con
currieron a las urnas del 15 de junio o 
salieron malparados de ellas. Con más 
votos o menos votos, todo español 
tiene derecho a jugar libremente sus 
propuestas políticas.

El comentarista Abel Hernández 
debiera repasar las líneas, tremenda
mente injustas, de su artículo del vier
nes, y vería cómo parecen calcadas de 
aquellas inolvidables imputaciones del 
'contubernio de Munich', cuyos agredi
dos de entonces ocupan hoy posicio
nes destacadas de poder.

Por más que doy vueltas a los 
diarios, sólo veo coincidir ese insólito 
ataque con los movimientos de grupos 
liberajes y demócratas cristianos no in
tegrados en UCD para formar nuevos 
partidos. A título personal, estimo que 
son opciones equivocadas; pero, como 
cualesquiera otras, me merecen — y de
ben merecer a todos — un respeto 
enorme, tanto por sí mismas, como 
por sus protagonistas.

CEMENTERIO DE FOSILES

Jasa, en "El Alcázar", se ceba con 
el conde consorte de Motrico. En 
aquella casa siempre se la han tenido 
jurada..

"Areilza ha vuelto como los viejos 
elefantes, a morir en el cementerio 
donde reposan los fósiles de tantos 
monstruos sagrados defenestrados. 
Vuelve a la vida política para rnorir 
con las botas puestas, hasta el final. 
Casi, casi, su retorno me ha recordado 
a un De Gaulle desbordado y solo, 
pero apegado y fundido por todas las 
fibras de su piel a la pasión del poder, 
la ambición de mando, la parsimonis 
y el boato de las ceremonias públicas... 
La frustración de Areilza y su reincor
poración revisten, en algún aspecto, 
caracteres casi míticos, como despren
didos de una mitología en la que el 
punto álgido se centra en un desenfre
no por la 'erótica del poder' que diría 
Fueyo".

MIRGON 
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_ «los empresarios 
qoiereo la democracia”

■ Pero su consolidación "exigeMADRID 21 (Logos).- Durante dos horas y media se entrevistaron ayer en el 
nalacio de LÍ Moncloa el presidente del Gobierno don Adolfo Suarez y el presiente 
de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales, don Carlos Ferrer 
Salat a quien acompañaban los vicepresidentes de dicha orgamzacion don Agurtin 
Rodríguez Sahagún y don Ignacio Briones, así como los empresanos don Alfredo 

“ a“!ÍÍ^" déT'é^ev&el Sr. Ferrer Salat manifeataba que el presidente Suáre^ 
«olió «u apoyo a loa empreaarioa, en tanto que eatoa han aenalado al Sr. Suarez la 
urgencia de que la economía recobre su Uusion par apoder salir del país de la actual 

'"’igualmente declaró el Sr. Ferrer que el presidente del Gobierno apoya 
abiJutamente la economía de mercado como la existente en otros países de la Europa

ïa GEOE 
con Suárez 

en La
, Moncloa

Mientras 
baja la 
emigración

EL PARO 
SIGUE 
CRECIENDO

Por «u parte loa empresarios plantearon al presidente del Gobierno la necesidad de 
un incremLto de las inversiones, de un aumento del empleo en todM los «^res y 
de un incremento de la riqueza, al tiempo que scñal^^ la neœsidad de que la 

el apoyo fiscal y con una política crediticia flexible.empresa cuente con

LA CRISIS VIENE 
DE ATRAS_______

al 
la

El Sr. Ferrer expuso 
I presidente del Gobierno 
K preocupación e inquietud de 
K los empresarios ante la 
I actual situación económica 
I y en relación con algunas de 
I las medidas adoptadas 
I últimamente. Reconoció 
I que la crisis no es de ahora, 
I sino que tiene w origen en 
I épocas anteriores y en 
i defectos estructurales de 
I nuestra economía.

' Asimismo puso en relieve 
que este Gobierno es el 
primero que se enfrenta 
abierta menté con los 
problemas y que, en general, 
el programa, de saneamiento 

i y reforma de nuestra 
economía es adecuado si en 
su aplicación se realiza plena 
y rápidamente el sistema de 
economía de mercado que 
se preconiza.

t
D. Carlos Ferrer afirmó 
rotundamente la voluntad 
de los empresarios de 
contribuir a consolidar el 
proceso de democratización 
política de nuestro país, al 
due están dispuestos a

I prestar su máximo apoyo

t

i 

t

pluralismo económico, empresas 
fuertes, empresarios con confianza 
y ánimo inversor, y paz laboral'*

Ferrer Salat precisó que la crisis 
económica no es de ahora, sino 
que tiene origen en épocas 
anteriores y defectos estructurales

Sonrisas, pero también palabras claras. Un monwnto de la reunión Suarez empresarios, 
. ___ _ — T l’ilia iayer en La Moncloa. (Foto, Cifra.)

para que se alcance con 
urgencia. Pero entienden 
que ía consolidación oe la 
democracia exige Ja 
existencia de un^ auténtico 
pluralismo económico, de 
unas empresas fuertes, de 
unos empresarios con 
confianza y con ánimo 
inversor y de una paz 
laboral generalizada y 
estable.

problemas
INMEDIATOS

Para los empresarios, 
dijo, existe un grave 
problema a muy corto 
plazo, que es el monetario y 
crediticio, pero 
preocupación principal es 
que se establezcan unas 
óptimas relaciones laborales, 
con mayor protagonismo de

las 
los 
oe

partes y clarificación de 
derechos y obligaciones 
las mismas. 5oio asi

El Gobierno coincide con la Confederación 
sobre la libertad de enseñanza

SUAREZ TRANQU/LIZA a 
los "PADRESde FAMILIA'

MADRID, 21 (Logos).- El presiden
te del Gobierno recibió ayer en audien
cia oficial a una comisión de la Confede
ración de Padres de Familia.

Los asistentes expresaron al presiden
te del Gobierno las razones y motivos 
que justificó la convocatoria el pasado 
día 6 de diciembre de una amplia con- 
cantración en el Palacio de Deportes de 
Madrid de las asociaciones y personas 
interesadas en la defensa de la libertad 
de enseñanza con igualdad de oportuni
dades para todos. Asimismo informaron 
el presidente de las más de 3 millones de 
adhesiones recibidas en este sentido y de 
los resultados de la reunión del día seis.

Se refirió también a futuras actuacio
nes de la Confederación y dieron cuenta 
al presidente de su firme propósito de 
pedir y colaborar con el Gobierno para 
que la libertad de enseñanza para todos 
*aa una realidad auténtica que tenga su 
reflejo en la constitución de las leyes y 
8n la vida real.

. Los representantes de la Confedera-

ción insistieron una vez más en que a 
través de ella no se hace política de par
tido ni se defiende ninguna posición 
ideológica determinada, excepto los 
intereses generales de los padres.

El presidente del Gobierno manifestó 
su coincidencia con las ideas expuestas 
en los objetivos de la Confederación in
dicando que tanto UCD como la Admi
nistración hará todo lo necesario para 
garantizar la libertad de enseñanza y la 
posibilidad de que los padres puedan 
elegir la educación que desean para sus 
hijos promoviendo los cauces jurídicos y 
de financiación necesarios para ello.

Se refirió también el presidente a las 
recientes manifestaciones del ministro 
de Educación, señor Cavero, ai progra
ma de UCD y a las últimas resoluciones 
del Gobierno en todas las cuales se de
fiende y facilita uná verdadera libertad 
de enseñanza para todos que constituye 
un elemento básico para consolidar una 
convivencia democrática y una auténtica 
libertad y solidaridad social.

podrá recomponerse el 
dinamismo de la economía 
española y aumentase la 
productividad, con el 
correspondiente beneficio 
para todos.

El Sr. Ferrer se refirió en 
concreto a los problemas de 
la flexibilidad de plantillas, 
a la regulación del despido y 
de la huelga y a la necesidad 
urgente de adaptar, como en 
otros terrenos, la normativa 
jurídica a las nuevas 
realidades, de conformidad 
con los principios básicos de 
la econom ía de mercado.

NO DESMORALIZAR 
A LOS EMPRESARIOS

Reconoció los esfuerzos 
del Gobierno en este orden 
de ideas, pero pidió que se 
acentuasen las medidas y 
que se adopten aquellas que 
permitan superar la crisis 
actual sin lesionar 
gravemente a las empresas ni 
perjudicar a los empresarios 
y, sobre todo, sin 
desmoralizarlos. En este 
aspecto, subrayó que el 
empresario está dispuesto a 
que se haga una reforma 
fiscal que permita una 
mayor justicia y solidaridad 
social y está dispuesto a 
pagar sus impuestos, 
siempre que se establezcan 
los plazos y procedimientos 
adecuados, pero que rechaza 
aquellas normas fiscales que 
atentan contra las bases de 
la economía de mercado y 
dificultan la formación de 
patrimonios o que puedan 
ser de casi imposible 
cumplimiento por las 
empresas.

Expresó, finalmente, el 
ofrecimiento por parte de la 
COE de colaborar lealmente 
con el Gobierno, sin 
renunciar a sus posiciones y 
defendiendo con energía los 
inereses de sus afiliados.

Por su parte, el Sr. Sitjas 
de la comisión especial del

fomento de trabajo, expuso 
la especial y critica situación 
económico-social en 
Cataluña, entregando al 
presidente unas notas para 
la superación de la crisis 
desoe i a perspecti va 
catalana.

SUAREZ: COM PATI - 
BILIZAR INTERESES

El president e del 
Gobierno agradeció las 
palabras del Sr. Ferrer y 
afirmó que su Gobierno 
defiendé con fuerza la 
economía de mercado y la 
necesidad de la iniciativa y 
la empresa privada, corno 
factor básico de democracia 
política, de eficacia 
económica y de bienestar 
social. Naturalmente, el 
Gobierno tiene que hacer 
compatibles desde la 
perspectiva del bien general, 
los intereses de los 
empresarios con los de los 
trabajadores y con los de los 
otros sectores de la sociedad 
española. El Gobierno'debe 
atender, sobre todo, a 
aquellos grupos que están 
más necesitados y cuya 
situación es más crítica.

El Sr. Suárez indicó que 
tanto el programa de UCD, 
como la declaración 
programática del Gobierno 
y los Pactos de La Moncloa 
coinciden sustancialmente 
con los planteamientos de la 
CEDE, sin perjuicio de que 
algunas de las medidas 
adoptadas, en función del 
interés general, puedan 
resultar difíciles de aceptar 
por los empresarios, como 
también son costosas para 
otros grupos sociales, 
porque sólo con el esfuerzo 
de todos se superará la 
crisis.

El presidente del 
Gobierno manifestó su 
deseo de que en el futuro 
exista un mayor diálogo y 
colaboración entre el 
Gobierno y UCD con los 
empresarios y la CEDE, 
manteniendo cada uno sus 
posibiones, pero buscando 
formulas válidas y puntos de 
acuerdo, pensando en los 
superiores intereses de 
España. Expresó su 
confianza en que la CEDE 
sabrá estar a la altura de las 
circunstancias y participar 
activamente en el objetivo 
común de consolidar la 
convivencia democrática y 
la solidaridad social y de 
recuperar lo antes posible 
un adecuado ritmo de 
bienestar no sdlo material 
sino humano y no solo para 
unos pocos, sino para todos. 
Y esos tres objetivos pasan, 
en nuestro país, por la 
economía de mercado, por 
la potenciación y 
fortalecimiento de las 

¡ empresas y, muy 
especialmente, por la 

¡ defensa do las empresas 
I pequeñas y med¡anas.

MADRID 2.1 
(Logos) — El desempleo 
registrado se sitúa, para 
el mes de octubre, en la 
cota de 599.506 
trabajadores, con un 
aumento, respecto al mes 
precedente, del 5,57 por 
ciento y del 44,7 por 
ciento respecto al mes de 
octubre de 1976, y 
siendo la tasa media 
nacional de desempleo 
registrado del 4,57 por 
ciento de la población 
activa, según datos 
recogidos por “Logos" 
de la Secretaría General 
Técnica del Ministerio de 
T rabajo.

Se reduce en un 6,7 
por ciento el número de 
trabajadores afectados 
por expedientes de 
regulación del empleo, en 
el mes de septiembre 
respecto a los d^l mes de 
agosto, aun más 
favorable es el descenso 
experimentado en la 
conflict ividad, en 
octubre respecto a 
septiembre ya que el 
numero de huelgas 
desciende en un 7,6 por 
ciento, y el de 
trabajadores implicados, 
en un 56,0 por ciento. 
Sin embargo, el dato más 
favorable se refiere a las 
horas perdidas por 
huelgas terminadas cuya 
reducción es casi del 82 
por ciento de uno a otro 
mes.

En cuanto a la 
consideración del paro
registrado por sectores, 
se asiste a un aumento en 

de losla totalidad
mismos.

Con relación al total
de la población en paro 
regís'trado, la 
Construcción presenta el 

la33 por ciento 
industria, el 273; •«- 
Servicios el 20,6; la 
Agricultura el 8,5 y los 
sin empleo anterior, el

los

10,1 por ciento.
En el mes de 

septiembre fueron 
resueltos 518 
expedientes de 
regulación del empleo, 
que afectaron a 11.395 
trabajadores, lo que 
representa respecto al 
mes de agosto, un 
aumento en el numero de 
expedientes resueltos del 
2,1 por ciento y una 
disminución del 6,6 por 
ciento en el del colectivo 
de trabajadores 
afectados.

La incidencia del- 
numero de expedientes 
en la pequeña empresa, 
ha descendido 
ligeramente respecto al 
mes anterior, situándose 
en tomo al 72 por ciento 
del total de los resueltos.

DESCIENDE LA 
EMIGRACION

La emigración asistida 
a Europa ha continuado 
en descenso durante el 
pasado mes de octubre, 
habiéndose registrado 
una salida en ese mes de 
165 trabajadores, lo que 
supone una reducción del 
34,7 por ciento con 
respecto al mes anterior. 
Según datos de la 
Secretaría General 
Técnica del Ministerio de 
Trabajo, es Suiza quien 
continua absorbiendo el 
mayor niímero e 
trabajadores “un 44,2 
por ciento— si bien je 
observa una reducción, 
con el mes precedente.

Las provincias de 
Castellón, La Coruña, 
Vizcaya, Málaga y Santa 
Cruz de Tenerife, 
representan el 54 por 
ciento del total de 
trabajadores emigrados.
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BOICOT !

En el ambiente político nacional, e incluso en los 
medios donde se integra esa inmensa mayoría 
silenciosa de los hombres que trabajan cada día sin 

otra bandera que la del trabajo y la paz, la imagen de 
hombre de gobierno, del ministro del Interior, está 
hecha trizas. Ya casi nadie cree en él y muy pocos 
piensan que esté capacitado para pilotar la nave del 
orden público en los borrascosos días de la España 
actual

Por si el ambiente de la calle no fuera ya 
agobiador para la moral del ministro, ayer 
mismo, Santiago Carrillo, declaró en una rueda 
de prensa para la T.V.E. de Cataluña, que, 
efectivamente, como había dicho Ramón 
Ramames en Zaragoza y recogido por “Kle", el 
ministro del Interior estaba gastado, lo que 
viene a decir que hay que sustituirlo.

Y sobre el posible sustituto no faltan 
nombres, ni rumores en estas vísperas 
navideñas. De momento el hecho de que sea un 
militar, parece descartado.

Sin embargo, el presidente Suárez podría 
tener el nombre en su agenda de un político 
civil de alto prestigio, a reserva de lo que ocurra 
mañana en las Cortes. Y en esta devanadera, 
llega el Consejo de Ministros de hoy. Que sea 
para bien.

Donde no haya paso con semáforo o guardia, cruce 
por los pasos marcados.

AL PESCADO de la CEE!
j.

BILBAO, 21 (Logos).- 
Los asentadores de pescado 
de Mercabilbao han 
acordado unánimemente no 
vender ninguna clase de 
pescado procedente de los 
países de la Comunidad 
Económica Europea, hasta 
que se solucione el conflicto 
pesquero con los mismos, 
que tanto perjudica a los 
intereses del norte de la 
Península.

La medida fue acordada 
después de una reunión que 
sostuvieron arrantzales

Dos camiones con 17.000 kilos de 
caracolillos fueron devueltos ayer 
a Inglaterra

vascos con los asentadores, 
celebrada a primera hora en 
la que los pescadores 
expusieron su problemática 
y obtuvieron la solidaridad 
de los asentadores.

López Raimundo, en Las Palmas

"HACE FALTA MAS 
DEMOCRACIA Y MAS RAPIDEZ
LAS PALMAS, 21 (Cifra).— La autonomía de Canarias 

es indispensable en este proceso democratizad or de España, 
ha manifestado, en Las Palmas, Gregorio López Raimundo, 
presidente del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

Gregorio López Raimundo manifestó en una rueda de 
prensa celebrada ayer, que “es precisa mas democracia y 
más deprisa de lo que se está llevando”. Asimismo señaló 
que es inadmisible que Argelia se proclame favorable a la 
independencia de Canarias, pero también lo es el que 
España capitulara ante Marruecos.

Con respecto al tema del Sahara dijo que, los 
parlamentarios socialistas y comunistas habían presentado 
una proposición de ley para que España tome la iniciativa 
de organizar una conferencia con todas las partes 
interesadas.

Un centenar de 
pescadores vascos 
permanecen en Mercabilbao 
para vigilar y prohibir, en su 
caso, la entrada de pescado 
que proceda de la C.E.E.

Los pescadores vascos, 
con su firme actitud, han 
logrado que dos camiones 
cargados con 17.000 kilos 
de caracolillos, hayan sido 
devueltos a la frontera de 
Irún, después de permanecer 
en el puerto de Bilbao desde 
las diez de la noche del 
domingo, a donde llegaron 
escoltados por la Guardia 
Civil desde la Frontera y 
seguidos por piquetes de 
pescadores que, una vez en 
Bilbao, montaron guardia 
junto a los camiones, para 
evitar que fuera 
comercializada la mercancía, 
que procedía de Inglaterra.

También realizan 
vigilancia en comercios al 
detalle, para evitar cualquier 
filtración de pescado 
procedente de países de la 
C.E.E.

SANTANDER: t
PESCADORES DE
BAJURA, EN HUELGA

SANTANDER, 2U 
(Logos).— Los pescadoresj 
de bajura están en huelga: 
indefinida, en protesta porí 
el apresamiento de susT 
barcos por Francia. Según í 
fuentes cercanas a los 
pescadores, la petición! 
básica estriba en que set
amplíen las aguas 
jursdiccionales españolas, 
hasta las 200 millas como| 
medida de ^presión ante el 
vecino país, que no ha 
respetado los acuerdos 
suscritos en 1976 mediante 
los que se permitía a la flota 
del Cantábrico faenar entre 
las seis y doce millas déla 
costa gala.

De ampliar España sus 
aguas, se crearía un grave 
quebranto a uno de los 
principales puertos 
pesqueros franceses: San 
Juan de Luz, en la captura 
del cimarrón. Aunque 
actualmente pescan en aguas 
internacionales, serían 
española.*: en el supuesto de 
que nuestro país adoptara la 
decisión que piden los 
pescadores santanderinoL

Mientras esta decisión no 
llegue o se obligue a los
franceses a cu 
pactos, la flota de 
seguirá en huelga.

JOYERIA-RELOJERIA 
JOYERO ARTESANO

CACERES
PLENO SUSPENDIDO EN 
PROTESTA POR LA QUEMA 
DE LA BANDERA NACIONAL

ARTICULOS PARA REGALO

LES FELICITA LAS PASCUAS Y AlHO l\IUEVO

Marcial, 10 - Teléf. 2137 06 
ZARAGOZA

CACERES, 21 (Logos).— A petición del concejal 
señor Hurtado Picaford, el pleno del ayuntamiento que 
iba a celebrarse anoche fue levantado y aplazado en señal 
de protesta por haber sido quemada una bandera 
nacional que ondeaba en lo alto del Arco de La Estrella a 
la entrada de la ciudad monumental cacereña.

El concejal pidió también al alcalde que se diera 
cuenta del hecho al ministro del Interior y le pidiera una 
acción decidida para evitar estos atentados contra la 
insignia patria, que no pueden justificar de modo alguno 
ninguna ideología. A la protesta se unió el resto de los 
concejales y el propio alcalde siendo el pleno, que se 
celebrase en segunda convocatoria. _

Según informaciones de la pulida municipal, el 
hecho se realizó hacia las siete de la tarde por un grupo 
de tres o cuatro jóvenes que se dieron a la fuga y no 
pudieron ser identificados.

efemerides
SANTORAL: Sto. Tomás, 

apóstol Y S. Pedro Canisio, 
presbítero.

EL SOL; sale a las 7,34 y se 
pone a las 16,51 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 14,27 y se 
pone a las 3,40 (hora solar).

£ I m e > de enero es ia iia»e 
dei granero.

Ei miedo guarda ia viAa.

Ei miiagro de Mahoma: que 
puesto ei soi, se quedó a ia 
sombra.

1035.- Sancho íll “ElMayur”' 
Rey de Navarra y conde de Castilla, 
restablece la catedral de Pamplona.

1646.- Guerra de Cataluña: 
liberación de Lérida por Ejército de 
Felipe IV, al mando del marqués de 
Leganés, en la que Baltasar Gradan, 
que intervino en ella, animando à 
las tropas, alcanzó de éstas el 
nombre de "padre de la victoria”.

1 808.- Guerra de la 
Independencia. Napoleón con su 
cuartel general, y seguido de varias 
divisiones, abandona a Chamartín 
de la Rosa (Madrid), camino de 
Castilla la Vieja. El penosísimo paso

de la sierra del Guadarrama fue un 
adelanto de la retirada en Rusia.

1873.- Ley italiana prohibiendo 
la venta y alquiler de los niños que 
se empleaban en las profesiones 
ambulantes.

1879.- “New York Herald” 
anuncia que Edison ha inventado el 
alumbrado por medio de la 
electricidad.

1911.- Se concede a José 
Echeqaray el Toisón de Oro.

1 929.- Real aecreio 
prohibiendo la asistencia de 
menores de catorce años a la fiesta 
de los toros.

1 937.- Nace la actriz 
norteamericana Jane Fonda en 
Nueva York, hija del también actor 
Henry Fonda.

1975.- Se reanudan hasta el día 
2 de enero, coincidiendo con la 
Navidad, las comuriicaciones 
telefónicas con Gibraltar, 
interrumpidas en 1969 sin que se 
reanudaran en estos seis años.

1 9 7 6.- Comienzan las 
negociaciones pesqueras con 
Marruecos y CEE.

MADRID, 
prisiones de C 
Carrascal relg 
Lúea de Tena

Sobre la i 
manifestado < 
sorprendidos 
mejorar la siti 
comunes han

i:.

mplir sus I 
Santander f

Los recluso 
los senadores 
que esta comi 
que investiga h 
prisiones consi) 
Los senadores 
las peticiones < 
prome tieron 
También pregu 
sobre la po 
indulto, a lo 
que era difícil 
mucho más a c 

La visita qi 
horas, tuvo coi 
de relieve a 
voluntad de tri 
comisión de 
mejorar la i 
establecimientc 
“Lo que quer 
todo -hadich 
Borras— es c 
presencia físic 
que estamo 
trabajar con el

“Las condi 
han mejorado 
visita. Hem 
contentos y k 
dicho que coi 
Renace la es{ 
Nos han dade 
ellos van £ 
nosotros y i

Por otro lado, 
representantes de losm 
pescadores se han trasladado 
a Madrid para conversa^ con 
el subsecretario de la Marina 
Mercante, y con ei director 
general de Pesca, en busca 
de una solución aN 
problema.

NOMBRES
PROPIOS

PIO 
CABANILLAS

Es optimista respecto a la 
marcha del proceso 
socio-político español. “Soy 
optimista por la forma en 
3ue se ha producido y se eiti 

esarrollando nuestra 
transición”, ha dicho 
contestando a unta 
preguntas a “Ideal” durante 
su estancia de cortas horai 
en Granada.

VICENTE 
ALEXANDRE

Será homenajeado hoy en 
Zamora por la obra cultura 
de la Caja de Ahorros. W 
acto consistirá a una 
conferencia que correrá • 
cargo del poeta zamortno,, 
Claudio Rodríguez, b^o el 
título de “La poesía ue 
Vicente Aleixandre’” 

PECES BARBA
Diputado socialist* 

vallisoletano y miembro d® 
la ponencia constitucionali 
en el transcurso de ** 
habitual rueda de prensa que 
mensualmente celebra con 
los medios informativo* 
locales añadió, a título perso -i 
nal entre otras cosas. “No «e • 
hemos acceder al poder h^ 
después de las 
municipales. Ahora bien, 
circunitancias pUgde 
aconsejar lo contrario.

0

JOYERIi 
JOYERI,

RELOJE 
JOYERI, 
JOYERI, 
JOYERI 
JOYERí 
JOYERI 
JOYERI 
JOYERI

Gri
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S DE 
HUELGA

MADRID 21 (Europa Press).- Ayer visitaron las 
• . Ocaña y Guadalajara los senadores don Víctor

Felgueroso. don Alejandro Galván,don Guillermo 
1 iica de Tena y don Rogelio Borrás Serra. .

Tnbre la visita a Ocaña, el senador señor Borras ha 
Soctado a Europa Press que se han visto gratamente 

"'«Swos porque la dirección ha tomado medidas para 
Sr ¡a situactón de los reclusos. En algunos dormitorios 

comunes han sido instaladas ya literas.

Los reclusos de Guadalajara 
contentos con el trato que 
reciben
Ayer, motín en la prisión de 
Valencia

Informe de la comisión de senadores

Ujora la sitúan en Ocara El corml

N DER , 2U 
3S pescadores ■ 
:án en huelga ';
I protesta por í 
lento de sui'‘ 
rancia. Según! 
canas a los, 

la petición' 
a en que se; 
las a guasf 

lies españolas^ 
) millas como 
resión ante el 
, que no ha 
os acuerdos'

I976 mediante I 
mitfa a la flota ' 
o faenar entre; 
:e millas de la :

)r España sus 
¡aria un grave 

uno de ¡OS!
es puertos[ 
Franceses: San¡ 
, en la capture i 
6n . Aunque^ 
lesean en aguas r 
tales, sériant 
el supuesto de 5 

tais adoptara¡3í 
ue piden los|< 
ntanderinoL í

sta decisión no ! 
obligue a los'

cumplir susí 
a de Santander I 
ilga.

Los reclusos manifestaron a 
los senadores su esperanza en 
que esta comisión del senado 
que investiga la situación en las 
prisiones consiga algo positivo. 
Los senadores tomaron nota de 
las peticiones de los reclust» y 
prometieron gestionarlas. 
También preguntaron los presos 
sobre la posibilidad de un 
indidto, a lo que se les coiitestó 
que era difícil su consecución, y 
múcho más a corto plazo.

La visita que duró unas dos 
horas, tuvo com finalidad poner 
de relieve a los reclusos la 
voluntad de trabajo que tiene la - 
comisión de senadores para 
mejorar la situación en los 
establecimientos penitenciarios. 
“Lo que queremos ahora sobre 
todo -hadicho el senador señor 
Borras- es dar, con nuestra 
presencia física, la seguridad de 
que estamos dispuestos a 
trabajar con ellos”.

“Las condiciones en O caña 
han mejorado desde rni última 
visita. Hemos venido muy 
contentos y Jos reclusos nos han 
dicho que confían en nosotros. 
Renace la esperanza en Ocaña. 
Nos han dado seguridad de que 
ellos van a cooperar con 
nosotros y van a darnos un 

; r o lado, 
ntes de los 
han trasladado 
i conversa^ con 
io de la Marina 
con el director 
ssca, en busca 
olu cion al

10 
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ta respecto a la 
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ndo nuestra 

ha dicho 
ido a unta 
‘Ideal” durante 
le cortas hora»

ENTE
ANORE
najeado hoy en 
la obra cultural 
le Ahorroi. W 
listirá a una 
que correrá a 
>eta zamoranOji 
ríguez, b^o el 
‘La poesía ue 
landre’” 

BARBA
,do socialiel* 

y miembro ó® 
constitucional, 

iscurso de 1* 
la de prensa que 
te celebra con 
s informativo* 
), a título perso -i 
8cosas. “No de- 
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las elec -io'!''’ 
Ahora bien» “ 
ncias puqde 
contrario.

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-lO Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73

JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

m argén para~ que intentemos 
solucionar sus problemas”.

VISITA A
GUADALAJARA

Los senadores visitaron 
posteriormente la prisión de 
Guadalajara. “Nos hemos 
encontrado —dice el señor 
Borras— con un ambiente 
estupendo. Hemos hablado con 
varios presos, entre ellos 
Raimundo Medrano Gonzalez, 
relacionado con “El Lute”, que 
nos ha dicho que el trato de los 
funcionarios es ejemplar, 
humano y estupendo. Los 
demás presos nos lo han 
confirmado, añadiendo que son 
tratados como personas, comen 
bien, y no tienen queja ninguna 
del fuqcionariado”

Los senadores informáronla 
los reclusos de que efectuaran 
una visita más detenida al 
e^ablecimiento, de uno o dos 
días de duración.

Los senadores felicitaron, al 
final de la visita, al director de la 
prisión por la situación en el 
establecimiento. El director 
destacó el buen comportamien
to de los penados.

GRANDES DESTROZOS 
EN LA CARCEL DE 
VALENCIA

VALENCIA, 21 (Logos).- 
Anoche aparecieron nueve de’ 
los 461 reclusos que por la tarde 
se amotinaron en la cárcel de la 
ciudad. Estaban escondidos en 
alguna parte del gran edificio 
carcelario. Tanto personal de la 
prisión como Policía Armada 
realizaron batidas para 
localizarlos.

El motín comenzó sobre la 
una y cuarto de la tarde y a las 
tres estaba prácticamente 
dominado. Empezó cuando los 
encargados iban a llevar la 
comida a las cuatro galerías. Y a 
por la mañana los presos habían 
tenido enfrentamientos pues la 
tensión es permanente en la 
prisión. Los encarcelados se 
arrojaron sobre el personal de 
vigilancia, atracaron las puertas 
de acceso general al recinto, y 
comenzaron los destrozos. El 
balance hasta este momento es 
de dos heridos de escasa 
gravedad, amen de numerosos 
daños en el mobiliario y 
edificio.

Seleccione 
su joyería 
de garantía’

Dos funcionarios quedaron 
retenidos por los amotinados 
pero pocos minutos deques 
fueron liberados. A partir de 
este instante là prisión quedo 
dividida en dos campos; por im 
lado el personal del cuerpo de 
prisiones y por otro los reclusos 
encerrados en el interior. Fue 
requerida inmediatamente la 
presencia de la Policía Armada 
Comparecieron dos compañías 
mandados por un coronel y 
también hicieron acto de 
presencia los bomberos que 
fueron llamados por temor a 
mayores destrozo^ La policía 
utihzó gases lacrimógenos.

Alredaior de las tres de la 
tarde gracias a la intervención de 
la fuerza publica la situación 
había sido dominada y los 
presos habían sido colocados en 
los patios exteriores en espera 
de hacer una total revisión del 
inmueble para comprobar los 
destrozos.

. RECLUSOS HERIDOS

Uno de los reclusos resultó 
herido cuando se encontraba en 
la clínica y trataba de defender 
al funcionario. Fue atacado por 
sus propios compañeros. Otro 
parece que sufre heridas por una

A las cuatro de la tarde el 
director de la prisión permitió el 
acceso a la misma a los 
periodistas para que estos 
contemplaran lo sucedido. Los 
periodistas pudieron advertir los 
grandes destrozos realizados: 
cristales, bancos, camas, 
colchones, etc. también fue 
destrozada el locutorio de los 
abogados desde la parte interior. 
Un taller de plástico ha quedado 
arrasado por el fuego. Los daños 
mayores se registraron en el 
cine, pues se prodqjo un 
incendio de cierta consideración 
que no adquirió mayores 
proporciones CTacias a la rápida 
intervención de los bomberos.

ARDEN LOS FICHEROS

Asimismo, los amotinados 
prendieron fuego a los ficheros 
de régimen interior. La 
dirección de la prisión ha 
comunicado que en el motín no 
habían participado todos los 
presos y que se iba a iniciar una 
minuciosa encuesta para saber 
quienes fueron los promotores. 
Algunos de los reclusos fueron 
sacados al .exterior por los 
funcionarios porque se 
mostraban opuestos al motm.

Una veintena de los 
internados subió al tejado y 
lanzó cascotes a la calle a fin de 
cortar el tráfico rodado. No 
Suede V dorarse aun la cuantía 

e los daños, pero en palabras 
del director ascenderá a varios 
millones de pesetas, ya que, 
incluso numerosas celdas han 
quedado inutilizadas.
BASAURl:
LOS RECLUSOS 
PRODUCEN UN 
INCENDIO

Un ministro militar, un ministro militar... La 
petición, por ahora, la hace el Partido 

Comunista. Si en diciembre de 1976, o sea, hace 
doce meses, nos hubieran dicho a los españoles que 
el entonces ilegalísimo P.C.E. iba a estar pidiendo 
hoy a gritos un militar para el Ministerio del 
Interior, la carcajada hubiera sido sonada, hasta 
histórica diría yo. Bueno, pues ahí está el reciente 
ejemplo de Ramón Tamames en Zaragoza, 
pronunciando la oración de ''Vega Rodríguez 
for minister". Y en los mentideros políticos madri
leños, al nombre de VEGA RODRIGUEZ añaden 
hoy el det capitán general de la V R e.g i ó n, 
o sea, de Aragón, teniente general Cabeza 
Calahorra. Lo que parece indudable es que tanto 
para los sectores políticos citados, como para otros 
sectores del país, la presencia de Martín Villa al 
frente del departamento del Interior, sigue siendo 
casi como un revulsivo, como un brebaje de difícil 
ingestión. Bueno, pues a lo mejor en el Consejo de 
Ministros de hoy aparecen algunas señales de 
cambio.

•
 y como va de rumores de ceses, digamos que 

desde hace una semana el nombre del general 
REY ARDID, hasta ayer director de la Academia 
Militar de Zaragoza, figura en la lista de ios 
"relevables” por el Consejo de Ministros de hoy, 
un Consejo que, al parecer, se va a meter bastante 

en honduras De la continuidad o no continuidad 
del general Rey Ardid al frente de la Academia se 
viene hablando mucho después de la última jura 
celebrada en este centro castrense^ j^á, en la que 
estuvo presente la familia Franco casi en pleno. 
Por entonces, ¿recuerdan?, fue muy comentado el 
hecho de que Rey Ardid, en su arenga, no hiciera 
la más minima alusión a la presencia en la tribuna 
de la señora de Meirás y de la duquesa de Franco. 
Desde entonces el rumor ha ido creciendo, 
creciendo, creciendo...

•
 El funeral por el cuarto aniversario de la 

muerte de CARRERO BLANCO celebrado 
ayer en la iglesia madrileña junto a la cual se 
produjo el atentado, acabó, como se esperaba, en 
un acto de afirmación fascista más, de ios muchos 
a que se nos tiene acostumbrados últimamente en 

este tipo de ceremonias-pretexto. A la salida del 
templo de la Compañía de Jesús, y después de los 
gritos -ya rituales- contra el Gobierno rojo y 
masón que nos atenaza, tos manifestantes la 
emprendieron a pedradas con los trabajadores de la 
construcción que se hallaban en una obra de la 
zona de Claudio Coetio, llamándoles comunistas. . 
Ultimamente, para estos virulentos manifestantes 
la actitud deHrabajador parece ser un completo 
sinónimo de comunismo. Oigamos que en la 
presidencia de la ceremonia religioso-política 
estuvo lo más granado del antiguo régimen.

BILBAO, 21 (Logos).- 
Cuando las autoridades 
provinciales, presididas por el 
presidente de la Audiencia 
Provincial de Vizcaya, visitaban, 
ayer según es tradicional por 
estas fechas, el centro 
penitenciario de Basauri, se 
produjo un incendio de escasa 
importancia, al parecer 
provocado por los reclusos.

Fuerzas de orden publico lo 
sofocaron pocos momentos 
después, sin que se hayan 
producido daños de 
importancia.

•
 Doce partidos políticos zaragozanos 
intention hacer del día de ay^ tina jornada 

histcxrica. Sus esfuerzos fueron 4^rdix>s, desde 
luego; Dos meses duraron las discusiones, para 
formalizar un documento genérico, insulso yvacxo 
de contenido, en el que se alude a las esencias 

regionales de Aragón y al proceso histórico de 
centralismo, iniciado en el siglo XVin. 
Precisamente por el escasísimo contenvio del 
documento pomposamente titulado ayer 
“MANIFIESTO DE ARAGON”, puedo asegurar 
que la jornada del 20 de diciembre de 1977, no va 
a pasar a la historia; al menos, no lo va a hacer con 
un mínimo de brillantez. Alguien me susurraba 
anoche al oído, mientras escuchaba el contenido 
del documento de los doce partidos políticos, 
aquello de “SiLanuza levantara ¡a cabeza...”

J, L. Costa i?elasco
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El grupo socialista proyecta plantear de nuevo un debate sobre el- orden público ■
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PorPedn 
CALVO 
HERITAI

MADRID, 21 (Logos).- El Grupo Parlamentario 
Socialista va a solicitar, junto con los grupos parlamentarios 
Mixto y Socialistas de Cataluña la alteración del orden del 
día del Pleno del Congreso en el sentido de que, una vez 
dictaminados los Presupuestos Generales del Estado y los 
proyectos de ley de Créditos extraordinarios, se entre en el 
debate sobre la propuesta de creación de una comisión de 
encuesta que investigue los sucesos acaecidos en Málaga y 
en Tenerife.

Según el Reglamento, es necesaria la solicitud^ de dos 
grupos parlamentarios para alterar el orden del día y que 
esta propuesta de alteración prospere en el Pleno mediante 
una votación. . , ,

Al parecer, ni el Grupo Vasco ni la minoría Catalana

secundarían al grupo Socialista, que sólo contaría con la 
adhesión de los grupos Comunista, Mixto y Socialistas de 
Cataluña, por lo que es probable que no prospere esta 
alteración del orden del día, salvo que Unión de Centro 
Democrático decida sumarse a ella.

Por otra parte, existen también discrepancias entre 
ucedistas y socialistas sobre la composición de la comisión 
de encuesta. De- acuerdo con la propuesta de Unión de 
Centro Democrático, parece que la contusión debería contar 
con 54 miembros, igual que otra comisión cualquiera, 
mientras que los grupos de izquierda piden que se cree una 
comisión más reducida en la que estén representados todos 
los grupos parlamentarios.

La tensión entre los grupos mayoritarios del Congreso 
continúa, en el día de hoy, y parece que están dispuesíQ^ 
menos los socialistas, a llevarla al pleno, planteando de 
nuevo el tema del orden público..

El orden del día Pleno del jueves, según se hizo públij 
^y^^, y QVie pretenden reformar los socialistas comienza ooj 
el dictamen de la Comisión de Presupuestos sobre fe 
presupuestos generales del Estado para 1978 y nuere 
créditos extraordinarios y suplemento de créditos, asi como 
el aumento de 120 plazas de la plantilla de la carrera 
diplomática, la concurrencia de España al sexto aumento 
del Frente Monetario Internacional y la ampliación i- 
las plantillas del Cuerpo de Intervención y Contabilidad de 
la Administración Civil del Estado.

Una vez aprobados estos 
proyectos de ley, se pasará 
el turno de las interpelacio-
nes. Hay ocho interpela
ciones, dos d^e ellas 
presentadas por el líder de la 
oposición socialista, Felipe 
González, una sobre el 
trasvase Tajo - Segura
sobre temas relativos a 
Administración Local.

y 
la

INTERPELACIONES

En segundo lugar, 
después de la primera 
interpelación del Sr. 
González hay otra de don

Manuel Fraga y doña 
Victoria Fernández España 
del Gtupo Parlamentario de 
Alianza Popular, sobre la 
industria naval. Le seguirá 
don Marcelino Camacho del 
Grupo Parlamentario 
Comunista con urja 
interpelación en relación 
con la amnistía laboral; otra 
interpelación del Sr. 
Camacho se refiere al 
cumplimiento de los 
compromisos contraidos por 
la Administración con los 
trabajadores de Aviación 
Civil, Ministerio de Obras 
Públicas y del SENPA; el Sr. 
Ramos Molins, del Grupo

Parlamentario Socialista de 
Cataluña defenderá una 
interpelación sobre 
elecciones municipales y el 
Sr. Carro Martínez y otros 
dioutados de Alianza 
Popular, defenderán una 
, n terpelación sobre el 
desarrollo de Galicia. 
Finalmente, doña Pilar 
Bravo, del Grupo
Comunista, defenderá una 

l^ainterpelación sobre 
situación conflictiva de
Universidad 
Henares.

Se ha 
número de

de Alcalá

am pilado

la 
de

el
interpelaciones

respecto de las previamente 
acordadas por ¡a Junta de 
Portavoces en di'as 
precedentes.

A continuación habrá 
una pregunta sobre la 
enseñanza de la educación 
político-social y económica 
presentada por Licinio de la 
Fuente y Fraga Iribarne, del 
Grupo Parlamentario de 
Alianza Popular.

Como cuarto punto del 
orden del d ía ha sido 
incluida la creación de una 
comisión de encuestas sobre 
los acontecimientos 
producidos en Málaga y

EL CARDENAL TARANCON CONTESTA A EMILIO ROMERO

SiemprE vB^^nBn^
inEtu mi BUS eaiuBBS

A “Estoy un poco alarmado porque no se pone remedio 
efícaz al problema económico”

ALGECIRAS, 21 (Logos).- En el templo 
de la parroquia de Nuestra Señora de la 
Palma, de esta ciudad, pronunció anoche 
una conferencia el cardenal don Vicente 
Enrique y Tarancón quien desarrolló el tema 
"Iglesia española, hoy".

Nada más anunciarse la visita de 
monseñor Tarancón a Algeciras, grupos 
extremistas pintaron las paredes de los 
alrededores del templo con letreros alusivos 
al cardenal. También colocaron una bandera 
española en la torre de la iglesia, que fue 
quitada por el cura arcipreste y fueron 
borrados los letreros. A la hora de comenzar 
la conferencia, el templo se hallaba lleno y 
se tuvieron que habilitar varios salones 
interiores para que los fieles pudieran 
escuchar al cardenal.

Previamente a la conferencia, monseñor 
Tarancón mantuvo una rueda de prensa con 
los informadores, quienes le hicieron 
distintas preguntas acerca de ios problemas 
actuales de España. Entre las preguntas y 
contestaciones figuran, entre otras las 
siguientes:

A la indicación hecha de que "Dicen que 
Vd. circula por la izquierda y que después se 
inclina a la derecha", monseñor contestó: 
"Eso lo dijo Emilio Romero, pero así no 
fue". Lo que dijo fue: Dice que avanza por 
la izquierda para pasar luego a la derecha. 
Pero para eso soy un ingenuo porque

Tenerife, solicitada por 
varios grupos parlamentarios

El último punto del 
orden del día se refiere a la 
toma en consideración de 
las proposiciones de ley que 
fueron fechadas en las 
diferentes comisiones a lo 
largo de los debates de la 
semana pasada. De las 
quince proposiciones de ley, 
solamente dos fueron 
aceptadas por lo que van 
con informe favorable al 
Pleno, que probablemente 
las tomará en cuenta.

Estas proposiciones se 
refieren a la modificación 
del Código Penal, 
tipificando como delito las 
prácticas de tortura y otras 
sobre la modificación de la 
Ley de Secretos Oficiales, 
ambas presentadas por el 
Grupo Parlamentario 
Socialista.

CONSTITUIDA LA 
COMISION PARA 
EL DERECHO DE 
PETICION

pedían que el Congreso se 
ocupe de la Constitución 
fije la libertad de enseñanza. 
También hay unas 
trescientas peticiones 
pendientes de respuesta por 
el Congreso, cursadas por 
los profesores de educación 
cívico-social y unas 200 de 
maestros que solicitan la 
congelación de las 
oposiciones de Educación 
General Básica.

(

en elSe ha constituido 
Congreso la cornisión 
encargada de tramitar el 
derecho de petición en las
Cortes.

Hasta el mornento se 
habían presentado en el 
Congreso unas 30.000 
peticiones acogidas a este 
derecho por parte de 
numerosas personas que

MADRID, 
diputados qui 
sucesos de Mé 
meses atrás- 
de ahora son 
humanas com

Es necesario 
de los próximi 
ayudaría a 
comportamient 
concreto que 
indicar que el | 
encuentra en 
tanto de la oi 
como de los p 
podría esperar! 
las presiones 
sectores juveni 
la estrategia po

Alfonso Gu 
Málaga que el 
seis meses. Pu 
cosa la ha dich 
por su cuent 
partido ni que

Esta com isión que 
preside el ucedista señor 
Paredes, ha nombrado uní . 
ponencia a fin de que = 
estudie todas estasI 
peticiones y provea el modos 
de darle curso y al mismos 
tiempo redacte un| 
reglamento de funcionad 
miento interior de estije 
comisión. f

Entre las peticiones que fe 
han sido presentadas 
Congreso desde el pasado 
máyo se encuentran algunas 
insólitas como_ las de un 
señor que pide, si don 
Rafael Morales Fabrián fue ¡ 
ministro de Alfonso XIII|0 r 
iniciativas que ofrecen 
estudios sobre materias tan 
diversas como el cáncer, n 
energía o el riego de tierras. 
También hay felicitaciones! 
la Cámara, por ejemplo de . 
un emigrante español « 
Argentina que felicita a » 
Cortes por el transitó 
pacífico hacia i* 
democracia.

SENADO: Pleno, el día 27 :

cí; 
Se 
loi 
de 
ho 
pe 
ba 
co 
qu 
da 
esi 
co 
en

siempre voy en línea recta en mis caminos.
—Se decía que antes la Iglesia atacaba al 

régimen antiguo a lo que contestó: "Bueno, 
lo que hacía la Iglesia era defender unos 
derechos que no estaban reconocidos".

—Entonces ¿la Iglesia ha cambiado?
—No, la Iglesia no ha cambiado. La 

Iglesia sigue siendo la misma.
—¿Qué opinión tiene usted sobre la 

libertad de enseñanza?
-Bajo el punto de vista como obispo, 

'digo que la libertad de enseñanza es un bien 
de los padres y que la enseñanza debería ser 
gratuita, pero que actualmente en España la 
enseñanza gratuita es una utopía.

-¿Qué piensa del momento político 
actual?

—Como político, nada, como hombre de 
la calle estoy un poco alarmado, porque no 
se pone remedio eficaz al problema 
económico que existe.

Acerca de la democracia, manifestó que 
ninguno somos democráticos, porque no 
estamos preparados para ello y añadió que la 
democracia, como todo cambio político, 
viene aparejada con dolor y sacrificio.

En cuanto a la censura, señaló que no era 
partidario de la censura y que una censura 
demasiado rigida lleva al desenfreno, que no 
era partidario de la censura, pero que el 
Estado tenía el deber de velar por aquellas 
personas que no pueden defenderse.

MADRID, 21 (Logos).— Según ha acordado la jiwü 
de portavoces leí Senado, la Alta Cámara celebrarap 
el día 27 de diciembre y a fin de aprobar el proyecto* 
ley de presupuestos generales del Estado, que el Congre 
80 aprobará en el pleno convocado para el jueves.

El Senado aprobará también los proyectos de ley * 
créditos extraordinarios y demás proyectos que apruebe I 
el Congreso en su pleno del jueves. La junta de poi^'e I 
ces consideró también la inclusión en el pleno del Sent I 
do de una serie de ruegos, preguntas, interpelaciones) I 
proposiciones de ley y no de ley que están pendientei I 
pero sin llegar todavía a un acuerdo definitivo sobre 8" I 
inclusión o no en este pleno, que podría prolongar* I 
para después de fin de año. Entre estas proposiciones n» 
de ley se encuentra una del senador Moreno Acevedo s® I 
bre el sueldo de los ministros; otra del señor Azcara 
sobre la creación del Instituto Neurológico y otra 
posición de ley sobre derogación de la pena de muc 
del grupo parlamentario de senadores progresistas y 
cialistas independientes. También hay una propoacKj 
no de ley del grupo socialista, en la cual piden 
Gobierno acuda ala Alte Cámara para explicar en el pi^ 
las coordenadas de su política exterior y la política m 
tiva a las autonomías. _

También han considerado otras proposiciones 
están pendientes y que podrían incluirse en el orden 
día del pleno: tres del señor Azcárate, una sobre la 
tión en los ayuntamientos hasta las lecciones municip 
les próximas, otra sobre devolución de bienes a la , 
tución Libre de Enseñanza, y la tercera sobre la seciu 
zación de los cementerios.

El señor Ferrer y Genovés, de Entesa deis 
tiene una proposición de ley sobre evasión de cap* 
y medios para evitarla. Por último, se debatió Ç® 
junta de portavoces los criterios para el nombran**® 
de los pailamentarios we han de formar parte m® 
asamblea consultiva del Consejo de Europa.
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El pleno de mañana en el Congreso

IBpI “TEST” PARA EL PSOE 
NÍ|^¡H '^wj ■■ En el debate sobre los sucesos de Málaga y Tenerife se manifestará qué pesa más: si 

¿jmi su voluntad de alternativa de poder o la presiórr del ala izquierda del partido
z . I ARAnnM/pynrpçi - El Pleno del Conareso de los de la opción monárquica. Pero, ya en los mismo asunto de la alternativa, es decir, de laMADRID, 2HCromcaexc/um para ARAGON/exp esI ti J sustitución al partido gobernante.

úbUco
■

s del Congreso 
n dispuestos, ¿ > 
planteando de '

MADRID 21 (Crónica exclusiva para ARAGON/expresl.- El Pleno del Congreso de los 
a- liados d 'ue comiema mañana es una incógnita desde el punto de vista del tema de los 

Kos de Málaga y Tenerife. La sombra del Pleno sobre el diputado RIanco -celebrado tres 
atrás- Sigue pesando en el ambiente, y se tiene en cuenta que en definitiva los sucesos 

nosehabtanpeididovidas

humanas como ahora.

debates del Pleno, el voto particular será
mismo asunto de la alternativa, es decir, de la
sustitución al partido gobernante.

se hizo públií < 
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\ditos, asi COTO t 
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so y al mismo I 
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jentran algunas 
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Es necesario analizar lo que el PSOE espera 
de los próximos meses, pues tal vez ello nos 
ayudaría a interpretar el sentido de su 
comportamiento parlamentario con el motivo 
concreto que ahora nos ocupa. Todo parece 
indicar que el primer partido de la oposición se 
encuentra en una tesitura de tranquilización 
tanto de la opinión pública "bien pensante" 
como de los poderes pácticos. En este sentido, 
podría esperarse una actuación moderada. Pero 
las presiones de su ala izquierda y de los 
sectores juveniles del partido podrían orientar 
la estrategia por otros caminos.

Alfonso Guerra había dicho el domingo en 
Málaga que el PSOE va a gobernar dentro de 
seis meses. Pues bien, es preciso saber que tal 
cosa la ha dicho el "izquierdista" de la ejecutiva 
por su cuenta y riesgo, sin comprometer al 
partido ni que la dirección de éste se identifique

con el vaticinio. Se trata de una profecía muy 
arriesgada, que depende de una infinidad de 
factores imponderables.

retirado. Los diputados del PSOE se abtendrán 
en la votación específica sobre el tema 
monárquico y votarán a favor del texto íntegro 
de la Constitución, en el que se contendrá la 
forma monárquica, ya que nadie espera que no 
salga así de la mayoría parlamentaria.

LA CUESTION DE LA MONARQUIA

Hay algo que sí indica de una manera 
práctica y fehaciente la voluntad gobernante del 
partido de Felipe González y que va más allá de 
las románticas declaraciones de que ellos son la 
alternativa de poder. Me refiero ai hecho de que 
-según todos los indicios- el PSOE no llevará 
su voto particular sobre la forma monárquica 
más allá de la Comisión Constitucional del 
Congreso de los Diputados.

El partido mantendrá su voto particular 
en la comisión, donde se pronunciará en contra

Todo ello no significa que el partido juzgado 
por Pablo Iglesias vaya a abandonar su vocación 
republicana, con la que se podría formar por los 
siglos de los siglos. Es una posición de un 
indiscutible realismo, pues sospechan que si la 
forma de Estado se sometiera a referéndum de 
forma separada y específica, es posible que un 
80 por ciento de la población se inclinase por la 
Monarquía. Y más vale no pasar por ese trance, 
final.
En esta actitud parecen estar de acuerdo las 
diversas alas que componen el espectro del 
PSOE. Y lo mismo que en el cultivo sistemático 
de los poderes fácticos, cuya confianza 
consideran imprescindibles, siempre de cara al

Por Gabriel 
G Badell

VIENDOLAS VENIR
Ahora se ha producido la integración de 

grupos y líderes bajo la batuta de Adolfo 
Suárez porque eso significa seguie en el poder. 
Pero cuando eso ya no esté tan claro o se 
pierdan las municipales, o la crisis económicas 
invalide a Suárez, entonces podría 
desintegrarse, y el PSOE estaría dispuesto a 
formar un Gobierno de dirección socialista, con 
el apoyo y colaboración de los mismos grupos 
con los que ya estuvo en conversaciones hace 
tres meses, y entre los cuales se cuentan los de 
Joaquín Garrigues y Fernández Ordóñez, por lo 
menos.

El PSOE es un partido muy político. Sitúa la 
vista a largo plazo y mide bien las distintas 
posibilidades que la coyuntura puede ir 
preparando. La verdad es que se ve en el poder 
cada vez más cercanamente, sin que lo de 
Alfonso Guerra, -repito- goce de las 
bendiciones de la comisión ejecutiva. Por todo 
ello, es muy posible que su actitud en los 
próximos días siga siendo la de la moderación. 
Pero yo no les garantizo nada..

LA PENA DE MDER1E
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^^BeBIO de ser tremendo el impacto que aca- 
bó con las vidas de Otaegui Sánchez Bravo, Gar

cía Sanz, Txiki y Baena, ese día del 27 de 
Septiembre, en la madrugada naciente, con el ca
lor del nuevo día —ese resplandor ténue, hecho 
de miedo, de temblor doloroso. ¿Qué siente el 
hombre en esas condiciones? Acaso no llegue a 
percibir el estruendo y sí la sangre tibia que res
bala por el cuerpo, que se derrumba en la tierra, 
como anticipando el destino que le corresponde, 
que es el del mismo plano horizontal, la oscuri
dad y el silencio absoluto, más allá del tiempo, de 
ese fluir del acontecimiento mismo, del suceso 
cotidiano. Nada importa. La vida es un fogonazo 
en la oscuridad que la precede y la sigue.

¿Pero quien es el responsable de esa situación,. 
Porque se dirá que la muerte ya estaba “allí , 
que el hombre no hace más que utilizarla, que la 
injusticia es universal, que la Evwhto^n no esta 
aún terminada o la creación mal hecha.

En cualquier caso cuando se condena a la ulti
ma pena —la que es irreversible el hombre ade
lanta el acontecimiento que supone la extinción 
de su congénere, lo convierte en víctima y el se 
torna en homicida, en verdugo. Comete, en defi
nitiva, el mismo delito que denuncia, es el asesino 
del asesino.

LA BUROCRACIA LEGAL
I^^BeRO no hay que olvidar el procedimiento 

sutil que utiliza la Sociedad moderna para llevar 
a cabo ésta actividad macabra de evolución. Lo' 
que se trata es de que no haya responsables o de 
que la responsabilidad se diluya, que nadie sea 
el autor directo de la muerte, porque incluso el 
verdugo cumple con su deber y el juez que firrna 
la sentencia no mata, tiene las manos limpias. Se 
dice entonces que es el Engranaje, el Ordena
miento Penal, el Legislador, la Organización esta
tal con mayúscula, en definitiva nadie; todo va 
por sus pasos y todo el mundo es bueno, inocen
te, honorable, con la satisfacción reflejaba en 
los ojos del deber cumplido.

La conciencia es una llamada que viene de le
jos y va a lo lejos. Hay que diluir la culpa. No hay 
que olvidar que siempre hay una persona mas vil 
y reprobable que el verdugo que es el ayudante 
del verdugo. .

Lo que no cabe duda y está demostrado es 
que las Naciones más integristas y de sentido 
estricto más radical que luchan —por ejemplo- 
contra el aborto, considerado como un delito 
máximo, son —paralélamente— las que defienden 
hipócritamente la pena de muerte. Esta apología 
del homicidio legal se hace con una frialdad 
asombrosa: se aplican los artículos del Código 
Penal como si se tratara de fijar los precios del 
contribuyente o los derechos reales de un herede
ro. Las. razones síquicas, la patología, no deja de 
ser más que una simple invención. Se dice: mató 
a una vieja de ochenta años para apropiarse sólo 
de cincuenta pesetas. Todas las agravantes cpin-

ciden, lo que no se ve por ninguna parte es el 
móvil. ¿Puede ser este hombre normal? Se habla 
de peligrosidad. Entonces como contrapartida no 
hay justicia por parte del Estado, sino venganza. 
El ojo por ojo diente por diente. En cambio el 
asunto de Matesa, o de guante blanco, eleva la ca
tegoría social de sus promotores; sin considerar- 
que con esos diez mil millones de pesetas se po
dría haber salvado la vida a muchos hombres de 
los países del subdesarrollo en Asia, Africa, o 
America del Sur, o aquí.

LA IGLESIA

I no se puede afirmar, de ninguna manera, 
que la Iglesia haya defendido la pena de 

muerte, lo que si podemos afirmar es que 
“tampoco la ha condenado”. Al menos de ma
nera explícita. En el momento actual se apre
cia —por parte de las autoridades vaticana—* 
una corriente que es contraria a la pena capital 
(que en Italia, por ejemplo, no existe ya), pero 
esta tendencia a la abolición no presupone que 
exista —paralelamente— una condena de la pena 
de muerte ni una excomunión hacia sus promo
tores. Hay un "laissez passer” tácito, un “laissez 
faire”; y aquí no ha pasado nada. La excomunión 
en cambio, se reserva para otros menesteres mas 
"prácticos", véase el ejemplo de la que recaía 
sobre los adquirentes de los bienes desamort^a- 
dos por Mendizábal; entonces sí, la cosa era dis
tinta se trataba de bienes materiales, sustanciales 
y en efectivo, ¿La vida humana qué es? ¿Dónde 
se halla esa conduna? , ,

Durante siglos, en el periodo de la Inquisi
ción, los Tribunales Eclesiásticos han condenado 
"solo” por sustentar ideas contrarias a las admi
tidas de manera oficial; muchas de ellas lícitas, 
verdaderas, como se ha demostrado despues. La 
tierra no era el Centro del Universo y mucho 
cuidado del Galileo que afirmara lo contrario, 
porque siempre existía la hoguera encendida 
represora de la libertad dispuesta a incinerar, a 
abrasar y consumir al condenado, a convertirlo 
en cenizas para aventarlo luego al viento como 
demostración palpable de represión y freno, de 
moderación regresiva en ese movimiento de la 
Evolución que viene representada por la libertad 
considerada con mayúscula, por la libertad de 
expresión, por la creatividad sin cadenas.

• Lo más curioso del caso es que en esa época 
ningún ministro, padre, prelado. Pontífice o aba
te, se llegó a manchar las manos de sangre. Ningu
no tomó en sus manos el hacha de decapitar, ni 
la antorcha para encender la hoguera. De la ma
nera más sutil del mundo se encargaba de ello 
el “poder-civil” . Nunca se cumplió entonces el 
axioma de Miguel Hernández de que hay que to
mar partido hasta mancharse las manos.

Y ahora estamos, en este momento de la histo
ria, también sin tornar partido; no hay anatema 
ni desaprobación, sólo condescendencia y cerrar 
los ojos, blandura, benevolencia, indulgencia 
compartida. ¿No es esto complicidad? Conside-

rando, la Historia ¿no se impone pedir perdón?, 
¿pero quién absuelve en este caso?

LA VENGANZA

ES ingenuo creer en la inocencia del Estado 

que según Jellinek no es otra cosa que una 
diferenciación entre fuertes y débiles. Cuando el 

Estado castiga ¿qué hace exactamente?, y nos re
ferimos siempre a esa pena capital que encabeza 
este artículo. Para Jung el Estado no solo es un 
mecanismo frío, se trata más bien de un Indivi
duo Abarcador que siente y padece, se indigna y 
mata en ocasiones, en definitiva se venga, que de 
ningún modo es inocente. Lo que pasa es que 
la actuación de la propia Entidad no coincide 
—de ninguna manera— con la de la suma de todos 
sus miembros considerados individualmente sino 
que la transciende y es distinta. Lo que interesa 
es defender la vida de la propia Corporación, del 
grupo de “los fuertes”, caiga quien caiga.

Por eso —con frecuencia— algunos acusadores 
y jueces no hablan de la pena de muerte en fun
ción de la justicia sino de la peligrosidad social. 
Dicen: este individuo es peligroso para la Socie
dad hay que exterminarlo: no hablan de motivos 
de Justicia, del bien ni del mal, solo de la defensa 
de los intereses que les atañen. La bondad o mali
cia del acto es lo de menos en relación, o compa
rativamente, con los intereses que se dice que pe
ligran, de la propia estructura o cimentación, de 
la base de esos mismos intereses jurídicamente 
protegidos de los que nos habla Duguit al definir 
cualquier derecho.

La prueba de que en la pena de muerte no hay 
una actuación estricta de justicia y que puede ha
blarse también de revancha y de represalia por 
parte del Estado que la aplica, está en que el pro
cedimiento para matar reviste condiciones de 
crueldad que de ningún modo son necesarias. Ca
si se diría que al contrario, que se busca cierto 
refinamiento, ya se hable de que al condenado 
haya que pasarle por las armas, guillotinarle, elec
trocutarle o darle garrote en el patio de la cárcel. 
Se preguntará: ¿es que hay otro orocedimiento 
más humano de cianuro en la boca, no llegaría si
quiera a sentir el gusto. No sería^ necesario pi levan
tarle de la cama del hospital, ni el alba, ni los pre
parativos, ni la “capilla” y las horas que la antece
den. También se podría inyectar una sustancia to
xica, como se hace hasta con los perros. Nada de 
esto se emplea. ¿Ha pensado los motivos, amigo 
lector?, porque la respuesta es muy sencilla: hay 
que utilizar los preparativos, que se de cuenta bien 
el reo, para conseguir el desquite y una “vendetta 
que no es precisamente la siciliana. Hasta las ulti
mas heces. Beber el cáliz de madrugada como 
últimamente a sucedido con Otaegui y los restan
tes. Que no se repita. Pero no basta todo esto, hay 
qué ir en España por la abolición. Y que los masa- 
cradores cesen en las ejecuciones, incluso de los 
mismos masacradores. Que así sea; y que Dios nos 
oiga a todos en el país más católico del mundo.
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Las 
señor 
salen

cifras dadas por el 
Diez de Ulzurrun

NADIUSKA YA TIENE SUSTITUÍA
• EDAD DE LOS FAMOSOS
• EL ENTRETENIMIENTO DE 

MITTERAND

I
SALAMANCA

Ediiardn Al ARGON
Suárez, todavía no ha 
respondido a los parla
mentarios navarros

Por fortuna no se registraron víctimas, ya que los 
hombres pudierontarnbién salir con ayuda del exterior.

La catástrofe se temía, desde hace tiempo, debido a 
ias grietas que se apreciaban.

i

INAUGURACIONDía 20-8 Tarde

EXPONE SARROCA (PINTURA)PALOMA SAN BASILIO
Teléfono 37 86 00

fialeria LEONARDO

CESAR ESTRANY
CON ASISTENCIA DEL AUTOR

/ gitanas y pobres hay siempre por las calles -aparte 
del nuesuo particular— en estos dias víperas de 

fiestas navideñas se han tirado a la calle 
avasalladoramente, en aglomeración y a sabiendas que 
nadie va a negarles la limosna porque para eso estarnos en 
dfas de paz y caridad. Son pobres improvisados, 
aprovechados de las circunstancias en los dix que se 
viven, tusones de unos motivos a los que tendríamos que 
dar de lado. Pero no lo hacemos. Quien más, quien menos, 
ya tiene su paga extraordinaria en el bolsillo, que nunca 
sirve para nada porque está gastada de antemano, y nos 
sentimos más espléndidos de lo normal. Una verdadera 
vergüenza entre las muchas del dTa. Pero esta es 
tradicional, clásica, de siempre, como una costumbre de 
ellos y un deber nuestra

CARLOSLARRAÑAOA

Si se enterasen lo» famosos que publico su edad 
me linchan. Por si acaso, ahí vá la^de unos cuantos: 

'José Rubio, cuarenta y seis, Gracia de Monaco, cuarenta y 
nueve, Valerio Lazarov, treinta y ocho. Ava Gardner, 
cincuenta y cinco. Chariot, ochenta y nueve y Peter Falk, 
el teniente Colombo, cincuenta. Paloma San Basilio debe 
andar pj)r los veinticinco, más o menos. Los justifica bien 
y todavía puede decir su edad.

Perpetuo Socorro, 2

•
 Pobres, nosotros, los que trabajamos casi to(dos los 
días del año y pedir un anticipo se nos cae la cara 

por ese mínimo pudor de la vergüenza. Pobræ también, 
los que circulan por el mundo artístico y ven como pasa el 
tiempo y la fama. Me dicen que Nadiuste está muy 
enamorada. Felicidades, guapa. Y que trabaja menos. Su 
"manager" y descubridor, Damián Rabal, lanza ahora a 
María Rey y aseguran que por su físico puede ser la 

sustituía de Nadiuska. No me lo creo. La rusa se ha creado 
un puesto y cada vez está más <»n actriz. Y cada vez más 
en alza la morenita Donna Higthower, que ahora marcha a 
Alemania porque su nombre se cotiza en Europa. Lo peor 
de Donna es como viste, iqué horror! A veces parece que 
vá disfrazada. Pero con la democracia muy bien y que
haga lo que le p^ezca. \

Me dice Mana Luisa Merlo: "Me olvido de ser actriz 
para no caer en la vanidad. Mi verdadero hogar es la casa, 
mis hijos a los que ayudo en todo. Hay que hacer algo en 
la vida porque se pasa sin darse uno cuenta". Ya tiene 
amor María Luisa, com.o Carlos Larrañaga que lo unico 
que siente, de momento, es no casarse con su enamorada 
aquí en España. Tiempos de libertad donde las "casas de 
fulanas” empiezan a apuntar. Una chica inglesa he 
estudiado el problema de las "gehisas" y ha hecho tesis 
sobre ellas demostrando que se las considera prostitutas 
refinadas, dedicadas a hacer compañía a los hombres, 
servirles el té, bailar el "semicen", tocar un instrumento y 
aprender el arte de hacer pasar momentos agradables al 
hombre. Y encima con educación.

DONNA HYGTOWER

•
 No todo van a ser jaleos políticos que hay que 

entretenerse, y Mitteradnd, el líder francés, cuando 
t/ene un rato de descanso lo dedica a cuidar y Jugar con 
sus nueve perros. ¿Qué harán los nuestros? Que se sepa 
viajar mucho. Lolita ya tiene novio y al parecer no le 
ocurrirá lo que a la hija de don Juan Alba, la pobre, que 
tuvo que recluirse en un converrto por desengaño de amor.

El tal se llama Antonio Arribas, bien conocido como 
play—boy. Pero Lolita no se anduvo en niantiUas antes 
que fue acompañada por Máximo i?alverde, Juan Antonio 
Peñalver, un chico bien de la "jet-society". Palomo 
Linares, Camilo Sesto y Joan Manuel Serrat, que se sepa. 
Si este amor es el definitivo, pues repito, que sea para bien 
y duradero y puro, como las palabras de la madre de Eva 
Gloria respecto a su noviazgo con Luis Fierro: "Si r^uieren^ 
vivir juntos, antes deben casarse", i Ja, já! Es que medá 
mucha risa.

• EL 15 POR CIENTO DE LOS
NAVARROS HABLAN 
VASCUENCE

AE/21-12-71

PAMPLONA, 21 
(Logos).— El 15 por ciento 
de la población navarra 
habla vascuence, según una 
carta de don Pedro Diez de 
Ulzurrun que aparecía ayer 
en “Diario de Navarra”. El 
señor Diez de Ulzurrun 
recuerda que cuando era 
presidente de “Fomento del 
Vascuence” de la institución 
Principe de Viana, durante 
los años 1957 a 1966, 
recorrió todos los pueblos 
vascófonos de Navarra y 
censó con la ayuda de 
párrocos y maestros, 6.293 
niños que hablaban euskera.

Hoy, según estimaciones 
del señor de Ulzurrun, el 
número de vascófonos en la 
zona vasco parlamente de

Navarra asciende a unos 
50.000, a los que hay que 
sumar otros 15.000 que 
viven en Pamplona y demás 
zonas. Actualmente, agrega, 
aprenden en las ikastolas de^ 
la capital 2.300 niños y una 
cantidad superior a éste de 
personas mayores estudia 
euskera en academias de 
Pamplona.

M 
proni 
de ui 
quini 
entre 
Ferm 
Garic 
Mam 
Agui

Si 

miel

______ al paso d.í otras 
publicadas con anterioridad, 
en las que en algún caso el 
número de vascoparlantes 
en Navarra se calculaba' en i 
un 1,4 por ciento de la > 
población total de || L 
provincia, que ronda el f 
medio millón de habitantes. ■

pamplona, 21 
(Logos).— “No hemos 
recibido por el momento, 
ninguna llamada de 
Presidencia" ha manifestado 
a Logos el senador del 
Partido Nacionalista Vasco, 
Manuel de Irujo al ser 
interrogado sobre le 
respuesta de Suárez a la 
petición formulada por los 
parlamentarios navarros de 
ser recibidos por el 
presidente.

SE DERRUMBA UNA IGLESIA
CUANDO LOS FIELES

REZABAN EL ROSARIO
SALAMANCA, 21 (Logos).- Se ha derrumbado la 

parroquia de Villorubio cuando los fieles se hallaban 
rezando el rosario.

Las mujeres y los niños pudieron abandonar el templo 
quiándose por el tacto y el sentido de la orientación, ya 
que la nube de polvo que envolvía el interior impedía la 
visibilidad.

“De 
en agra) 
confusic 
parte de 
entiend) 
está inf( 
tiene ct 
Gobier 
conféré

En r 
régime 
aunque 
pasado 
notado 
Estado 
desapar 
idea c 
progran 
líneas 
había d

Kimona'

FUERTE PEfíSECUCION
RELIGIOSA
EN GUINEA ECUATORIAL

MADRID, 21 (Logos).—
La Iglesia Católica ha sido 
víctima de una represión 
excepcional en Guinea 
Ecuatorial, desde el acceso 
al poder dq,l presidente 
Macías, según noticias 
procedentes de dicho país 
que recoge la Oficina de 
Inforní^acion Misional.

Actualmente no existe 
obispo alguno en el 
territorio: los obispos 
residenciales (uno de los 
cuales era nativo del país) 
han sido expulsados y de los 
dos administradores 
apostólicos designados por 
la Santa Sede uno se halla 
en prisión y otro murió en 

, circunstancias confusas. Los 
seminarios fueron cerrados 
bajo el pretexto de que 
“había que frenar la

Tras 
español 
analizó 
le COI 
Poste 
constiti 
le preo( 
la legiti 
forma 
monárq 
present 
años.

Cree 
vivas la 
el hito 
con s 
simboli 
sino la

proliferación de los agenies 
del neocolonialismo”.

Han sido prohibidas 
todas las ceremonias 
religiosas, incluida la 
celebración del bautismo y 
los funerales, asimismo, 
toda contribución 
económica para « 
mantenimiento de la 
iglesias y de los minlstw» , 
idel culto. Es “ilegal hablar 
con un sacerdote”. Ninguno 
de ellos puede desplazará 
sin autorización oei ¡ 
Gobierno., . x .n •

Hay varios sacerdotes en ; 
prisión por haberse negado a 
instalar una gran fotograba 
del presidente Macias detm 
del altar mayor y también 
por negarse a cantar en 6' . 
curso de la liturgia el himno 
oficial de alabanza ai j 
presidente.
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Exposición de acuarelas inglesas 
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AREILZA, en el Club Siglo XXI
MADRID, 21 (Logos).- Ayer tarde, D. José María de Areiiza 

pronunció una conferencia en el Club Siglo XXI, sobre “Mi visión 
de un Estado democrático", A la conferencia^ asistieron unas mil 
quinientas personas, que abarrotaban el salón de actos del club 
entre las cuales se encontraban los ex ministros D. Alejandro 
Fernández Sordo, D. Joaquín Ruiz Giménez y D. Tomas 
Garicano Goñi, así como los señores D. Joaquín Satrustegui^D. 
Manuel Villar Arregui, D. Antonio Pedrol Rius y D Mariano 
Aguillar Navarro.

Se observaba, asimismo, entre el público a numerosos 
miembros de la Federación Liberal, cuya presidencia

r 6«^ '¿y
k'Responsaliliilail 
rúe la harguesia'

“De todos los elementos que concurren 
en agravar la situación actual de España, la 
confusión es quizá el factor más grave. Gran 
parte de la opinión no sabe lo que ocurre; no 
entiende el curso de los acontecimientos; no 
está informada de los problemas reales; y no 
tiene confianza en la clase política ni en el 
Gobierno”' dijo el Sr.^ Areiiza en su 
conferencia.

En relación al periodo de transición del 
régimen anterior al actual, afirmó que 
aunque el desmontaje de las instituciones del 
pasado se ha hecho con rapidez, se ha 
notado que “faltaba un proyecto global de 
Estado democrático capaz de sustituir al que 
desaparecía". Añadió que “no había una 
idea definida, un propósito claro, un 
programa concreto de cómo debían ser las 
líneas maestras del nuevo Estado ni cual 
había de ser su filosofía inspiradora".

^tóíNARQUIA ' - ' ;

Tras referirse a la frustración de los 
españoles votantes en las pasadas elecciones, 
analizó las razones por las que a nuestro país 
le conviene un Estado democrático. 
Posteriormente aludió al tema 
constitucional, y dentro de él a un tema que 
le preocupa: “La ausencia de una mención a 
la legitimidad dinástica en lo referente a la 
forma de Estado”. “La institución 
monárquica —ha dicho al respecto— está 
presente en nuestra historia desde hace mil 
años.

Creo que nuestro pueblo debe mantener 
vivas las tradiciones institucionales, que son 
el hilo conductor de nuestro pasado y que 
con su presencia dinástica siempre 
simbolizan no sólo a la forma en el espacio 
sino la continuidad en el tiempo".

SUBASTA AUTONOMICA

Después de afirmar que sin vida municipal 
democrática no hay Estado democrático 
viable", se detuvo en el tema de las 
autonomías: "Descentralizar —dijo— no es lo 
mismo que otorgar o plantear autonomías. 
Aquí, en este delicado terreno por falta de 
un proyecto de Estado, hay un espectáculo 
realmente indescriptible. Asistimos a una 
subasta automática que recuerda los tiempos 
del cantonalismo de hace cien años". El 
conde de Motrico recalcó que con un sistema 
preautónomico o autonómico no se van a 
'resolver ni con mucho" los problemas 

reales que el país tiene planteados.
En lo que se refiere a la vertiente 

económica, el señor Areiiza subrayo la 
necesidad de que el funcionario sea un 
trabajador bien pagado y que no necesite 
recurrir al pluriempleo, y aludió al papel, en 
esta nueva etapa, de la burguesía, a quien 
corresponde la responsabilidad de levantar el 
proyecto de Estado democrático. Dentro de 
este tema de la modernización del Estado 
declaró que “a la derecha y a la izquierda 
bay que llamarles por su nombre. Y cuando 
se habla de nuestro país, no esconderse tras 
el paraguas aséptico del Estado español, sino 
llamarle simplemente como se llamó desde 
bace mil años “España”.

COMUNISIMO Y SOCIALISMO

A continuación José María de Areilzá 
®9.eli2ÿ el eurocomunismo, respecto a lo que 
ri 9“® l>ajemos los escalones 
«el bienestar individual para ponernos_al 
mval de la Rusia soviética. Pero...? ¿Dónde 
¿Dónde hay eurocomunismo? ¿Se 
pretende que nos afiliemos a una secta de 
M '^®í®5 mundo soviético; que seamos los 
arrianos” de la “iglesia" comunista para 

servir de consejos de indias? ”
Acerca de la opciqn socialista dijo: “Esta 

cpcion, democratic} y pluralista, convive 

dentro de los sisxemas democráticos de 
Occidente con la estructura económica de a 
sociedad burguesa pero no para destruida 
sino para servirle de alternativa política, de 
balancín, de estimulo crítico, y de 
fiscalización". Añadió que en los países del 
Occidente europeo, el socialismo tiende a 
identificarse con la socialdemocracia, “que 
es un marxismo diluido en el conformismo".

Finalmente, el conde oe Motrico dijo: 
“Que los gobernantes no hayan tenido fe en 
sí mismos, ni ideología propia, ni proyecto

posiblemente sea aceptada por el señor Areiiza.
El conferenciante fue presentado por el presidente del club 

señor Guerrero Burgos, quien dijo del señor Areiiza que fue el 
creador de la concepción del centro y que “ha contribuido como 
pocos a la consolidación de la Monarquía”. Añadió el señor 
Guerrero Burgos que “es descorazonador que hombres de su talla 
estén alejados de la vida pública”.

La intervención del señor Areiiza en el Club Siglo XXI, se 
comentaba entre los asistentes como su vuelta a la actividad 
política, tras su salida del Gobierno como ministro de Asuntos 
Exteriores.

"Que los gobernantes no hayan tenido fe en 
sí mismos, ni ideología propia ni proyecto 
alguno, no quiere decir que ello sea irremediable

■ "Gran parte de la opinión no sabe lo que ocurre 
no está informada de los problemas reales, y 
no tiene confianza en la 
clase política ni en el Gobierno

alguno ni orden de prioridad en las opciones 
no quiere decir que ello sea irremediable. Al

contrario, hay que poner remedio. Para ello 
hay que formar un movimiento de acción 
ciudadana extendido por toda la geografía 
nacional. Este movimiento debe pedir y 
reclamar no sólo que el Estado no lo 
gobiernen ni lo levanten quienes se hallan 
ispirado por ios modelos colectivistas, sino 
quienes tienen derecho a construir un Estado 
democrático que no ‘•'^ruine a las empresas, 
que no aumente el p. ' que no dispare la 
inflación".

Consejo 
rector de TVE

TODAVIA 
NO HAY 
ACUERDO

MADRID, 21 (Logos).- 
El Consejo Rector 
Provincial de Radiotelevi
sión Española reanudó ayer 
la sesión que quedó 
suspendida el pasado 16 de 
diciembre.

Se continuó con el punto 
del orden del día, relativo a 
la composición de la 
comisión permanente, 
presentándose inicialmente 
dos propuestas. Unión de 
Centro Democrático 
propone que la citada 
comisión se na de componer 
de 14 miembros, además de 
su presidente, que no tendrá 
voto, los 7 miembros 
procedentes de los 
representantes de los grupos 
parlamentarios serán 1 
UCDz 1 del grupo socialista, 
1 de Alianza-Popular, 1 del 
grupo comunista, 1 de 
minoría catalana, 1 de grupo 
mixto y 2 de minoría vasca. 
Caso de que en la normativa 
que regule la comisión 
permanente existan 
cuestiones a decidir por 
votación, el voto será 
ponderado en proporción al 
numero de miembros de 
cada grupo parlamentario 
que sean miembros del 
consejo rector. El grupo 
socialista de Cataluña 
decidirá, si lo estima 
oportuno, a qué miembros 
de la comisión se computará 
su voto a fines de 
ponderación. Los 
respectivos grupos darán los 
nombres de sus 
representantes en el plazo 
de tres días, a partir de hoy.

El grupo socialista del 
Congreso sostiene, en 
cambio que todos los grupos 
parlamentarios deberán 
estar representados en el 
seno oe la comisión 
permanente y que el turno 
correspondiente a UCD 
debe ser consumido por el 
presidente del consejo y de 
propia comisión.

Terminada la reunión, ios 
representantes de ios grupos 
parlamentarios de la 
oposición manifestaron que 
habían mantenido las 
mismas posturas que en la 
reunión anterior: elección 
de representantes por todos 
los parlamentarios, no por 
representantes del 
Gobierno, y que todos los 
grupos estuvieran 
representados en el mismo 
ya que UCD estaba 
representada por los otros 
siete miembros del 
Gobierno y se le otorgará 
voto a-l presidente “Nos 
negamos a votoar a los 
hombres del Gobierno. 
Aceptamos el resultado pero 
no lo consideramos 
democrático:

Que ios 18 del Gobierno 
elijan a los suyos y que los 
18 parlamentarios elijamos a 
los representantes 
parlamentarios. La votación 
es válida formalmente, pero 
no políticamente, porque 
todos ios grupos 
representamos mayoría 
parlamentaria y aquí vamos 
a ser minoría*’, 
manifestaron entre otra cosa 
a su salida los 
representantes de los grupos 
de oposición.

PREMIOS INTERNA- 
CIONALES PARA TVE

MADRID, 21 (Logos).- 
Teievisión Española ha 
obtenido el segundo premio 
con la prod ucción 
“Culpable el hombre" en el 
Festival Internacional de 
Películas., y Diapositivas 
celebrado en Metro Manila 
(Filipinas), dentro de la 
categoría de peliculas sobre 
seguridad, salud, 
conservación del medio 
ambiente, control de 
polución y seguridad social. 
“Culpable el hombre” ha 
sido realizado por Fernando 
Navarrete y presentada por 
Francisco Costas.
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los méiSeos ¡n 
se EonsiiíBraii 

represEfítailos
MADRID, 21 (Logos).- 

Unos 200 médicos, delegados de 
la Federación Nacional de 
Sindicatos Medicos Libres, se 
han reunido y hecho público un 
comunicado en el que expresan 
que “con motivo de las 
reivindicaciones planteadas ante 
el Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, por la llamada 
coordinadora de personal de las 
instituciones sanitarias de la 
Seguridad Social, el Sindicato 
quiere dejar claro que no se 
encuentra representadlo en dicha 
coordinadora, ni en Jos 
“movimientos asamblearios” de 
las diferentes centrales 
sindicales. Por otro lado, sabe 
que la gran m^oría de los 
facultativos médicos, tampoco 
se encuentran representados en 
dicha coordinadora. Igualmente, 
el sindicato médico libre no se

■ (ni por la coordinadora de personal 
ni por los movimientos asamblearios)

identifica ni se hace solidario 
con las reivindicaciones 
planteadas.”

INSTITUCIONES 
SANITARIAS: UNA 
COMISION MIXTA 
ESTUDIARA LOS 
AUMENTOS SALARIALES

Instituto, se constituirá una 
comisión técnica de trábelo para 
estudiar los incrementos 
salariales para el próximo 
ejercicio.
VIZCAYA: NO SE 
HARAN HORAS EXTRA 
EN CORREOS

MADRID, 21 (Logos).-- En 
el seno de las conversaciones 
que mantienen la comisión 
mixta de personal de 
instituciones sanitarias del INP y 
los sindicatos correspondientes 
de CC.OO, CSUT, SU, USO y 
UGT, con la gerencia del

¡NUEVO!

BILBAO, 21 (Logos).— Los 
funcionarios de Correos de 
Vizcaya han decidido en 
-asamblea por unanimidad no 
hacer horas extraordinarias 
durante la campaña de Navidad, 
por haber rechazado la 
Dirección General de Correos, la 
¡propuesta hecha pop el 
ccdectivo, consistente en una 
paga igual para todojs, 
denunciando a la vez la errónea 
distribución hecha por la 
Administración a escala nacional 
con el presupuesto destinado a 
tal fin.

Manifiesta también la junta 
de representantes de Correos de 
Vizcaya su descontento po^ue 
a la hora de distribuir didio

vocado una huelga para el 
próximo día 26. Según 
fuentes de la delegación, los 
representantes sindicales 
han declarado en esta entre
vista que no desconvocarán 
la huelga a menos que se ini
cien las negociaciones de 
convenio colectivo antes de 
la fecha prevista para ello. 
Al parecer no existiría pro
blema por parte de las aso
ciaciones patronales para 
iniciar las negociaciones an
tes del 26, aunque no se ga
rantiza qe sea así al tener 
que constituir previamente 
la comisión deliberadora.

REUNION 
U.S.O.-CC.OO.

presupuesto no fue consultado 
el colectivo a través de sus
representantes.
ELABORADO EL 
CONVENIO NACIONAL 
DE AEROPUERTOS

La 
de

MADRID, 21 (Logos).- 
coordinadora nacional 
aeropuertos, dependiente de la 
Subsecretaría de Aviación Qvil

las ventanas 
ya existentes 

en su vivienda 
añadiendo 
fácilmente 

una luna más.

TERMOLUNA
DIRIJASE A:
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'HORARIO DE 7 A 9 TARDE 
DEL 14 AL 22 DE DICIEMBRE

MEDICUS MUNDI ZAMEOZl

ha elaborado un borrador de 
convenio colectivo, similar e 
inspirado en el de Iberia 
—informa Comisiones Obreras—. 
El borrador se ha enviado a los 
trabajadores de dicha 
subsecretaría, para su discusión 
y su aprobación en una próxima 
reunión de la asamblea nacional 
de representantes de los 
trabajadores de Aviación Civil 
que tendrá lugar el día 22 de 
diciembre en Madrid.

MAORID, 21 (Logos).- 
Se han' reunido en los loca
les de la Unión Sindical 
Obrera una delegación de 
la ejecutiva de este sindicato 
con otra delegación de la 
ejecutiva de CC.OO., al ob
jeto de fijar el orden del día 
de la reunión que ambas eje
cutivas van a celebrar al más 
alto nivel el próximo viernes 
día 23 a las diez horas en 
los locales de CC.OO. El or
den del día fijado es el si
guiente: 1) Elecciones sindi
cales; 2) Contratación colec
tiva; 3) Estatuto del trabaja
dor; 4) Patrimonio sindical, 
sindicatos amarillos, etc.; 5) 
Explicación del pacto d,e La 
Moncloa; 6) Explicación del 
marco de la unidad de ac
ción.

LA REUNION 
NO CONDICIONA 
LA DE CC.OO.-U.G.T.

AVIACION CIVIL: 
PROYECTO DE 
CONVENIO COLECTIVO

MADRID, 21 (Logos).- La 
coruisión negociadora del 
personal civil no funcionariq^de 
la Subsecretaría de Aviación 
Civil ha elaborado un proyecto 
de convenio colectivo de cara al 
próximo año, que será discutido 
en asamblea el próximo día 22,

CONFLICTO DEL 
COMERCIO EN MADRID

MADRID, 21 (Logos).- 
Las asociaciones empresaria
les del comercio de Madrid 
“en manera alguna se han 
negado a ninguna clase de 
negociaciones a los efectos 
de normalizar los convenios 
olectivos del sector", según 
han manifestado represen
tantes de estas asociaciones 
tras entrevistarse con e! de
legado provincial de Trabajo

Los empresarios han ma
nifestado su disposición a 
ampliar.la representación de 
las asociaciones “a todos 
aquéllos que no han estado 
presentes por circunstancias 
ajenas á su voluntad”, para 
nombrar una comisión deli
beradora. Y afirman que, 
“dada la complejidad de los 
distintos sectores comercia
les, en la deliberación se dis
cutirá la conveniencia o no 
de un convenio unitario.

Posteriormente se entre
vistaron con el delegado re
presentante de las centrales 
sindicales que han anuncia
do el convenio, UGT, CNT, 

' SU y USO,'y que han con-

La reunión del próximo 
viernes entre USO y CC.OO. 
a nivel de secretarios gene
rales se enmarca, según CC. 
OO., en el compromiso con
traído por esta central de 
ir informando a otras fuer
zas sindicales de su reunión 
reciente con UGT en la que 
participaron Camacho y Re
dondo.

El orden del día de esta 
próxima reunión es por lo 
tanto similar al de la reu
nión CC.OO.-UGT.

En tanto que se ha con
vocado esta “cumbre” CC. 
OO.-USO, sigue sin concre
tarse la fecha en que podría 
celebrarse, y si se celebra, la 
segunda ronda de las conver
saciones entre CC.OO. y 
UGT. La primera de las dos 
centrales sigue manteniendo 
que posiblemente sea dentro 
de esta semana y manifiesta 
que la reunión con USO no 
va a interferir esta posibili
dad.

E.L.A.-S.T.V. ÍA) 
PARTICIPARA EN 
LAS ELECCIONES 
SINDICALES

MADRID, 21 (Logos).— 
Solidaridad de Trabajadores 
Vascos (independiente) par
ticipará en las elecciones sin
dicales pese a que “no pode
mos aceptar el sistema pro
puesto porque en su elabo
ración no hemos participado 
los trabajadores de Euzka- 
di”..

ELA-STV (A) justifica su 
participación en las eleccio
nes porque en ellas se deter
minarán en gran medida "el 
modelo de sindicalismo y de 
relaciones laborales que se 
vayan a desarrollar en un fu
turo".

Panorámica nacional 
del /JZJjJJo SI

del 7 JjI J JJ □ í
DATOS PARA UNA CRISIS

Hemos comentado varias veces la crisis del see- 
tor del aceite de oliva. Primero son las manifesta
ciones de los trabajadores pidiendo salarios de 1.300 
pesetas por día de recolección. Luego, salen a las 
carreteras los propietarios con sus tractores para re
clamar un precio más justo, a su juicio, para aceite. 
El problema del olivar español es primero d# estruc
tura en la propiedad, ya que mientras el 1,5 por cien
to de propietarios, de los grandes cortijos, detenta el 
21 por ciento de la superficie de este cultivo, la res
tante está repartida en miles de pequeños 
El segundo dato es la rentabilidad actual en compara
ción con otros productos del campo. La aceituna 
apenas da el veinte por ciento de rendimiento en 
aceite y ya no se emplean sus subproductos, como el 
orujo, para calefacción como antaño. En contrapar
tida, la soja da el 40 por ciento de aceite y el resto es 
la báse actual para la fabricación de piensos compues
tos. Y además, las amas de casa modern», ésas que 
leen revistas femeninas, dicen que el aceite de oliva 
engorda. Como sea que hay olivos también en los paí
ses del norte de Africa, los precios internacionales, en 
relación con los del interior, ya no son tan apetecibles 
para exportar. Se impone pUes eso tan manido de la 
reestructuración.

LAS HUELGAS CONTINUAN SIENDO ILEGALES
No cabe duda que, a pesar de las últimas modifi

caciones sobre la regulación del derecho de huelga es 
España, la mayor parte de las huelgas que se están lle
vando a cabo son ilegales y además las posibles huel
gas legales son más bien simbólicas que otra cosa. Por 
ejemplo, según los datos del mes de septiembre, dados 
por el ministerio de Trabajo, el de septiembre, hubo 
39 huelgas legales y 92 ilegales. Pero resulta que de 
1.700.600 horas-hombre perdidas en dicho mes, ape
nas 30.000 fueron por huelgas legales. En otras pala
bras el promedio de horas-hombre perdidas por huel
ga legal fue de 700 y el de las ilegales de 17.000.

AUMENTO REAL DE SALARIOS: 
UN UNO POR CIENTO

A mediados de 1977, los aumentos salariales deri
vados de la contratación colectiva en relación con las 
mismas fechas del año pasado había crecido un 23,3 
por ciento, aunque en términos reales tal aumentóse 
convierte en el 0,9 . Para reducir el aumento mone
tario al real se le resta simplemente el coste de vida 
habido en dicho periodo.

LA ESTRATEGIA DEL ENCIERRO
Es difícil pontificar en cuanto a la estrategia actual 

de las demostraciones de protesta. Depende de varios 
factores, como de la facultad de determinada autori
dad para modificar una norma sobre todo en cuanto 
atente a otros grupos sociales con capacidad de pro
testa. Luego viene la importancia del lugar. Este ha de 
ser lo mas concurrido posible, por gente importante 
dentro de lo que cabe. Por ejemplo, manifestarse de
lante de La Moncloa, tiene multa. Los pilotos civiles 
se encierran en Barajas, pidiendo una modificación en 
las horas de vuelo, los saca la policía y luego el minis
terio correspondiente les hace caso, aunque protesten 
los alumnos oficiales de aeronáutica. En pocos meses, 
las iglesias ya no se consideran lugares excesivamente 
conflictivos, ya que la prensa da cada vez menos im
portancia al caso. Hace unas semanas dos escritores 
eligieron bien el lugar, la Academia de las Letras, para 
encerrarse a reivindicar sus derechos, pero claro está, 
dando excesiva carga literaria a los mismos —como 
poetas que eran— protestando contra una “promesa 
de empleo” y además hecha por un político. Esto no 
se le ocurré a ningún obrero con conocimientos rudi
mentarios de derecho laboral.

MAS ATENCION ALA U.G.T.
Es lo que ha pedido Pablo Castellano, mas niño 

terrible", que el Guerra, del partido socialista al co
mité Ejecutivo. Castellano es de los que se pronuncian 
en contra del Pacto de La Moncloa, señalando que 
existe una alternativa socialista para salir de la crisis, 
principalmente a base de una cooperación intern^ 
cional socialista, contra los grandes monopolios y 
multinacionales. x .. x j

' Por cierto que según Mugica, otro destacado na®' 
socialista, España está en condiciones mejores que 
Francia y Portugal, donde existe un partido soclalisxa 
fuerte pero los sindicatos principales están en manos 
de los comunistas. Aquí podría llegar a haber un p»'- 
tido socialista y una central obrera fuerte.

DECLARACIONES "MADE IN U.S.A.

Los americanos están mas interesados por la si* 
tuación real del sindicalismo español que mucha gente 
de por aquí. Y también muy confundidos de que no 
surja un sindicalismo menos marxiste. A Felipe Gon
zález, durante su visita a los EE.UU. las preguntas, so* 
bre el sindicalismo español, que le hicieron fueron 
constantes. Su explicación, en síntesis, era que los 
empresarios españoles piden que los sindicatos (debo 
referirse a la U.G.T.) se comporten como los del norto 
de Europa, pero que en contrapartida el comporta
miento empresarial español actual tiene poco de euro
peo y mucho de*'carpetovetónico'’y queen este caso 
hay una disociación que no se puede salvar. Por ello 
reconoció que los sindicatos españoles son mucho 
más radicales que los americanos.
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PUNTA 
de LANZA

Con la reelección 
en las nubes

ES evidente la tensa preocupación 
de la Cámara'de Comercio de 
Zaragoza por la gravísima crisis que 

atraviesan el com&rcio y la industria, 
aquí más acentuada que en otras 
regiones, porque una desastrosa 
política agraria ha derrumbado los 
precios de los productos del campo 
aragonés, principalmente pata^s y 
cebollas,que por los canales ordinarios 
de comercialización se están pagando 
ai agricultor a precios irrisorios, loque 
ha determinado ventas masivas directas 
que realizan los propios agricultores en
Zaragoza.

Planteada sin atenuantes, ni paños 
calientes, la quiebra del campo y la 
dramática situación del empresariado 
zaragozano sería de desear que 
nuestros parlamentarios atendiendo al 
apremiante S.O.S. de la Carnea de 
Comercio, hicieran una pausa, solo una 
pausa, en sus desmedidos afanes 
políticos por conquistar el mañana, 
para atenuar el desamparo de hoy de los 
millares de industriales y comerciantes 
que en ellos pusieron sus mejores 
esperanzas el 15 de junio.

De otra manera muchos de elltx y 
los grupos políticos que representán 
tienen la reelección en las nubes. Al 
tiempo. 

tttttttíttítt

TENERIFE, 21 (Europa 
Press).— Por primera vez en la 
historia del turismo de los últimos^ 
años, Tenerife no teidrá 
“ o ver b o o kins” en los días de 
navideños. Los ultimos 
acontecimientos terroristas que han 
ocurrido en Canarias, han motivado 
una serie de cancelaciones por parte 
de los t o urs-operadores 
internacionales.

La media de ocupación en este 
momento en los hoteles del puerto 
de la Cruz no sobrepasa el 50 por 
ciento aproximadamente, lo que 
hace que la actividad no sea 
rentable para estos 
establecimientos.

ANTES NO SE ENCONTRABA 
UNA CAMA

Hay que recordar que durante 
los años anteriores, por estas fechas, 
era imposible encontrar una cama 
en el Puerto de la Cruz y con 
frecuencia se producían casos de 
exceso de sobreocupación, con los 
consiguientes problemas de los 
hoteles para colocar a los turistas 
que deseaban pasar las Navidades en 
Canarias.

LOS últimos conflictos de La 
Laguna, el accidente de aviación en 
la isla del Hierro —por las agencias 
informativas internacionales se 
asoció la isla del Hierro con la de 
Tenerife y no se aclararon los 
extremos geográficos ni se hicieron 
matizaciones—, y por último las 
bombas colocadasJyor el terrorista 
Antonio Cubillo, líder del MPAIAC, 
parece ser los motivos principales 
de esta recesión turística.

MANIFESTACION TRAS EL 
FUNERAL POR CARRERO
Los manifestantes arrojaron piedras 
a los trabajadores de una obra 
calificándoles de comunistas

Se dieron gritos contra el Gobierno 
y los más altos cargos de la nación

MADRID, 21 (Logos).- A primera hora de la tarde de 
ayer se celebró una misa por el alma del almirante arrero 
Blanco, en el cuarto aniversario del atentado que le costo a

El acto religioso se ofició en la iglesia de los Jesuítas de 
la calle de Serrano por el sacerdote P. Javier de Santiago, 
que ofició también la última misa a la que asistió Librero 
Blanco, y poco después de la cual se produjo el atentado.

Asistieron unas 1.000
personas, entre ellas al viuda 
y familiares del fallecido; 
doña Carmen Polo, viuda 
del anterior. Jefe de Estado; 
la ^duquesa de Franco y su 
esposo, el marques de 
Viilaverde; el ex-presidente 
del Gobierno, don Carlos 
Arias Navarro, el presidente 
del Consejo de Estado, don 
Antonio Marfa de Oriol y 
LIrquijo; los ex-ministros de 
Franco, señores García 
Hernández, don Julio 
Rodríguez (quien poco 
antes de comenzar la misa 
puso sobre el altar mayor 
cinco rosas rojas), 
Fernández Cuesta, García 
Ramal, Allende y García 
Baxter y Cotrrueloi 
Sendagorta, y otras 
personas, como Blas Piñar, 
presidente de “Fuerza 
Nueva”, teniente general 
Iniesta Cano; García Carrés 
y Sánchez Covisa. También 
acudieron a título personal 
algunos jefes de la Polia'a 
Arrnada y varios jetes y 
oficiales de la Marina.

Finalizada la misa se 
cantó el “Cara al Sol” en la

puerta de la iglesia y se 
dieron gritos como 
“Gobierno, dimisión”, “Blas 
Piñar” “Franco”, “Prieto”, 
“Gobierno, dimisión por 
perjuro y masón”, “mañana, 
España será de Fuerza 
Nueva”, así como frases 
despectivas para los más 
altos cargos de la nación.

A continuación un grupo 
de unas 500 personas 
marcharon en manifestación 
a la calle Claudio Coello 
—detrás de la iglesia— y ante 
la lápida que conmemora el 
lugar donde murió Carrero 
Blanco, se cantó varias veces 
el “Cara al Sol” y volvieron 
a repetirse los mismos gritos 
citados.

Mientras los 
manifestantes seguían con 
sus gritos, los obreros de las 
obras próximas 
contemplaban interesados el 
desarrollo de los hechos. 
Algunos manifestantes 
empezaron a gritar, 
situándose enfrente de una 
de las obras (esquina 
Maldonado-Caludio Coello) 
y se pusieron a cantar el 
“Cara al Sol” y a tirar

Canarias

LAS VIOLENCIAS
ESPANTAN Escribe

GA RCIA

AL TURISMO
TENERIFE: ATRACO A
UN FURGON DE
LA CAJA DE AHORROS

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 
21 (Logos).- Según fuentes 
oficiosas, quinientas mil pesetas fue 
el botin del atraco perpetrado en la 
mañana de ayer a un furgón de la 
Caja General de Ahorros, cuando 
las transportaba a la sucursal de 
Candelaria

El hecho ocurrió al llegar el 
vehiculo a la bifurcación de la 
autopista del Sur con la 
mencionada villa, momento en que 
un coche, el que se bajaron dos 
individuos enmascarados y armados 
con escopetas de cañones 
recortados, quedando un tercero al 
volante, se atravesó en la carretera 
obligando a parar al furgón y a que 
les entregaran el dinero, dándose 
posteriormente a la fuga, mornento 
en que el guarda jurado que viajaba 
en el furgón hizo varios disparos.

La Guardia Civil inició 
rápidametne las operaciones de 
búsqueda, encontrándose 
abandonado el vehículo conque se 
efectuó el atraco, que había sido 
robado y que presentaba tres 
impactos de los disparos efectuados 
por el guarda jurado. 
Posteriormente se encontró 
también otro vehículo que había 
sido robado y que presentaba 
huellas de sangre, por lo que se cree 
que fue utilizado por los 
atracadores y que algunos de ellos 
resultó herido, aunque hasta el 

se ha logrado 
se continúa la 

m omento no 
localizarlos y 
búsqueda.

piedras a los trabajadores, 
calificándoles de 
“comunistas”.

La policía mantenía 
cierta vigilancia y procedió a 
la disolución de los 
manifestantes, no sin cierta 
dificultad, ya que los 
manifestantes les aplaudían, 
daban vivas a la policía, 
gritaban “policía, únete” y 
trataban de explicar a los 
agentes del orden la política 
del Gobierno, lo cual 
produjo momentos de 
confusión.

ATRACADOS POR 
PRESUNTOS MIEMBROS 
DE “FUERZA NUEVA”

VALLADOLID, 21 
(Logos).— Siete individuos, 
presuntamente relacionados 
con Fuerza Nueva, 
atracaron el pasado lunes a 
las cuatro de la madrugada 
el bar “Kaliope” de Medina 
del Campo, llevándose 
alrededor de 120.000 
pesetas pertenecientes a 
unos clientes que jugaban al 
“bacarrá”.

Según informaciones de 
la policía, todos los 
atracadores son de Medina 
del Campo, excepto uno de 
Madrid que fue detenido 
cuando intentaba repostar 
gasolina y al que se le ha 
ocupado un “Chrysler” 
robado en Valladolid, 
52.000 pesetas, un rifle 
calibre 22, una pistola y un 
colt 38. También han sido 
detenidos otros cuatro de 
los implicados en el golpe y 
se desconoce por el 
momento el paradero de los 
dos que huyeron en 
dirección a Madrid y en 
cuyo poder se supojie está el 
resto del botín así como la 
escopeta de cañones 
recortados y otras armas 
usadas en el atracado

La nota de la policía

vallisoletana sobre este 
atraco da a entender que los 
siete individuos podrían ser 
elemeritos incontrolados de 
Fuerza Nueva puesto que 
esta organización ha negado 
que pertenezca a sus 
afiliados pese a que uno de 
ellos manifesto que el 
dinero sería utilizado para 
adquirir una multicopista en 
la que imprimir la 
propaganda de Fuerza 
Nueva.

BILBAO, 21 (Logos).— 
“Evoluciona favorablemente 
habiendo iniciado franca 
diuresis, si bien, por el 
asiento de las lesiones, 
persiste el pronóstico de 
gravedad”, dice el parte 
médico firmado ayer por el 
doctor Fermin Fernandez 
Cano, del Hospital Civil de 
Basuiío, sobre el estado de 
José David Alvarez Pena, 
herido del comando que 
ataco en la madrugada del 
domingo el destacamento de 
la Guardia Civil que vigila 
las obras de la construcción 
de la central nuclear de 
Lemoniz

En relación con este 
suceso ha podido saber 
Logos que entreel 
momento en que cayo el 
miembro del comando al 
suelo y cesaron los disparos, 
y la llegada a Lemóniz de la 
ambulancia municipal de 
Munguia, transcurrieron 
unos 25 minutos.

Fuentes competentes 
informan a Logos que el 
guarda jurado, de la empresa 
ni siquiera ha sido llamado a 
prestar declaración, por lo

MI TURNO

Yo seré Franco

LOS caminos del destino resultan sorprendentes. A lo A 
mejor en la elección de los roles de los juegos de la 1 
infancia ya hay una metafísica de futuro, un ¿ 

determinismo estructural que sólo el paso de los años 1 
terminará por dejar al descubierto. Por lo menos eso ha 1 
quedado claro en el caso de don Adolfo Suárez. /

Los niños, en sus juegos, suelen proceder a un reparto J 
de papeles. En las partidas de guardias y ladrones uno son 1 
los policías y otros los bandidos, por propia elección. / 
Cuando las pequeñas juegan "a casitas” unas son las ,J 
mamas y otras las hijas, 1

Recuerdo que los pequeños de la posguerra teníamos \ 
Pasión por la costumbre del reparto. A eso le llamábamos J 
"pillarse el personaje". Cuando íbamos al cine, antes de * 
entrar, nos poníamos de acuerdo. "Yo me pillo a Gary 
Cooper”, decía uno. "Pues yo —avisaba otro—, el amigo 
de Gary Cooper". El anarquista del grupo a quien "se 
pillaba" era siempre al "malo". Veíamos la película, y con j 
la identificación previa, era como si las aventuras de la ' 
pantalla las hubiéramos vivido en realiadad. J

A la hora de la lectura del tebeo o la novelita sucedía j 
lo mismo. Los líderes "se pillaban’ a Juan Centella, Doc 
Savaje, Roberto Alcázar, el Hombre Enmascarado o al 
Coyote. Los comparsas, a los ayudantes del "hombre de 
bronce", a Pedrín, al hechicero Gurán de la selva Bengali 5 
o a Ricardo Yesares, de la posada del Rey don Carlos de la j 
ciudad de Los Angeles.

Cuenta Alfredo Mingúela que, en lo alto de la muralla 
de Avila, jugando con su pandilla, Adolfo Suárez niño dijo 
una vez: "Yo seré Franco".

Han pasado los tiempos, aquellos niños de la posguerra 
somos hombres de más de cuarenta años, y los resultados i 
están a la vista. Mis amigos, los que se identificaban con 
Gary Cooper, son prosaicos padres de familia. Los que 
jugaban a ser Roberto Alcázar o el Coyote viven como , 
acomodados ejecutivos, mientras que los Pedriñes, los 
Guranes y los Yesares ocupan escalones intermedios en el , 
escalafón social. Los "malos", los que querían ser 
Swimtus frente a Roberto Alcázar, o tienen regulares 
fortunas porque triunfaron en negocios de especulación, o 
desempeñan cargos de importancia en partidos de 
izquierda.

Pero de aquellos niños de la posguerra, el que más alto 
ha subido es Adolfo Suárez. El jugaba a ser Franco y 
ahora es primer ministro.

Yo he extraído la natural consecuencia. Y estoy 
vigilando a mi hijo. Si le sorprendo jugando a ser don Juan 
Carlos o Felipe González no le diré cosa alguna. Pero si le 
veo diciendo que es Epi o Blas, Kojak o Stavros, o Batman 
o Superman, voy a tener una conversación muy seria con 
él. Le explicaré el caso de don Adolfo Suárez y le diré lo 
que tiene que hacer si es ambicioso; como cualquier buen 
ciudadano, mirarse en su presidente.

■ EVOLUCION FAVORABLE OEL 
ETARRA HERIDO EN LEMONIZ

que se desmiente una 
supuesta incomunicación.

En relación con el 
atentado y la fuga de tres de 
los miembros del comando, 
uno de éstos abandonó en 
su huida una metralleta 
modelo antiguo, la “Stew 
M.K.U.”, con lasM . r\ . w . I co
numeraciones 756558
F.H.25779.

TRES POLICIAS 
ARMADOS. RESCA
TADOS DE LAS 
LLAMAS

y

BILBAO, 21 (Logos).— 
Tres policías armados 
tuvieron que ser rescatados 
del interior de un piso en 
llamas por miembros del 
Parque Provincial de 
Bomberos, con base en San 
Salvador del Valle.

Al declararse un incendio 
en el piso, propiedad de don 
Salvador Melero, en la calle 
Lasesarre, número 14, 
quinto, de Baracaldq, 
miembros de la Policía 
Armada acudieron al piso, 
con el fin de rescatar 
cuantos objetos de valor se

hallaban en su interior. En 
una de estas entradas al 
piso, se vieron rodeados por 
las llamas y por el intenso 
humo, que les impedía ver la 
salida a la puerta que da 
acceso a la escalera, 
teniendo que ser rescatados 
por miembros del parque de 
bomberos.

Los bomberos tuvieron 
que sacar también del 
inmueble una bomba de 
butano, cuya goma de 
seguridad había comenzado 
a arder sin que llegara a 
hacer explosión.

La luz amarilla indica 
el cambio inmediato de 
la verde a la roja. Si está 
cruzando, termine de 
pasar con rapidez. Si aún 

-no ha empezado a 
hacerlo, no lo intente 
Espere a que se encienda 
nuevamente la luz verde.
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UCDy P

en un pr
desvincu

proyecte 

decidido

PONERSE DE UDO
INVITADQS por el Partido Carlista 

de Aragón asistíamos ayer a un acto 
político que se celebró a partir de las siete 

de la tarde en un céntrico hotel de 
Zaragoza, donde se habían dado cita 
representantes de doce partidos políticos 
para presentar públicamente un 
manifiesto sobre la región aragonesa. 
Dicho manifiesto ha sido firmado por los 
siguientes grupos políticos de Zaragoza*.

Democracia Cristiana Aragonesa;

Ibáñez (PCE), Guillermo Fatás (PSA), 
José Luis Merino (DCA)^ Gómez Tutor 
(P. Carlista) y otros.

AL FINAL FUERON DOCE

esta iniciativa, el parlamentario centrista 
Juan Antonio Bolea resoondió que 
considera que debemos estar unidos todos 
en el proceso preautonómico y en el 
esfuerzo por concienciar a Aragón sobre 
su necesidad. El señor Bolea, así como los

Izquierda Democrática; Movimiento
Comunista de Aragón; Organización
Revolucionaria de Trabajadores; Partido 
Carlista de Aragón; Partido Comunista de 
España; Partido Socialista de Aragón; 
Partido Social Demócrata Aragonés;
Partido Socialista Obrero Español,
Partido Socialista Popular; Partido del 
Trabajo de España, y Unión de Centro 
Democrático.

Entre los asistentes a este acto político 
pudimos constatar la presencia de líderes 
zaragozanos como los parlamentarios 
Bolea Foradada, Sainz de Veranda y 
Cristóbal Montes; también estaban Fidel

Según se afirmó durante esta reunión 
política, la firma del llamado "Manifiesto 

de Aragón" por estos doce partidos ha 
sido una tarea sumamente laboriosa. Al 
aparecer dos grandes formaciones políticas 
(ÚCD y PSQE) se negaban en un 
principio a entrar a formar parte de este 
grupo promotor del documento sobre la 
autonomía; debido a esta negativa, el 
proyecto del documento sufrió fuertes 
demoras hasta que, al fin, y a la vista de 
los hechos, UCD y PSQE han accedido a 
entrar a formar parte del grupo de 
redactores del manifiesto, cuyo texto 
íntegro exponemos en otro lugar de esta 
misma sección.

Al interesarnos, durante la rueda de 
prensa posterior ala lectura del 
manifiesto, por las razones que movieron 
en su día a UCD y al PSQE a no aherirse a

restantes políticos asistentes, 
especificó las razones del retraso en 
elaboración y firma del manifiesto.

QUE NO SE ENTEREN

documei

En el bon

similares
las de las
regiones (

inicial, lo cual retrasó considerablemcíí se puede obt< 
su aparición pública. Algunos líderesí y que no es 
partidos importantes se negaron a quek perm isibilidad
textos iniciales, corregidos a mano con correspondientes
últimas enmiendas introducidas, fueiÉ Pafg Vasco, de G 
disribuidos a la Prensa, porque, dijeini También aprove

no 
la

La presentación del manifiesto tuvo 
lugar ayer, de forma apresurada, porque 
algunos políticos firmantes deseaban 
hacer coincidir esta aparición con el 
aniversario de la muerte de Juan Lanuza, 
el Justicia de Aragón, en la Plaza del 
Mercado de Zaragoza, por considerarla 
una fecha triste pero altamente 
representativa de las libertades de Aragón. 
A tai efecto, la redacción del documento 
se dio por ultimada el lunes pasado, pero 
al reunirse los políticos en la tarde de 
ayer para su presentación, introdujeron 
algunas pequeñas correcciones en el texto

»(»■’(»:‘V

He aguí el texto íntegro del Manifiesto de Aragón, 
ultimado y presentado ayer martes, aniversario de la 

• ' doce partidos políticos deejecución de Lanuza, por
Zaragoza. En él se dice esto:

Los partidos abajo firmantes 
esentamos a la opinión

pública aragonesa este 
manifiesto, en la voluntad de

autonom ía
campaña por 1a 
de Aragón, que

autonómica de nuestro pueblo.
Campaña que
comenzamos con la presencia de 
este documento, como 
principios básicos que los 
partidos compartimos.

de nuestra personalidad: desde 
movimientos populares en 
recuperación de los Fueros, el 
conde de Aranda en el siglo 
XVIII, sectores intelectuales en 
el XIX, hasta el movimiento au 
autonomista cuyos jalones mas 
representativos los constituyen: 
el “proyecto de bases para 
estatuto de la región aragonesa

sido un ente burocrático ajeno a 
la problemática de Aragón.

La política educativa del 
Gobierno central nos sitúa ante 
una falta general de centros 
educativos, muy mal 
(jistrihuidos V una Universidad 
sin autonomía, aislada de la 
dinámica de Aragón.

ASPECTO 
JURIDICO- 
POLlTiCO

una depauperación para Aragón; 
convirtiéndose en la era de la 
revolución industrial, en una 
zona agrícola, y hoy en una 
zona subdesarrollada del Estado 
español.

Esto se ha visto agudizado en 
las últimas décadas por el 
modelo de crecimiento 
económico que ha acentuado la 
dinámica desequilibradora del 
pais y dentro del propio Aragón.

La función de Aragón en el 
contexto económico del Estado

h oy de dependencia con

del Estado español.
desarrolladas.

nos Íbamos a enterar todos sobre qé insistir en que t< 
estandeben apoyar l.a 

(proceso preautoi 
I los parlamentario

temas en 
discutiendo.

concreto habían

PREAUTONOMIA: IGUAL 
QUE LOS DEMAS

También durante la rueda

Intervino tam 
senador Sainz d< 
el texto de ese 1

de Pren que hoy se deba
Juan Antonio Bolea aludió ai tema deb confidencial, des 
negociaciones mantenidas con el Gobiem ha publicado, 
roennntn a la Dreautonomía de Araaón.E Finalmente,respecto a la preautonomía de Aragón.E 
parlamehtario dijo que el texto sobre i indicaron que pii
que se trabaja ahora es muy similar a tai conocimiento d 

' it "Manifiesto dede las demás regiones. Dijo que 8hoa| "Manifiesto de 
tanto el Gobierno como la Asamblea à $ii dicales estábil 
Parlamentarios de Aragón, tendrán i|ii|eomo a las fuera 
dar o no su visto bueno a la redacciónii Teruel, las cual 
ese proyecto de estatuto preautonómioí intervenido direr 
Insistió muy especialmente en que í del texto, 
borrador'sobré el que se trabaja e$lon#^’í'.

potencialidades energéticas de 
Aragón

3.— Un pueblo al que no se 
ha permitido invertir el ahorro 
en su propio territorio. Las 
zonas subdesarrolladas, y 
Aragón entre ellas, han sido una 
importante fuente de 
financiación para las zonas 
industrializadas. El Estado ha 
dispuesto hasta del 43 por 
ciento del ahorro aragonés en
suscripciones de deuda
pública, y en la financiación del
INI,
obligaciones

incluso suscribiendo

recursos
Es el mifWiT'”'® para 
desarrollar unPPfopia y 
estudiar WF«"« de 
Aragón, “na 
universidad » “na 

autónoma. Bgumento 
para llew|¡« “na 
planificación^'^ del 

territorio 
desigualdadesentre 
las diferentes'^’y entre 
Zaragoza dH* de

un

de 
del

me 
de

d (

m

para financiar

ASPECTOS DEL 
CENTRALISMO 
HISTORICO- 
CLLTLRAL

presentado el ocho de diciembre 
de 1923 por los miembros de la 
Unión Regionalista Aragonesa, 
el proyecto de estatuto de 
Aragón firmado en Zaragoza en 
junio de 1936 por Domingo 
Mirai, Gregorio Rocasolano, 
Giménez Soler, Francisco 
Bemad y Palá Mediano, y, en 
particular el anteproyecto que.

Con la pérdida de la 
personalidad política de Aragón,
se disuelven

administrativas

todas las 
políticas y 

a ut ónomas:

también en junio de 1936,

Aragón se

Una

ha convertido en:

zona de reserva

Históricamente, Aragón 
pierde su personalidad política 
en 1707, con el decreto de 
nueva planta, porque 
desaparecen su gobierno propio, 
sus Cortes y sus Fueros. La 
actitud de Aragón contraria al 
advenimiento de Felipe V en la 
guerra de Sucesión, le costaría 
su autonomía. A partir de 
entonces el Estado moderno, 
bajo la monarquía absoluta, se 
estructura doblegando, no sin 
reacción, las instituciones 
políticas y jurídicas de los 
territorios del Estado español.

Este es el punto de partida de 
una organización administrativa 
enormemente centralizada que 
se Impuso en el siglo XIX y que 
perdura hasta nuestros días, 
basada en la provincia como 
unidad territorial artificial y en 
la existencia de órganos 
delegados del poder central.

Este proceso centralizado no 
es aceptado pasivamente por el 
pueblo aragonés, y a lo largo de 
la historia han surgido 
movimientos de diverso signo 
encaminados a la recuperación

presentaron los delegados del 
congreso de Caspe, cuyos 
halagüeños resultados fueron 
frustrados por los 
acontecimientos.

En las últimas décadas, junto

Consejo de Aragón, Cortes 
aragonesas. Diputación de 
Aragón, el Justicia y SJ tribunal, 
mancomunidades municipales y 
municipios autónomos. Se 
frustra así el desarrollo de unas

laboral. La industrialización se 
ha producido localizando las 
inversiones en áreas ya 
consolidadas como industriales.

empresas privadas. Sin embargo, 
la política inversora del INI no 
se ha caracterizadd por ser una 
política compensadora de 
desequilibrios (sólo^ el 1,53 por 
ciento de la inversión del INI se

característicos de
autoritarios 
un régimen

reaccionaria, reprimiendo todo 
movimiento autonomista e

expresiones culturales 
pueblos de España.

los

Se produce a lo largo de este
pérdida d e

identidad propia del pueblo 
aragonés, de su identidad 
histórica, cultural y territorial, 
de su conciencia como unidad 
con unos fines propios, unos 
objetivos comunes, en definitiva 
de una cultura propia y su 
estudio aragonés.

El pueblo de Aragón ha 
vivido un -vacío de estudiosos e 
investigadores que abordasen sus 
problemas (salvo cualificadas 
excepciones, entre otras Joaquín 
Costa). No ha existido una 
universidad aragonesa, ésta ha
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moderno, no 
como fruti 
ce ntral izado.

! s que , ai 
I del Estado 
hubieran dado

A través de 
migratorios, 
vaciado de 
llenar áreas

Aragón se ha 
población, para 
industriales (en

B a rcelona y

encuentra en Aragón), 
reglonalización del ahorro 
básica para el desarrollo 
Aragón.

4,— Todo este proceso

de

de

u n 
sino otro más

desigualdades que hoy existen 
en el Estado español.

Aragón pierde a la vez sus 
instituciones legales (Fueros y

Municipales), dificultándose el 
desarrollo de sus instituciones 
de derecho civil, consideradas, 
muchas de ellas, aún hoy, más 
progresivas que las propias del 
código civil (la costumbre como 
fuente del derecho capacidad

Valencia)
Esto ha dado como resultado 

que en algunas zonas de Aragón 
(sobre todo Teruel) la densidad 
de población se acerque a 
índices considerados como 
característicos de desertización, 
envejeciéndose la población e 
hipotecándose su futuro 
crecimiento económico.

2.— Una importante fuente 
de materias primas y recursos 
naturales para las zonas 
industrializadas. El proyecto de

d e I que

del me 
etóetera)

de la mujer.

ASPECTO 
ECONOMICO

El efecto del centralismo y 
de la falta de una burguesía 
emprendedora, dedicada mas a 
la especulación que a la 
industrialización, ha supuesto

degradación se ve agravado por 
el estacionamiento de fuerzas 
militares extranjeras instaladas 
en su territorio sin consulta 
previa al pueblo aragonés

LA AUTONOMIA, 
UNA NECESIDAD 
INMEDIATA

compromete la terminación de 
los riegos y la industrialización 
de Aragón, es un claro ejemplo.

Aragón, pese a ser una zona 
exportadora de energía, y pese a 
sus posibilidades de producción 
de energía con ios elementos 
naturales abundantes, es uno de 
los territorios más densos en el
proyecto de 
españoles y

democrática

ed ucación

geografía nuclear 
esto sin haberse

previa a todos los 
y una suficiente 

sobre las posibles

Un estatuto de autonomía, 
que devuelve la personalidad 
político-jurídica a Aragón, que 
ponga en manos de los 
aragoneses la resolución de sus 
problemas, que configure 
políticamente a Aragón con su 
propio legislativo, las Cortes de 
Aragón, su propio ejecutivo, la 
Diputación de Aragón, es una 
exigencia ineludible en la 
construcción de un Estado 
democrático.

La autonomía es un paso 
Imprescindible para sacar al 
pueblo aragonés de su estado de
subdesarrollo, 
aragoneses la

devolviendo a los 
gestión de sus

Instrument^ Para la 
r«rrecci6n «►<l“«tonos

niieblos def*!**'’*® “na 
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industriallz‘’T 
de los mís’n

Progreso 
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iUCDy PSOE, que 
en un principio se 
desvincularon del 
proyecto, al final han 
decidido firmar el
documento

En el borrador parala 
preautonomía existen 
similares concesiones a 
las de las restantes

I regiones españolas
msiderablemeiJque se puede obtener en estos momentos, 
junos líderes!^y que no es menor, en cuanto a 
legaron a quelà perm isibilidades, que los textos 
is a mano con III correspondientes a las preautonomías del 
iducidas, funí Pafg Vasco, de Galicia o de las Baleares, 
porque, dijei» También aprovechó esta ocasión para 
odos sobre qi# insistir en que todos, incluida la Prensa, 
habían esta»deben apoyar l.a conformación del actual 

I proceso preautonómico emprendido por 
I los parlamentarios.
[ Intervino también sobre este tema elAL

rueda de Preit ' 
lió ai tema de h

senador Sainz de Veranda, diciendo que 
el texto de ese borrador preautonómico 

[que hoy se debate no es un documento 
’ confidencial, desde el momento en que se

s con el Gobian ha publicado. 
Finalmente, los políticos asistenteslía de Aragón.

el texto sobre ¡ indicaron que piensan hacer extensible el 
muy similar a l«: conocimiento del documento llamado 
Dijo que ahoaí "Manifiesto de Aragón" a las centrales 

I la Asambleaijii dicales establecidas en la región, así 
ón, tendrán meomo a las fuerzas políticas de Huesca y 
a la redaccióniF Teruel, las cuales, al parecer, no han

) preautonómio? intervenido directamente en la redacción 
¡ente en que i del texto. ¡,
( trabaja esloiwí®*®*í’‘C ■ i ! J. L. COSTA

recursos «•«♦¡“"’•wos. 
Es el marco ^^11”® Para 
desarrollar usPPfoPia y 
estudiar WP*®"”» d® 
Aragón, “n® 
universidad » “na 

autónoma, úgumento 
para IleMiK’ “"a 
planlflcacl4«*‘l®’ Pel 
territorio *•&«“•••• 
desigualdadesentre 
“as diferenl«é‘»®ntre 
Zaragoza suf »«• Pe

Instrument^ Para la 
r«rrecci6n «►’“•«DnoS 

s£îî«*,tsr'“ 
niieblos de Et”"’*® “na 

v®'ïï*iond’'r'"*«’4n 
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Progreso 
’liados.

econo— 
industriallz’jl 
de los mi”*!
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NAVIDAD
UA^irwAC a

M añana se celebra el tradicional sorteo de Navidad. Millón^ de 
estarán pendientes de Jos tiansitores y el televisar para comprobar si la ío^una 

Jes ha sonreído esta vez, en las postrimerías del mes de diciembre, cuando Jas^mas de 
casa están realizando verdaderos malabarismos para intentar que los numeros de la 
cesta de Ja compra cuadren perfectamente.

La riovedad de la Lotería Nacional del Gordo de Navidad, en la presente edición es 
sorprendente: por primera vez en Ja historia de
Administraciones siguen vendiendo decimos para el sorteo del 22 de diciembre. Algo 
inaudito, por cuanto año tras año ha sido preciso incrementar las senes y el billetaje 
para cubrir las demandas que insistentemente se producían.

íÉ

i#

# Tradicionalmente 
varios dítt antas 
del sorteo navideño 
se habían agotado 
todas las series

terminaciones determinadas. Por ejemplo, en 45 
y en 77 son muchos los números que han 
solicitado. Lo que ocurre es que no se puede 
atender todos los impulsos de suerte que tienen 
los compradores. Le diré que los numeros altos 
han sido vendidos en su totalidad, y que en 
estos momentos, cosa extraña pues otros años 
ya estaba todo agotado, estamos sacando a la 
venta numeros inferiores al treinta mil y 
prá’cticamente casi todos oscilan entre el cinco 
y el diez mil".

"Ciertwnente —nos dicen— muchas personas 
han comprado series completas y las han 
distribuida, pero tampoco nos podemos quejar 
de los que han venido para comprar décimos 
sueltos, aunque muchas personas han 
preguntado si en las Administraciones 
vendíamos participaciones de precios inferiores 
a los del décimo.

El mundo de la Lotería es caprichoso y 
espectacular. Las anécdotas se cuentan por 
miles en las Administraciones. Mañana a partir 
de las ocho y media de la mañana, los niños del 
Colegio de San Ildefonso se encargarán de 
repartir la suerte por el país. Esperamos que 
Zaragoza sea una de las capitales en las que la 
suerte se estacione v que la crisis desaparezca 
con una buena inyección de millones. Lo peor 
será que los premios gordos se vayan a la 
"reserva", porque este año e.n las 
Administraciones en vísperas antes del sorteo, 
aún hay décimos a la venta. La crisis también 
llega a la Lotería

autorizados por el Servicio Nacional de 
- Loterías. Incluso algún partido político,^-bajo 

el nombre de una entidad de estudios 
aragoneses— ha vendido al parecer lotería con el 
gravamen del 20 por ciento.

La crisis económica ha llegado hasta esos 
32.500 millones de pesetas que debían gastarse, 
los españoles en Lotería de Navidad, aunque, 
como cada año, los dos ultimos días son 
importantes para la venta de billetes, mucho 
nos tememos que algunas series queden en la 
reserva, porque no podrán ser vendidas. Estos 
días, cuando la cuenta atrás se ha iniciado 
respecto al sorteo, los décimos de 2.000 pesetas 
(este año han sido incrementados en 1.000 
pesetas para que los premios sean mayores) 
siguen colgados en numerosas Administraciones 
de loterías de la ciudad. El precio del décimo, 
2.000 pesetas, ha sido un serio "handicap” para 
que los españoles adquieran décimos completos, 
•puesto que la situación económica no está para 
muchas, fortunas, ni esperando que la suerte 
caiga del cielo.

Este año, las participaciones de precios 
inferiores al décimo, han abundado 
excesivamente, pero quizás lo más lastimoso es 
que es dificilísimo comprar participaciones del 
sorteo de Navidad sin recargo. Prácticamente la 
totalidad de las participaciones que entidades y 
establecimientos realizan van gravadas con el 
10, 15 ó 20 por ciento. Unicamente 
establecimientos hosteleros y algunas otras 
entidades venden las participaciones sin cargar 
porcentajes que muchas veces no están

su 
la

asumen 
unitario 
condene 

ratifican 
apoyo a

de

desenvolvimiento democrático 
del autogobierno definitivo de 
Aragón,.

3,— Un Importante y 
necesario paso para poder 
obtener un estatuto de 
autonomía que posibilite la 
mejor y mas completa defensa 
de los Intereses de Aragón.

En este contexto, las fuerzas 
políticas que suscriben este

compromiso 
moví lizar las 
aragonesas y 
colaboración y
Asamblea de Parlamentarios de 
Aragón, único órgano hoy 
legitimado democráticamente, 
para llevar a cabo el 
compromiso que asumimos 
unánimemente de devolver a 
Aragón su personalidad 
histórica, Jurfdico-política y 
económica.

Firman el documento:

—Izquierda Democrática.

Revolucionaria de Trabajadores.

— Partido 
España.

Aragonesa.

—Partido Socialista Popular.

— Unión de Centro 
Democrático.

-Movimiento Comunista de 
Aragón

-Partido Carlista de Aragón.

-Partido Socialista de 
Aragón

—Partido Social Demócrata 
Aragonés.

—Partido Socialista Obrero 
Español.

España,
del Trabajo de

QUEDAN NUMEROS 
BAJOS

Zaragoza, durante las últimas ediciones del 
"Gordo" de Navidad, no ha sido muy 
afoitunada en los premios altos, puesto que en 
1975 y 76 las calles de la ciudad quedaron 
desiertas, el día del sorteo por la tarde, ante la 
tristeza que supone no "cazar" ningún premio 
de importancia.

Los zaragozanos, meticulosos hasta extremos 
insospechados para comprar lotería, prefieren 
las terminaciones en 7 y en 5.

Una lotera que nos advierte de la crisis que 
atraviesan también las administracionas, aunque 
siempre se vende mucho 1os ultimos días, nos 
dice que "en las últimas semanas es 
prácticamente imposible localizar números 
terminados en cinco".

"La Lotería de Navidad tiene su emoción 
—nos cuenta la lotera— puesto que muchas 
personas, por medio de las estadísticas, ya 
vienen a comprar décimos específicos con

D.LL
(FotUc García Luna)

CONFERENCIA DEL ARZOBISPO DE ZARAGOZA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ■■■. . . . . . . . . .
“LAS RELACIONES IGLESIA ESTADO 
EN UNA SOCIEDAD DEMOCRATICA”

Manuel Vitoria, presidente de esa entidad cultural zaragozana numerosas constituciones españoles que a partir del
Dentro de su documentada y densa en una panorámica mucho más amplia, la evolución

siglo XIX se hadan eco de las relaciones f A j ¿cuerdos de la Edad Media hasta los últimos concordatos de
y las distintas manifestaciones de las relaciones Iglesia-Esta o . ¿ deben serlas relaciones Iglesia-Estado
Lastros d/as. Hecha esta introducción htstonca, las peculiaridades de un Estado mo-
en la actualidad, señalando que debenan estar acordes a os y racional y garante ÿ las

ïSï —« 1 '• ' ■■ “*■

boración amistosa con la comunidad eclesial. _ derecho a la libertad religiosa, mucho más amplio que la libertad de

» âSÆSX'îSi’ÆX’Sa d. reLc&nes entre el Estado y la Iglesia para que, ntediante el d,alogo y e¡ respeto 

de las mutuas competencias, trabajaran juntos en favor de los derechos humanos.

SGCB2021
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LOS AGENTES DE SEGUROS CONTRA 
EL INTRUSISMO

UN ORIGINAL “BELEN

De los 18 bocetos presentados al concurso de "belenes" 
convocados por el Instituto Politécnico "Virgen del Pilar , ha 
obtenido el primer premio el presentado por el alumno Jesús 
Ortega Aguerrí, siendo objeto de presentación y bendición en 
las Navidades de 1.977.

El conjunto artístico esté compuesto por fornias o figuras 
que se identifican con las de un Belén clásico, pero con 
perspectiva futurista en sus imágenes. El bloque de edificios 
representa el progreso y la necesidad de convivencia. El rostro 
humano, construido en hierro, representado por una masa 
encefálica, que sustituye a la faz de la cara, quiere ser el 
cerebro y el pensamiento que movió el mundo y lo sigue 
moviendo, bajo unas normas o leyes que él transmitió. La 
presencia de las gaviotas en vuelo, intenta reflejar la 
naturaleza que conocemos. Los rostros de personas, con 
caracteres de ciencia-ficción, se interpretan como seres de 
otros planetas. El símbolo hippy, figurativo de una gran 
explosión, y que une todas las partes y conjuntos que forman 
el Belén, es el mensaje de paz y amor.

Se celebró en el Restaurante Savoy, una rueda de prensa, 
con los directivos del Colegio Provincial de Agentes de 
Seguros de Zaragoza, para tratar, los problemas que afectan a 
los 600 agentes de seguros de nuestra provincia, ante el 
intrusismo que vienen soportando.

Por parte del colegio, intervinieron en el coloquio D. 
Joaquin Bayo, como Presidente del mismo; D. Emilio Félix 
Comín, vicepesidente, D. Raúl Blanco, presidente de la 
Comisión de Intrusismo y D. Manuel Fernando Bibián.

El intrusismo es un fenómeno que afecta a casi todas las 
profesiones, pero en este caso concreto se agrava más por ser 
algunas entidades de reconocido prestigio, las que lo 
fomentan y en cierto modo obligan a sus clientes a contratar 
un seguro con una determinada compañía.

Es de aconsejar, según los agentes colegiados, a los que 
sean visitados por el "vendedor de seguros" por el amigo del 
Agente o de algún Delegado de Compañía, que desconfíe de 
ellos, pues en no pocas ocasiones rellenan la solicitud con 
desconocimiento de la técnica aseguradora, de forma 
mecánica y rutinaria, y aunque, en principio este "vendedor 
de seguros" ofrezca tarifas más económicas, a la larga pueden 
salir perjudicados, concretamente al acaecer el siniestro, 
momento en que puede aparecer que nada estaba en regla y 
ocasionaran cuantiosos perjuicios y ello suponiendo que no se 
de el triste caso de que por negligencia del supuesto 
asegurado, las Compañías Aseguradoras, no se hagan cargo de 
las consecuencias patrimoniales del evento dañoso.

MONITOR SKI

LOS “VALES” DEL AUTOBUS

La escasez de moneda fraccionaría, y más concretamente, 
de las solicitadas y escondidas pesetas "rubias , hari hecho 
que la gente agudice el ingenio o que aparezca la picaresca, 
que de todo hay en esta viña del vivir cotidiana Ejemplos de 
ambas cosas hemos citado en otras ocasiones. En esta 
reproducimos uno de los "vales" puesto en circulación por 
los Transportes Urbanos de Zaragoza S.A., cosa que no deja 
de ser curiosa. Por otra parte su utilización manifiesta el 
sentido de equidad y de justicia, que debe de existir siempre 
en las cosas y servicios públicos. Claro está que con estos 
"vales" hay que repetir trayecto, si se quieren aprovechar, lo 
que hará que en más de un caso no se aprovechen, se 
estropeen o se pierdan. Viene a ser algo asi como esas 
participaciones de Lotería, -iel sorteo es mañana! -, 
agraciadas con el reintegro y que muchas veces no se cobran, 
porque se olvida, por la molestia que supone el cobrarlo, 
porque resulta violento o engorroso solicitarlo, o 
simplemente, porque se pierde. Total: Un detalle de la 
empr^esa, que reperctirá en mayor o menor grado, pero 
favorablemente, en la misma.

BREVES
CONFERENCIA EN EL ATENEO.— Mañana jueves, 

día 22, a las ocho de la tarde, como final de las actividades 
del Ateneo antes de Navidad, don Luis Cardona 
pronunciará una conferencia sobre el tema “El hombre y 
su problemática social; materialismo y espiritualidad’ La 
entrada será pública. Ha caicío en nuestras manos uno de /os números de la 

extraordinaria revista "Monitor Ski". Se trata de una 
publicación mensual de invierno dedicada a los amantes de la 
nieve, que nos ha producido una magnífica sensación. El 
esmero y pulcritud de la edición, la limpieza de la tipografía, 
la nitidez de las fotos, el interés de su contenido, la calidad 
del papel, su cuidada impresión hacen que la traigamos a esta 
sección Dor merecimientos propios. Todo lo relacionado con 
los deportes de la nieve y la pr^tlca del ski se ofrece al lector 
de forma sugestiva y grata. La variedad de sus secciones, la 
amenidad en el tratamiento de los temas, la densidad de 
información y hasta la forma sugerente y atractiva de 
presentar la publicidad hacen de esta revista, una de las 
mejores de su género, sin duda. Por ello felicitamos a sus 
realizadores y agradecemos el envío.

CONCIERTO DEL GRUPO “ALCOR”.— A las ocho y 
media de la tarde de hoy, miércoles, el grupo musical 
“Alcor" ofrecerá un selecto concierto en la capilla del 
Colegio de Santa Ana, (entrada por la calle Santa 
Catalina), non motivo del traslado del Centro.

"Peatón; la cortesía se demuestra andando; respeta 
los derechos de los demás".

FARMACIAS DE SERVICIO
DIA Y NOCHE 

Avenida Madrid, 144. Serrano Miró.
Avenida Tenor Fleta, 19, ^élez.
Avenida Valencia, 9. Martínez
General Franco, 2 duolicado. Hernando
Laguna Azorín (final C/Alejandro Olivan), 14.

Vallejo
Plaza Aragón, 11. Gabas
Ruiz Tapiad or (torrero), 22—24 Cano
Salvador Minguijóñ (Las Fuentes), 29 Palazon.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Aznar Molina (Pare. Tur). 13. Torres.
Camino La Mosq''etera (Esq. Italia), 56.

Villacampa
Fuero del Trabajo (B. San. lose, 16 Grau 
Germana de Foix (Arrabal), 2. Carreras.
Juan B. del Mazo (Química), 26 Escorihuela
Plaza Dos de Mayo (Doce de Octubre), 3. 

Sarasa
SAnta Teresa, 3. Perez E.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

los niños, señal viva de peligro
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

Dirección General de Tráfico

POR LA
UiïJjJjJÜ

Por José Luis ERCILLA

PALOMO LINARES

El pasad 
última c

o dieciséis de octubre, en la
_ __________ corrida de la Feria del Pilar, el 
diestro Sebastián Palomo Linares recibió en sus
carnes, ' ya a prueba de muchas cornadas y I 
cicatrices, la más grave cogida de su azarosa I 
ejecutoria taurina, siempre marcada bajo el I 
Signo de una valentfa sin par. Era, hada más y I 
nada menos, que su veinticuatro cornada. I

Palomo, una vez más, había toreado a la I 
muerte, a pesar de que la fatídica guadaña la I 
tuvo más cerca que nunca.''Después de ser 
atendido en la enfermería de la plaza por el 
doctor Val—Carreras fue trasladado a la Cl/nica 
de San Ignacio, en cuyo centro hospitalario 
permaneció unos cuantos dias, hasta que en 
ambulancia, fuera de todo peligro, pudo ser 
trasladado a Madrid.

HORAS DE TENSION

Nosotros vivimos muy de cerca todas 
las vicisitudes sufridas por el 
pundonoroso y valiente diestro de Linares. 

Prácticamente hicimos guardia en la clínica, 
durante toda la noche, en la fec*'a de su 
percance. Ailf estaban a su lado, también, todos 
los hombres de su cuadrilla, capitaneados por su 
apoderado Eduardo Lozano, esperando la 
llegada de su bella esposa Marina que se 
encontraba en avanzado estado de gestación. 
Allí estaban asimismo toreros y ex toreros, 
amigos y admiradores del diestro herido. Como 
el doctor Campoamor, como Fermin Murillo... 
A nosotros nos cabe la sati^sfacción 
—satisfacción por la primicia periodística— de 
haber estado en la habitación de Palomo 
Linares, aquella misma noche, cuando llegó su 
esposa y haber recogido las primerias palabras, 
declaraciones oor tanto, de Sebastián, todavía 
medio insconsciente. Recuerdo que nos dijo 
textualmente, mientras García Luna disparaba el 
flahs de su cámara:

— Fotos no, ¡leches!

Y luego añadió que le dolía mucho la herida 
y que, por favor, le dejásemos descansar. Esas 
mismas órdenes habían dado tajantemente los 
médicos que le atendían y por eso en la puerta 
de la habitación número cinco de la clínica de 
doctor Val—Carreres, estaba colocado un cartel 
oue decía: “Prohibida la entrada’,* Y allí, en la 

oscuridad de la noche y de su gravedad, se quedó 
a solas con Marina Danko Villalba, su mujer, 
mientras afuera, nerviosos e impacientes, hacían 
guardia permanente Eduardo Lozano, Juan 
Suarez, Matías hijo, Paco Atienza, “Guti’, etc, 
etc. Todos hablan vivido muchas horas de 
tensión, cuando la operación quirúrgica y sobre 
todo, después. Después de esos momentos 
post—operatorios...

Han pasado unos meses y Sebastian Palomo 
i Linares se ha recuperado tan increíble, corno 

magnificamente que ya viene de torear de 
América donde ha vuelto a lucir sus cualidad^ 
de siempre, basadas en arrimarse al toro más 
que nadie, o al menos como el que más. Por eso 
le quieren los públicos, por eso le aplauden v 
por eso cosecha en buena lid gran cantidad de 
trofeos. Porque, queramos o no. Palomo 
Linares, con más o menos arte, representa la 
auténtica verdad de un toreo sin trampa, ni 
cartón.

AGRADECIMIENTO

Reza un dicho castellano que el que no es 
agradecido no es bien nacido y Palomo ha 
querido estar de acuerdo con este refrán. Por 

eso su hijo, fruto de su matrimonio con Marina, 
que se adelantó en su nacimiento un nies 
aproximadamente, tal vez a causa de esa cogida 
que comentamos^ en la plaza de Zaragoza, ha 
querido traerlo a bautizar a la Basílica del Pilar* 
Allí, junto a la Patrona de la Hispanidad, a> 
nuevo cristiano al que se le va a imponer esta 
tarde a las cinco y media el mismo nombre de 
su oadre, es decir Sebastián, todos rendirán 
pleitesía a la Virgen, como una prueba de 
agradecimiento, pensando en que la Madre de 
Dios, con su manto hizo a Palomo, en la hora 
trágica de su grave percance, cuando de su 
cuerpo manaba la sangre a borbotones, el mejor 
quite que nadie pueda hacer jamás. Por eso 
también Sebastián Palomo Linares, va a donar a 
la Señora, su mejor capote de paseo. Hermosa y 
conmovedora lección. Y un gesto que sólo son 
capaces de protagonizarlo —igual que lo hiciera 
en otra ocasión decisiva Jaime Ostos cuando fue 
cogido en Tarazona—, los toreros rumbosos, d 
clase y de casta. ¡Gracias, Palomo!
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¡„6,ente as más desvaído, 
(Pareciendo realizaciones que 
puedan sin colocación. En 
uncos hay avances de 8 en el 
Vizcaya, 7 en el Bilbao, 6 en 
Binesto y 4 en el Central, con 
pérdidas de 6 enteros en 
Popular. Las eléctricas reparten 
loi lignes y aunque los derechos 
0( Hidrola ganaban 3,5 pesetas 
(26,5) y lo* 4e Unión, 3 pesetas 
(12) cerraban cansados. En 
ilderórgicas únicamente destaca 
un avance de 6 enteros en 
Babcock, con pérdidas de 2 en 
cerrajera, 1 en Astilleros y 
medio en Hornos. Las químicas 
hin quedado con oferta, 
después de contratar débilmente 
y recoger pérdidas de 10 en 
Sefanitro y de 3,5 en 
Explosivos. En ios grupos finales 
Telefónica avanzaba medio 
entero y Dragados cedía 8.

Indice: 64,14 (más 0,52).
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I MADRID I
Aunque más moderada que 

ayer, debido a la reducción del 
volumen operativo, la sesión ha 
seguido presentando alzas 
bastante extendidas. Los bancos 
comerciales siguen mejorando y 
hay ganancias de 10 en el 
Vizcaya, 8 en el Central y 6 en 
el Bilbao. En los industriales los 
avances son de 6 en Urquljo, 5 
en Bankinter y 3 en Cataluña.
Han continuado las 
recuperaciones de las eléctricas, 
aunque más suaves que ayer y el 
derecho de Hidrola ha llegado 
hasta un cambio de 29 pesetas, 
para terminar a 28, pero al 
cierre quedaba ofrecido. En 
construcción gran número de 
avances, destacando los 10 
enteros de Cristalería, 4 de 
Dragados y 2 en Alba, Asiand y 
Urbis, con pérdidas de 3 en 
Urbanizadora y de 2 en 
Inmobiliaria Metro. En Inversión 
Fibansa avanza 4 y Flponsa 3, y 
en monopolios vuelven a 
repetirse las diferencias Cortas, 
mejorando medio entero 
Campsa y un cuartillo 
Telefónica. Ganancias generales 
en Papeleras, con 3 enteros en 
Reunidas, 2,5 en Española y 2 
en Sarrió y menos compactas las 
químicas ai perder 3 enteros 
Explosivos y 0,75 Cepsa. 
Algunas suaves mejoras en 
siderúrgicas y balance repartido 
en automóvil. Con un cierre de 
sesión sostenido.

Indice: 65,50 (más 0,65).

Agí iciiliiu'a 

Industria Comercio. 
Coosi ruccion

HidrO'Nitro, junto a pérdidas de 
3 en Cepsa y 1 en Explosivos. 
Hay algunos otros signos 
aislados de mejora, como los 5 
enteros de Dragados, 4 de 
Tubacex y Torras, dinero más 5, 
pero en ei conjunto de los
grupos aparecen
diferencias negativas. Bien los 
bancos comerciales, con avances 
de 12 en Santander y 7 en 
Banesto, como lo más notable.I BARCELONApero cierre más apagado que

ayer.

(osÇasinSt-

Sesión de tonos irregulares, 
frenada con respecto al brío de 
la tanda anterior. Incluso en las 
eléctricas, donde el cupón de 
Unión cede 4 pesetas y termina

8. químicas
producían ganancias de S en 
Carburos y de 2 en Cros e

José A.Travcr 
I spallargucs 

coso,24-32 2
TELS. 210496-210497 
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Hoy se reúnen los consejos 
de administración

POSIBLE FUSION DE LOS
BANCOS BANESTO Y COCA

MADRID, 21 (Europa 
Press).— Esta mañana se va a 
reunir ei consejo de los 
bancos Exterior, de Crédito 
y Coca con objeto de 
estudiar la fusion, por 
absorción, de ambos bancos.

En el caso de que el

TREINTA MIL MILLONES 
DE PESETAS PERDERA 
ESPAÑA EN 1978

MADRID 21 (Logos).— El tesoro español podría Perder del orden de 30.000 
millones de 'pesetas durante el próximo año si para el comienzo de la temporada 
turística -hacia el mis de abril-, no están funcionando los previstos casinop cuya 
aprobación está pendiente de concurso, según ha podido saber Logos en fuentes

Existen por otra parte, serias dudas de que para Seniana Santa puedari estar en 
funcionamiento alguno de los diecisiete casinos que inicialmente podrían funcionar 
en zonas turísticas y en grandes ciudades, ya que el montaje de los mismos requiere 
un período de tiempo a todas luces insuficiente en los cuatro meses escasos que 
faltan para el comienzo de la temporada turística. > » j- •

Por otra parte, en Canarias se está perdiendo ya una gran entrada de divisas por 
este medio, ya que la temporada turística en aquellas Islas tiene un auge especial en 
los meses de invierno.  ,

consejo acepte la fusión, el 
Banco Exterior de Crédito 
volverá a recuperar el primer 
puesto en el ranking 
bancario de recursos ajenos, 
que había perdido 
recientemente por el 
acuerdo de fusión de los 
bancos Central e ibérico, 
cuyas juntas generales se 
celebrarán asímimo hoy.

La fusión del Banesto y 
del Coca supondrá un 
Banesto potentiado con 
45.547 millones de pesetas 
de recursos propios y 
5 7 7.670 mil Iones de 
recursos ajenos, cifras 
superiores en 500 y 20 500 
millones respectivamente a 
las del nuevo Banco Central, 
según datos del día 30 de 
octubre.

El acuerdo de fusión, que 
se discutirá en consejo es el 
de 3 acciones de 500 pesetas 
del Banco Coca por cada 4 
acciones de 250 pesetas del 
Banesto. Lo que representa 
1.500 pesetas nominales del 
Coca por cada. 1.000 del 
Banesto.

ESPAÑA NUMERO UNO EN EUROPA EN GASTO PUBLICO
* la media del Mercado

MADRID, 21 (Logos).- 
España ha sido de todos los 
Standes países de Europa el 
que mas ha elevado sus 
sastos Dúhlicos en el 
periodo de 1962 a 1975, 
según datos de la OCDE.

El crecimiento de los 
Sastos públicos porcentuales 
«leí producto interior bruto 
a precios corrientes, en el

periodo 1962-1975 fue el 
siguiente:

España: 40,2 por ciento, 
Italia, el 39,1, Inglaterra, el 
29,8, Alemania el 25,3 y 
Francia el 11.

Según el reciente informe 
McCracken publicado por la 
OCDE en junio de .1977 
para lograr una reducción de 
las tensiones inflación istas 
es necesario contener el

crecimiento anual de los 
gastos públicos. Las actuales 
previsiones presupuestarias 
no sólo se reducen la tasa de 
aumento sino que la 
incrementan en un 4 por 
ciento.

Según informa el Centro 
de Estudios / Cornunicación 
Económica, ningún páis de 
la OCDE ha QKpansioiado el 
gasto público a este ritmo 
en los uitimÓs quince años y

Común no ha sobrepasado 
el 2 por ciento anual. Estos 
datos confirman la 
insistencia de un núrnero 
creciente de economistas 
españoles acerca de las 
deficiencias técnicas del 
plan económico de La 
Moncloa, que parece 
imposible de ser llevado a 
la práctica en condiciones 
de estabilidad monetaria y 
crecimiento.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 20 de Diciembre de 1977 __

1 Dólar USA ...............  
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . . 
1 Libra Esterlina .... 

iftl Suizo............  
•00 Francos Belgas (com)

M«rco Alemán . . . . 
100 Liras Italianas ....

1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca............  
1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noryega . . . 

ü^’i^co Finlandés . . . 
lAA ^^®'lnes Austríacos .

Escudos Portugueses 
Japoneses . . . 

*00 Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

80,957 
74,213 
17,002

152.838 
40,249

243,099 
38,275

9,265 
35,397 
17,188 
13,880 
15,730 
19,878

532,086 
202,139

33,654 
241,230.

81,217 
74,532 
17,074

153,654 
40,478

244,614 
38.489

9.306 
35.588 
17.280 
13,948
15.811 
19.991

537.327 
203.806

33,833 
243.456

SÉ INCREMENTA EL 
DEFICIT CDMERCIAL ESPAÑOL

MADRID, 21 (Logos).- Las 
importaciones españolas durante 
el pasado mes de noviembre 
ascendieron a 122.513 millones 
de pesetas, mientras que las 
exportaciones supusieron 
71.528 millones, siendo los
deficits aparentes de 50.985 
millones, según el avance del 

mensual sobre elinforme

importaciones, 1.225.862 
millones de pesetas; 
exportaciones, 683.556 millones 
siendo el deficit global de 
542.306 millones. Respecto a 
los once primeros meses de 
1970 el deficit comercial se ha 
incrementado en casi 3.000 
millones de pesetas y en casi 
80.000 millones respecto a los 
once primeros meses de 1975.

comercio exterior realizado por 
la Dirección General de 
Aduanas.

El déficit comercial respecto 
al mismo mes del año pasado es 
superior en algo más de 
novecientos millones de pesetas 
y 15 000 millones más que en 
noviembre de 1975.

El examen de los once 
primeros meses del año arroja el 
siguiente estado de la situación 
de nuestro comercio exterior:

MAXIMA
APRECIA

CION DE
LA PESETA

Preced. HOY

BANCOS

BgnCD Zaragozano ....................... 236 236
Banco Exterior................................ 261 265
Banco Central.................... .. 352 360
Banco Español de Crédito .... 230 234
Banco Hispano Americano ..... 215 215
Banco da Santander .................... 325 325

209 211
278272

Banco de Vizcaya................. ... 220 230
Banco Industrial de Cataluña . . 177 180

182
Banco Atlántico.......................... .. 223
Banco Urauüo.................................. 227

269
233

Banco Industrial del Sur............... 269

jELËÇTRÏCAS

Hidro Española ............................. 76,5 
68

78,5 
79,5 
75

Sevillana .........................................
Cantábrico ................................... 73
Eléctrica Viesgo....................... 67 68,5 

62,5
90

Hidro'Cataluña ............................. 58
89
49

Iberduero ......................................
E Reunidas....................... ..
Unión E Madrileña....................... 65,25 

72
65,5

Fenosa................................ .. 72'
71
72,5 72

MINERAS

Ponferrada ..................... 90,5 
54

__
Duro Felguera................................ 56

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos................. ................. 42,5 43
71 77

ALIMENTACION

Azucarera......................................... 96 83
Fhro .............................................. 330
Aquí las .......................... ... 61

(QUIMICAS

Patróleos............................................... 191 190,5
Explosivos ...................................... 110 107
Energías ....................... . 53

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 225 234
Urbis ............................. ... 107 109
Inmobiliarias Metro....................... 105

125
102
125Vallehermoso...................................

varios

Telefónica ...................................... 85,25 85,5
Galerías Preciados.......................... 106 

234,5 
167
36

Campsa................. ............................ 235
167Tabacalera............................. ..

Astilleros ..............
Metro................................. ’...............
Unión Fénix ................................ 250

97
74

Saat ..................
Renta inmobiliaria....................... 75

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

□ flJfllXflKOllftOS 
MZfllMIXXAlVaKOnYRiqiñ

MADRID, 21 (Logos).— Después de estabilizarse y 
ligeras depreciaciones en relación con el dólar durarjte las 
recientes semanas, la peseta en los últimos siete días ha ex
perimentado su máxima apreciación con respecto a la mo
neda americana. Efectivamente, del nueve al 16 de diciem
bre, la peseta se ha revalorizado un 0,26 por ciento, situán
dose en 76,61, según los índices elaborados por el servicio 
de estudios económicos del Banco Hispano Americano.

Desde el 12 de julio, fecha de la última devaluación de la 
peseta, nuestra moneda se ha revalorizado en un 6,68 por 
ciento en relación con el dólar y un 4,01 por ciento rwpw- 
to al conjunto de monedas que se cotizan en el mercado de 
divisas de Madrid. . ________ —

banco de huesca...uN banco de “ínteres'capital

SGCB2021



EXTRANJERO
IMPOSIBLE EL ENTENDIMIENTO ENTRE LA DERECHA Y LA IZQUIERDA

PORTUGAL CRITICA
Por la di1 
en torno

J.VCOWRD
Enviado especial

LISBOA, 21,

En Portugal es definitivamente 
imposible el entendimiento entre la 
izquierda y la derecha. Soares suscribirá 
dos "plataformas" por separado con la 
Democracia Cristiana, —que, quizá, 
firmará también la sociaIdemocracia de 
derechas, controlada por Sa Carneiro—, y 
con el PC de Alvaro Cunhal.

Este es el resultado mas importante dé 
las conversaciones habidas hasta ahora 
para resolver la crisis portuguesa, cuyas 
perspectivas de solución cambian con una 
versatilidad comparable a la del clima en 
estas costas del Atlántico. La presidencia 
de la República ha publicado, un 
comunidado informando que el general 
Eanes recibirá el viernes a los líderes de 
los partidos, para que le informen de los 
resultados de sus contactos. En el 
supuesto, —cada vez menos probable—, de 
que Eanes enjcargase a Soares la 
constitución de nuevo Gobierno el mismo 
día 23, no es probable que este entrase en 
funciones antes de principios de año.

Grave es para Portugal el que la 
"plataforma" entre ios oartidos. de 
lograrse, —lo que aún no es seguro, pufes

no están más que esbozadas, como 
prendidas con alfileres—, haya de ser a 
dos niveles, uno de los socialistas con los 
comunistas y otro de los socialistas con la 
derecha. En estas dos caras que tendría 
Soares como primer ministro, racNcaría el 
peligro constante de la caída del 
Gobierno, que difícilmente podría 
mantenerse hasta 1980.

Los cristianos demócratas de Freitas 
Do Amaral se niegan a suscribir una 
plataforma conjunta con el PC, en la que 
se recoge la legitimidad de los partidos 
que la suscriban para defender la 
democracia. No entienden PC y 
democristianos lo mismo por 
"democracia". Sería peligroso para 
Portugal otorgar a Cunhal carta de 
eurocomunista, sin que este hiciera la

evolución ideológica indispensable y 
renunciara a los métodos revolucionarios 
tradicionales y a imponer en Portugal la 
dictadura del proletariado.

LAS DOS PLATAFORMAS

La plataforma con la derecha tendría 
por objeto, desde la perspectiva de Mario 
Soares, encontrar el apoyo necesario para 
sanear la economía; y la plataforma con 
el PC conseguir que este partido, a través 
de su central sindical —la intersindical-, 
controlara las huelgas y contribuyese al 
indispensable plan de estabilización, que 
necesita el país, y que ha exigido, como 
requisito indispensable para la concesión 
de créditos el Fondo Monetario 
Internacional.

»

©avatititt

BANCO ZARAGOZANO

ACUÑACIONES ESPECIALES EN ORO OE 900/000 Y PLATA 
FINA OE 1000/000. PATRON AOOPTAOO EN EL MUNOO 

COMO LEY OE LA MONEDA, PATROCINADAS Y DISTRIBUIDAS 
EN EXCLUSIVA MUNDIAL POR

con autorización de los ayuntamientos de Zaragoza. Huesca y Teruel 
y el Ministerio de Información y Turismo

Solicite información en cualquiera de las sucursales 
del Banco Zaragozano o enviando el presente 

boletín a las oficinas centrales. Coso.47 ■ Zaragoza

Don  _____________________ —— -------------------------------------
Domicilio _ ___________________________________________
Población------------ ---------------------------------------------------------------
Provincia ________ _________________—---------------------------

Ruego me remitan folleto y tarifa de precioe do LAS MEDALLAS DE ARAGON

Acufiaciós a martillo

LAS MEDALLAS DE ARA6DN

Conferencia 
de El Cairo

HOY
TERCERA
RONDA DE 
CONVER
S AC IONES

EL CAIRO, 21 
(Efe).— El ministro 
israelí de Defensa, Ezer 
Weizman y el ministro 
egipcio de la Guerra, 
Mohamed Abdel-Ghani 
Gamassi mantendrán hoy 
su tercera ronda de 
conversaciones, antes del 
regreso del ministro 
israelí a su país, informa 
hoy el periódico 
semioficial ‘‘Al-Ahram’’.

Añade el periódico 
que la entrevista de hoy 
se celebrará en la base 
militar de Gianaclis, 
cerca de Alejandría.

Weizman llegó ayer 
inesperadamente a 
Egipto, en un avión 
norteamericano, y
celebró su primera 
entrevista con el general 
Gamassi en Gianaclis. 
Posteriormente, los dos 
se dirigieron a Ismailia 
donde se reunieron con 
el presidente Sadat.

CENTRO DE CONTROL ESPACIAL EN MOSCU
MOSCU.- Los cosmonautas Y. Romanenko y G. Grechko siguen con el programa 
de vuelo de la estación orbital científica “Salyut-6". En la foto, vista del control 

de comunicaciones de vuelo con el “Salyut-6” (Telefoto Cifra-Upi)

Andreotti, tajante

BANCO ZARAGOZANO 
Coso. 47 - ZARAGOZA

I 
I 
I 
I 
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"MIENTRAS YO ESTE, LOS 
COMUNISTAS NO ENTRARAN 
EN EL GOBIERNO"
ROMA, 21 (Efe).- El presidente del Consejo de Ministros 

italiano, Giulio Andreotti, manifestó con toda claridad que 
"mientras yo esté, los comunistas no entrarán en el Gobierno".

IEI periódico socialista "La República" recoge hoy estas 
palabras del primer ministro italiano; en primera página, al 
tiempo que anuncia que Andreotti hizo estas declaraciones a 
Hans Filbinger, representante de la derecha democristiana 
alemana.

Pero mientras Andreotti está tan següro de su afirmación, la 
crisis política y económica de Italia amenaza, cada vez con más 
fuerza, de haber contado los días de existencia del Gobierno 
monocolor.

Después de la reunión entre sindicatos y partidos políticas 
celebrada ayer en Roma, todos llegaron a la conclusión de que 
"el capítulo Andreotti" está cerrado, pero nadie quiere realizar el 
pi imer movimiento concreto para decretar su caída.

Pese a ser signataria de la 
Convención Europea

GRAN BRETAÑA VIOLA
LOS DERECHOS HUMANOS

CUMBRE DEPARTIDOS

En la jornada de hoy se está celebrando en la capital italiana 
la "cumbre" de los seis partidos del "acuerdo programático".

De esta reunión se espera que salgan concretas medidas para 
llevar a cabo o no una huelga general, pensada, eri un principio, 
entre el 12 y el 18 de enero próximo.

Los comunistas meten cada vez más prisa a su entrada en el 
Gobierno o, en contrapartida, el derrumbamiento de los 
ministros de Giulio Andreotti.

Los socialistas son partidarios de un Gobierno de emergencia 
aunque creen que todavía no ha llegado la apertura de la crisis.

En otros ambientes políticos y sindicales italianos se siente el 
olor de elecciones anticipadas.

BELFAST (Irlanda 
del Norte), 21 (Efe).—El 
Gobierno britanico 
deberá responder ante la 
Comisión Europea de 
Derechos Humanos por 
dos presuntos casos de 
mal trato y brutalidad 
cometidos contra 
detenidos sospechosos de 
terrorismo.

Siete casos 
individuales más fueron 
planteados an te la 
comisión, pero ésta eligió 
dos como "prueba".

La institución 
promotora de las 
denuncias es el "consejo 
nacional para las 
libertades civiles".

Las detenciones en 
cuestión tuvieron lugar 
amparadas en la ley de 
prevención del 
terrorismo, aue concede 
a la policía y a las 
autoridades militares de 
Irlanda del Norte poderes 
especiales muy lindantes 
con la cancelación 
práctica de los derechos 
humanos.

La ley fue aprobada 
en noviembre de 1974 y

en un marco nacional de 
nerviosismo y tension, ei 
haberse producido poj® 
antes el terrible acw 
terrorista de Birmifl' 
gham: una bomba en un 
bar, en el que murieron 
varias personas.

Los grupos defensores 
de los derechos humanos 
y las libertades civiles no 
cesaron n u nca de 
protestar por esta Wi 
que ahora mismo esta 
siendo estudiada , 
Gobierno, a iniciativa de' 
laborista Lord 
Shackleton.

Gran tsretaña eS
signataria de 
Convención Europea de 
Derechos Humanos pef® 
no la aplica en su prop'e 
legislación. ...

Junto a los do 
recientes caso 
denunciados, el Gobierno 
de Londres espo/í 
también el fallo o 
Tribunal Europeo o 
Derechos Humanos 
relación con • • 
denuncias planteadas P9 
el Gobierno de DubU® 
hace seis años.

C A R A B 
(Venezuela), 2 
Organización 
Productores 
parece va a i 
nueva escisio 
miembros, con 
sAo pasado en I 
a la diferencia 
entre sus nn 
relación con I 
precio del 
declarado hoy < 
Petróleos de L 
Mabrouk.

El m in 
comentado k 
diferencias ex i 
los trece miei 
OPEP, que S( 
reunidos en e 
venezolana pa 
procede o i 
precio del cruc 
1 de enero pró: 

•'Creo que se 
una escisión si 
Doha, por no 
acuerdo sobre 
del precio", re: 
en una entrevis 

La OPEP 
escisión hace u 
Arabia Si 
Federación 
Arabes Unido: 
aumentar sus 
encima del 5 
mientras que I 
miembros de h 
optaron por u 
del 10 por cien

Mabroü k 
que su país no 
congelación d 
crudo al niv 
12,70 dólares 
nos por barril.

La lucha | 
los precios a d 
dirigida por i 
Iran, y los En 
Unidos.

El minisi 
puesto de 
Argelia Irai 
apoyan la pt

En Suiza

DE

Figu 
grosos di

1

BERNA, 2 
presuntos mietr 
Bsader Mei 
detenidos ayer 

en la
Uelmont, hi 
guardias fr 
intentaban dete

Lu? presunta 
«do identifica 
Peter StoU y Ji 
Que figuran ei 
jerroristas p< 
gobierno d« 
f ederal alemar 
e* mes pasado, 
del industri 
^nleyer.

Nacido el 2 
^oll es uno 
‘utores del at. 
5 vida al fisca 
“uback, el 7 < 
’urmo parte 
•eumpañó a K 
Ji^ugado

*ader-Meinho 
í''‘>‘egado por

n, n cuan .lanbeck naci 
ÍJ’52;posa 
P®rte del grut 
Presidente ।

Pclaciones di 
von 

""Siembre de
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usable y 
cionarios 
)rtugal la LA aPEE
a tendría 
de Mario 
¡ario para 
3rma con 
, a través 
indical-, 
luyese al 
:¡ón, que 
Jo, como 
loncesión 
onetario

caraballada
(Venezuela), 21
Organización de Países 
Productores de Petróleo 
carece va a registrar una 
nueva escisión entre sus 
miembros, como ocurrió el 
año pasado en Doha, debido 
a la diferencia de criterios 
entre sus miembros en 
relación con la subida del 
precio del crudo, ha 
declarado hoy el ministro de 
Petróleos de Libia, Ezzedin 
Mabrouk.

El ministro ha 
comentado las profundas 
diferencias existentes entre 
los trece miembros de la 
OPEP, que se encuentran 
reunidos en esta localidad 
venezolana para discutir si 
procede o no elevar el 
precio del crudo a partir del 
1 de enero próximo.

''Creo que se va a producir 
una escisión similar a la de 
Doha, por no llegarse a un 
acuerdo sobre la cuestión 
del precio”, resalta Mabrouk 
en una entrevista.

La OPEP sufrió una 
escisión hace un año cuando 
Arabia Saudi y la 
Federación de Emiratos 
Arabes Unidos se negaron a 
aumentar sus precios por 
encima del 5 por ciento, 
mientras que los otros once 
miembros de la organización 
optaron por un incremento 
del 10 por ciento.

Mabrouk ha resaltado 
que su país no aceptará una 
congelación de precios del 
crudo al nivel actual de 
12,70 dólares norteamerica
nos por barril.

Lía lucha por mantener 
los precios a dicho nivel está 
dirigida por Arabia Saudi, 
Iran, y los Emiratos Arabes 
Unidos.

El ministro libio ha 
puesto de relieve que 
Argelia Irak y Nigeria 
apoyan la posición de su

En Suiza

el programa 
Î del contid 
Upi)

TERRORISTAS 
DELA "BAADER 

MEINHOFF". 
DETENIDOS

’tí Figuran en la lista de los 16 más peli
grosos difundida por el Gobierno alemán

)LA
/IANOS
:o nacional O® 
) y tensión, 3' 
oducido poco 
terrible acto 
de Birmifl- 

bomba en un 
que murieron 
mas.
JOS defensores 
chos humanos 
ades civiles no 

nunca de 
por esta laVi

mismo eS” 
jdiada por/ 
a iniciativa06'
sta Lo

B r e taña 
ría de

eS

de» Europea 
Humanos pef® 
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BERNA, 21 (Efe).- Dos 
presuntos miembros de la banda 
Baader Meinhoff fueron 
detenidos ayer por la policía 
®uiza en la localidad de 
'Jelmont, hiriendo a dos 
guardias fronterizos que 
dentaban detenerles,

Vos presuntos terroristas han 
•'do identificados como Willy 
‘ eter Stoll y j ulianne Planbeck, 
Que fiaran en la lista de 16 
P [aristas peligrosos que el 
gobierno de la República 

ederal alemana diera a conocer 
** urea pasado, tras el asesinato 

el industrial Hans Martin 
^hleyer.

Nacido el 2 de junio de 1950, 
es uno de los presuntos 

u ores del atentado que costó 
R„ík 1 f'^al general Siegfred

*1 abril pasado, y 
rmo parte del equipo que 

«umpaño a Klaus Croissant, el
I® banda 

ent ’^®’^'^®‘nhoff recientemente 
111»^®’®® Francia, donde se

Bonn *1 gobierno de

.cuanto a Julianne 
de jobo
pg-, ’y 1 Pasiblemente formase 

® Knipo que asesinó al 
toeU • tribunal de

novi.^^k Drenkcmann, en’’“''‘«nbre de 1974. Además,

a

p a í s¡ añadió que 
determinadas consideracio
nes políticas han motivado 
que Arabia Saudi, Irán y los 
emiratos quieran la 
congelación de los precios.

OPOSICION DE 
LOS “GIGANTES”

Desestimó al propio 
tiempo las declaraciones 
hechas por otros ministros, 
en el sentido de aplazar una 
decisión sobre los precios 
hasta la próxima reunión de 
la OPEP que se celebrará a 
mediados del año próximo, 
porque significaría de hecho 
una congelación durante el 
primer semestre de 1978.

Sin embargo, reconoció 
que las cuatro nadones que 
quieren aumentar los 
precios no podrán hacerlo 
por sí solas, en vista de la 
oposición de los “gigantes” 
del mercado petrolífero 
mundial, Arabia Saudi e 
Irán, los dos principales 
productores.

Argelia, Irak, Nigeria y 
Libia controlan 
aproximadamente un 25 por 
ciento de la producción de 
la OPEP, frente a) 50 por 
ciento de Arabia Saudi e 
Irán conjuntamente.

El presidente de 
Venezuela. Carlos Andrés 
Pérez urgió el martes a los 
ministros que aumentaran 
los precios entre un 5 y un 8 
por ciento a partir del 1 de 
enero, y que concedieran 
asignaciones “extra" a los 
países subdesarrollados para 
reducir sus deudas.

SUBIDA 
INACEPTABLE

Sin embargo, reconoció 
posteriormente en una 
entrevista concedida a 
corresponsales de prensa 

está acusada de haber 
participado en el secuestro del 
político Peter Lorenz, acaecido 
en febrero de 1975.

HIRIERON A DOS 
POLICIAS

Se espera, no obstante, la 
identificación definitiva de los 
dos detenidos, que será 
efectuada por el departamento 
federal de justicia y la policía 
helvética, con la colaboración de 
las autoridades de Bonn.

Los dos presuntos detenidos 
se encuentran encarcelados en la 
prisión de Delemont. Fueron 
capturados por la policía suiza 
después de que hubiesen herido 
a aos guardias fropterizos que 
los interrogaban en el interior 
del puesto aduanero suizo de 
Fahy.

La mujer disparó contra los 
dos policías, que les habían 
sorprendido cuando circulaban 
con documentos falsos en un 
automóvil de matrícula francesa^ 
Uno de los guardias resultó 
herido en una pierna v el otro en 
la espalda.

Dejando a los policías 
gravemente heridos, los dos 
terroristas lograron escapar en el 
coche, siendo nuevamente 
capturados al cabo de pocas 
horas.

EXTRANJERO

> Arabia Saudi, Irán y los Emiratos 
Arabes, contra el resto de los países

que un aumento general de 
precios por parte de la 
OPEP parecía inaceptable 
en los momentos actuales.

Ya se han suscitado 
temores de que pueda 
registrarse otra escisión por 
la cuestión de los precios, 
que podría ocasionar la 
desintegración de la OPEP.

Lo mismo ocurrió en 
Doha el año pasado. 
Posteriormente y tras meses

BEIRUT

TERCER ATENTADO 
FRUSTRADO CONTRA 
LA EMBAJADA EGIPCIA
BEIRUT, 21 (Efe).— Las 

fuerzas de seguridad han 
desarticulado hoy el tercer 
intento que se registra en los 
tres últimos días para atacar 
a la Embajada de Egipto con 
cohetes y bombas de 
relojería, dice un portavoz 
de la representación 
diplomática. El portavoz 
añade que ios artificieros 
desactivaron dos cohetes 
minutos antes de que fueran 
disparados mediante un 
sistema de relojería.

seSoldados que 
encontraban en misidn de 
patrulla en las proximidades 
de la Embajada entraron en 
sospechas cuando vieron a 
un hombre salir corriendo 
de un automóvil que se 
había detenido ante un 
cercano edificio a medio 
construir. Los soldados 
hicieron fuego contra el 
edificio, y al no producirse 
reacción alguna entraron en 
la casa y encontraron los 
cohetes.

Otros soldados 
pertenecienles a la fuerza de 
pacificación árabe destacada 
en el Líbano ' desactivaron 
ayer dos cohetes y cargas 
explosivas que habían sido 
ocultados en un carro con 
verduras dejado en las 
cercanías de la Embajada.

MALETA CON 
DINAMITA

El lunes fue retirada de la 
sede de la representación 
diplomática egipcia una 
maleta que contenía seis , 
kilos dedinamita, poco antes 
de que estallara por medio 
de un sistema de relojería.

El ataque de mayor 
alcance tuvo lugar el mes 
pasado, cuando el edificio 
fue sometido a un fuego 
concentrado de cohetes y de 
fusiles automáticos. Dos 
guardias de seguridad 
egipcios resultaron muertos 
en dicho incidente Y otro 
gravemente herido, así como 
ocho soldados saudies 
pertenecientes a la fuerza de 
pacificación.

Un mensaje que fue 
comunicado anoche a tos 
órganos informativos por la 
hasta ahora desconocida 
“juventud • árabe libanesa” 
reivindicaba la 
responsabilidad de varios de 
los ataques, que fueron 
perpetrados en represalia por 
la iniciativa de paz del 
presidente Sadat con Israel.

EMBAJADA DE 
MARRUECOS

El grupo añadía que sus 
miembros hicieron estallar 
una bomba en las 
proximidades de la 
Embajada de Marruecos en 
Beirut el pasado fin de 
semana. Marruecos es el

de intensa actividad 
diplomática se llegó a una 
fórmula de compromiso 
entre los miembros de la 
organización, por la que 
Arabia Saudi y los Emiratos 
Unidos ajustaron sus precios 
al nivel de la mayoría. Los 
otros once miembros de la 
OPEP renunciaron, como 
contrapartida a implantar 
otra subida del 5 por ciento 
a partir de julio del presente 
año.

RESTAURANTE 
BERGES

Comunica a clientes y amigos que habiéndose ame
nazado una huelga de sector, tras coversaciones em
presa y plantilla de trabajadores de esta empresa, 
EL Día 31 de diciembre abrirá sus puertas al público 
y con perfecto servicio y orden será servida la cena 
cotillón, pasando a las 12 horas tras las uvas a un baile 
amenizado con orquesta.

CENA COTILLON DE NOCHEVIEJA
Baile con magnífica orquesta. 
Reserva de mesas anticipada.

Avenida de Navarra, 34
Teléfonos 33 10 20 - 33 45 23

único de los países árabes 
que ha apoyado 
públicamente la política 
seguida por Sadat.

El encargado de negocios 
egipcio en Beirut, Izzat 
Buhairi, solicitó ayer más 
protección para la Embajada 
y otras instituciones egipcias 
en el país.

Fuentes informadas 
creen que Egipto enviará 
miembros del servicio de 
seguridad “extra” en los 
proximos días, tras recibir 
una petición urgente en 
dicho sentido por los 
escasos diplomáticos que 
quedan en su Embajada de 
Beirut.

RESTAURANTE 
BERGES II

Avda. Navarra, 34 — Taléfono 33-10-20 — ZARAGOZA

Gran cena bale cotilón de fti da ato
AMBIENTADO CON UNA FAMOSA ORQUESTA

MBNU
Las Ostras da las hias 

Crema de Ave a la Reina 
Los Langostinoe Hervidos 

(CON DOS SALSAS)

La Reina de las Carnes: 
Solomillo de Ternera a la Broch 

(CON SU GUARNICION DE VERDURAS)

Pastelería y Helados
CAFE Y LICORES INSUPERABLE, MARIE BRIZARD 

VINOS SELECTOS CAMPO VIEJO
CHAMPAN FREIXENET CARTA NEVADA

Uvas de la Suerte — Roba de CotiNón 
Sorteo de Regalos Alegría sin fin 
PLAZAS UMITADAS BAJO RESERVA ANTICIPADA

PRECIO 2.000 PESETAS

TURIN
LAS "BRIGADAS
ROJAS" ASALTAN
UN CUARTEL DE
CARABINEROS
TURIN, 21 (Efe).- Un 

comando de las “Brigadas 
Rojas” llevó a cabo a 
primeras horas de hoy un 
asalto contra un cuartel de 
carabineros, en Turin.

Tres personas, en tree lias 
una joven rubia, dispararon 
repetidamente con 
metralletas contra la puerta 
principal del edificio militar. 
Posteriormente, uno de los 
componentes del comando 
colocó una bomba ante la 
fachada.

La explosión provocó 
importantes daños 
materia les, pero ninguna 
V íctima. ■

Según un portavoz de los 
propios carabineros, el 
objetivo del asalto era 
provocar, sin embargo, 
victimas. En efecto, con el 
tiroteo previo, los terroristas 
habían buscado hacer salir 
del cuartel a los carabineros. 

Una llamada telefónica
' - ■ de

CINE AVENIDA 
MAÑAWA

SU GRAN ESTRENO DE PASCUAS 

{La auto-escuela mis sexy y divertida del pafsi

vgr Las chicas le vuelven loco... 
jiZ i y las vuelve locas a ellas j

CwrfyS?®’ 

INSTRUCTOR.
. cof** I ‘UNS or * 0Hiv‘\C roe •

anónima, a una agencia 
noticias, reivindicó 
atentado en nombre de 
“Brigadas Rojas”, con 
sloga:n de “muerte a 
carabineros”.

el 
las 
el 

los

AVISO
Las participaciones de 

lotería de Navidad des- 
pa cha d'as en la Farmacia, 
Albareda, 21, correspon
dientes al Tercer Curso 
de Farmacia de la Facul
tad de Pamplona, núm. 
49.940 se corresponde 
con el núm. 40.940.

RflRlfJ ASKWTH • ANTHONY BOOTH • DORK HARE • BU-l MAYNARO • SHEW miE 
WINOSOH DAVIES ■ LIZ f RASER •

(MAYORES 18 AROS EXCLUSIVAMENTE)

Sesiones: 4-6-8 y 10
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INSTALACIONES

ZARAGOZA-3

MONED.\S - MEDALLÀ.S - CATALOGOS 
VALORACIONES - BILLETES

JOSE MARIA MIR FIGUEROLA - ANTONIO MIR FIGUEROLA 

GhSTORFS ADMINISTRATIVOS COLEGIADOS

Tel. 21 96 26 - ZARAGOZA-3

TODO EN DECORACION.

IC

^^ictoriano £arca(la

serais
• ARTICULOS BEBE

BK Ï
S. R.c

en este sector

y un próspero y venturoso 
año 1978

Ca/les MA /V/FESTA C/O/V
'ySA/VTA ISABEL

SIGA LA HUELLA DEL LAPIZ 
Y TRAIGA A SUS HIJOS A...

gestoría Mit
FUNDADA EN 1943

C/. Sinta Isabel, 14-16 — Teléfonos 22 6 3 14 • 21 42 65
ZARAGOZA - 3 . Apartado do Correos 465
C/. La Rosa, 4 — Teléfono 77 10 11 CASETAS (Zaragoza)

ESPECIALISTA EN LA MODA 
INFANTIL Y JUVENIL

Manifestación, 21 - ZARAGOZA

I
SANTA ISABEL. 10 B| REI.ANCX) 

S.L,
PECES Y PLANTAS 
TROPICALES

PARA TRUCHA 
Y MARISCO

ESPECIALIDAD
EN AGUA DE MAR

ACUARIOS Y TODO TIPO 
DE ACCESORIOS

COMIDAS 
MEDICAMENTOS 
Y ADITIVOS

nOMISOTKA
CRISTOBAL GARCIA

TIENDA: Santa Isabel. 10 - Teléf. 22 32 52
ZARAGOZA

artículos de 
CAZA-PE SCA 
"taller de reparaciones

* armería

ANTIGUA 
M I R

los comerciantes
e industriales
de este sector

le desean una feliz

VENTAS Y OFICINAS:
Manifestación, n?15-Teléfs.22 82 95 y 23 6519
ALMACEN: Braulio Lausin, 6-8*Teléf.42 8586

-ZARAGOZA- y

LAMPARAS TECHO Y SALON 
APLIQUES PORTATILES 

PANTALLAS ETC,

TALLER Y REPARACIONES:
HORNO, 9

EXPOSICION Y VENTA:
MANIFÉSTACION, 17 
TELEFONO 29 02 46 
ZARAGOZA - 3

sobrinos

GENEROS DE PUNTO 
Y CONFECCION

c/. Santa Isabel, 14 y 16 
Teléfono 22 28 80

Navidad MANIFESTACION, 16 — TELEFONOS 22 27 96

ZARAGOZA

haga sus compras
Navideñas

F CAFETERIA y

LANUZA
ALMACEN DE TEJIDOS 
MAYOR Y DETALL

MANIFESTACION, 38

TELEFONO 21 lA 28

PAG. 18/ 21-12-77 / AE

DEGUSTACION.OE LOS 
MEJORES MARISCOS

PLAZA LANUZA 
TELEFONO 214964 

ZARAGOZA

■ A sofr 
plBmedicir 
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ACION...

ada
RESULTADOS ESPECTACULARES

EBE

27 96

36519 
éf.42 8586

mùtico
CD

PUNTO 
)N

I A sofrologfa es la rama de la 
■h medicina que se ocupa del estudio 
déla conciencia humana. "Sin embargo a 
diferencia del sicoanálisis freudiáno la 
sofrología no ignora el cuerpo humano 
sino que lo potencia", nos dice su 
fundador el doctor Alfonso Caycedo que 
presidió recientemente en Madrid el IV 
Simposio Europeo de Sofrología Medica y 
un curso de entrenamiento sofrológico 
colectivo.

- La sofrología —nos dice el doctor 
Caycedo- nace en Madrid en 1960. 
Cuando en el Servicio de Neurosiquiatría 
del doctor López Ibor fundé el primer 
departamento de sofrología clínica. En 
mi trabajo como interno estaba cansado 
de hacer cientos de electroshocks y de 
dispensar comas a los enfermos a base de 
inyecciones de insulina. A veces, durante 
la madrugada, me levantaba como un 
autómata para hacerlo. Era impresionante 
porque se trataba de seres humanos y no 
de animales... Pero, en aquella época, la 
siquiatría tan sólo se ocupaba de la mente 

, cuando el equilibrio se había roto. Dentro 
del cerebro, como dentro de una 
campana, estaban el presente, el pasado y 
el futuro, perfectamente unidos pero 
cuando este equilibrio se rompe, cada 
elemento va por su lado y se forma el 
Caos. Me puse a estudiar el por qué 
ocurría esto y el modo de prevenirlo. Me 
di cuenta que gran número de los 
desequilibrios de la mente humana no 
eran debidos a causas patológicas, sino a 
circunstancias ambientales producidas por 
el tipo de civilización en que vivimœ... 
Durante mi estancia en la India conocí los 
movimientos espiritualistas de Oriente, 
especialmente el de los yoguis. En mis 
viajes tuve también la oportunidad de 
conocer el budismo y el movimiento zen 
japonés. Sobre estos tres pilares se apoya 
fundamentalmente mi descubrimiento, 
pero actualizándolos, después de hecha la 
síntesis, a nuestra cultura. El nombre de 
la sofrología viene del griego: "sos" 
-armonía— "phen"—conciencia— y 
"logos"—estudio; estudio de la armonía y 
de la conciencia. Sin embargo, a pesar de 
su fundamento en movimientos orientales 
la sofrología es una ciencia occidental. Ya 
m Platón en los"Diálogos de Cármide" se 
habla de la "sofroquine" y en Grecia era 
frecuente el uso de la palabra —el "togosT'—

la curación de las enfermedades. En 
aquellos tiempos la medicina estaba en 
enanos de los magos y de los senadores y a 
la llegada de Hipócrates y, ante el positivo 
deseo de hacer de la medicina una 
disciplina científica, se arrinconó el uso 
da la palabra, de la persuasión con lo que 
sa olvidó una importante dimensión del 
sar humano y la medicina, en su deseo de 
quitar de ella todos los rastros mágicos, se 
htto puramente somática. Ahora, con la 
sofrología, intentamos devolver la 
dimensión de la conciencia desde una 
^*sa puramente científica, médica, 
“Poyándonos fuertemente en el cuerpo. 
Llevo 17 años experimentando mi 
oiétodo, contrastándolo... Llevo muchos 
^01 dentro de un homo cociendo el pan 
Cr^ que ahora lo tengo cocido y quiero 
Salir afuera a mostrar mi sistema

Habla el Dr. Caycedo, su fundador

lAain
APLICACIONES PRACTICE

nimuagt^
— ¿Cuáles son las aplicaciones 

prácticas de la sofrología? ¿Existe algún 
campo concreto con el que se haya 
aplicado sus estudios o simplemente la 
sofrología está en un nivel 
especulativo? ...

— La sofrología no es una ciencia 
todavía. Tenga en cuenta que está recién 
nacida y todavía no tenemos suficientes 
elementos de juicios y de contraste... 
Verdad es que tenemos muchos 
elementos científicos en nuestra 
disciplina y que estamos acumulando 
muchos más para llegar a ser ciencia. Sin 
embargo, en modo alauno es especulativa. 
Es tremendamente práctica. Posiblemente 
sea en el campo sexológico y en ei dek 

• “Con ella intentó salvar los 
individuos sanos y devolverles 
la auténtica dimensión de su 
conciencia desde un plano 
científico y médico”

"Hemos tenido éxitos espectaculares 
en el campo sexológico: con el tratamiento 
sofrológico solucionamos la impotencia 
y la frigidez"

“En el campo deportivo, buceadores 
que siguen nuestros sistemas consumen 
la mitad de oxígeno durante las 
inmersiones que los que usan métodos 
tradicionales”

A "La libertad del sujeto que se somete 
voluntariamente a la sofrología es la 
base de nuestro sistema"

insomnio donde hemos conocido loe 
éxitos más rápidos y espectaculares. En lo 
mayor parto de los cosos en loe cueles ix> 
existe uno lesión orgánica, tonto la 
impotencia masculina como la frigidez 
femenina se curan con tratamiento 
sofrológicos. En Bélgica se ha 
experimentado profundamente sobre 
tema y la práctica nos demuestra que se 
han logrado recuperaciones asombrosas 

con la simple sofronización que es nuestra 
terapéutica del refuerzo de las estructuras 
de la personalidad, sin necesidad de atacar 
a los síntomas. Lo mismo ocurre con el 
insomnio: pacientes para los que las 
noches era un tortura y cuya dependencia 
de somníferos era muy alta y sin 
resultados positivos, han logrado conciliar 
el sueño de una forma constante, 
periódica y eficaz. Y todo ello sin recurrir 
a fénicas de hipnosis o de estupefacción.

En el campo de la obstetricia nuestras 
técnicas sofrológicas de ayuda ai parto 
son fundamentales así como en pediatría, 
donde el doctor Mariano Espinosa ha 
logrado casos de solución en niños 
problemáticos, disléxicos y con graves

problemas de adaptación ai medio. La 
Pediatría Sofrológica rava a aran altura 
hasta el punto que en el XIV Congreso 
Mundial de Pediatría, un congreso de 
médicos no iniciados en la técnica 
sofrológica premió los trabajos del doctor 
Espinosa con el primer premio y la 

Actualmente se hanmedalla de oro 
presentado trabajos sobre la utiización de 
la sofrología en el campo deportivo. Los

resultados son muy alentadores. Por citar 
sólo alaunos, puedo decirle que el equipo 
de buceadores del puerto de Algeciras, 
entrenados en nuestra técnicas, consume 
durante sus ejercicios la mitad de oxígeno 
que otros submarinistas que no están 
sofronizados... Y esto está demostrado 
con datos y pruebas incontrastables. Otro 
caso: el equipo de tiro con arco de 
Huelva, que normalmente no competía, 
entrenado con nuestos sistemas, pasó a 
ser el campeón de España de esta 
disciplina. Ello no quiere decir que 
consigamos milagros, que convirtamos en 
supermán a una persona... La base 
fundamental es la persona humana y si no 
existe la materia prima suficiente no 
podemos lograr ningún resultado. Es el 
propio individuo el que descubre en su 
interior su propia potencia.

— Si los hechos son ciertos, si los 
re.sultados más que espectaculares se 
pueden adjeticaf de asombrosos ¿cómo lo 
logran?... ¿Dónde reside el truco o el 
milagro?...

— Ni existe truco, ni tampoco milagro. 
No hay hipnosis. Tampoco se impone 
nada a la voluntad de las personas, ni su 
sicología sufr* ninguna das® de agresión. 
La libertad de ios sujetos que se someten 
voluntariamente al tratamiento 
sofrológico es la base de nuestra técnica. 
No existe dependencia. Nuestra técnica 
incide, a base de ejercicios de respiración 
y del principio del control del cuerpo, 
sobre la conciencia en la que existen dos 
planos, el racional y el irracional. De esta 
forma el individuo puede proyectarse... 
No piense que este es un proceso de un 
solo día. Los resultados no se apreciarán 
hasta los dos meses de practicarlo, aunque 
desde antes se podrán percibir avances y 
logros muy claros en la personalidad y 
capacidad sísica y síquica del que se 
someta a este sistema de relajación. 
Nuestro lema es potenciar el cerebro del 
ser humano y, este que es una máquina 
perfecta, cuidará del cuerpo.... Nunca 
decimos que se deje el tabaco ni 
obligamos a no beber alcohol... En todo 
caso será el propio sujeto el que se dará 
cuenta paulatinamente de que no los 
necesita y serán ellos los que dejen a la 
persona.

Alfonso Caycedo tiene una voz ronca, 
persuasiva, con un cierto tono hipnótico. 
Está convencido de la capacidad de la 
sofrología, transformar al individuo y de 
hacer aflorar en este todo ios resortes 
positivos de la personalidad humana y su 
propio entusiasmo tiende a afectamos...

Manuel ALBIGNONI
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»1W
convirtió en titular

ONAEDERRA
Y B CAPITULO K FKHAJES ¿se le acató

SOCE
Ul

Hemos podido leer y escuchar, en fecha muy 
reciente, que los directivos y técnicos del Real 
Zaragoza eran los más indicados para resolver los 

problemas del club, los más directos responsables de la 
marcha del mismo y los culpables de nuestra agobiante 
situación económica. Y cargaban, la mayor p^te de esta 
culpa a un desafortunado capítulo de fichajes. Como, 
puedo no estar de ac”erdo con quienes así opinaban, 
aficionados de siempre por lo visto, pero sobre la 
poh'tica de fichajes trataré de aportar ciertos detalles, 
por considerarlas de interés generat

Se han gastado este año alrededor de los cincuenta 
millones en jugadores, que ahora nos hacen falta 
sensiblemente aumentados. Hasta aquí muy ■conforme, 
nada podemos objetar en contrario, pero si ustedes 
repasan un poco las últimas formaciones blanquillas, las 
Sie nos están ayudando a rehabilitamos en Segunda 

ivisión, las que por fin han conseguido situamos en el 
grupito de ascenso, observarán enseguida que figuran en 
ellas varias de los futbolistas de más reciente 
incorporación, como pueden ser, por ejemplo. Camus, 
Salvatierra, Oñaederra, García Castany, Alonso y 
Oviedo; más de medio equipo. Entonces, ¿en qué 
quedamos? ...

Camus costó alrededor de los veinte millones, (en el 
fútbol nada importa millón más o menos), pero desde

que ha entrado en juego 
indiscutible, además de tratarse de un valor joven v de 
alta cotización para el futuro. De Salvatierra me dirán 
ustedes que se trata de un jugador repescado, no fichado, 
respondiéndoles nosotros que tienen toda la razón, pero 
que desde nuestras páginas se recomendó reiteradamente 
esta repesca y también su alineación, que una fractura de 
tibia y peroné deja sin efecto por dos o tr<*s meses.

Al vizcaíno Oñaederra lo hemos criticado todos, 
añadiendo que como él tenemos jugadores en Aragón a 
tu-ti-plé; pero resulta que desde que juegan a su lado dos 
elementos técnicos. García Castany y Arrúa, Oñaederra
se dedica a lo suyo, que es luchar, correr y sujetar a los 
rivales de cada domingo, triunfando ya en toda la h'nea y 
explicando sobre el terreno de la vendad “el por qué de 
su fichaje. García Castany, jugador de ida y vuelta, 
contribuye con su inteligencia a elevar la categoría del 
conjimto; Alonso se ha convertido en ídolo de la 
afición, precisamente por su facilidad realizara y muy 
clara visión de la jugada, y Enrique Oviedo, a pesar de su 
tremenda irregularidad, parece que va ganando enteros 
dé cara al futuro. Queda Mendieta, que apenas ha jugado 
por lesión, pero, ¿en qué club no se equivocan a la hora 
de fichar jugadores?

Enrique PEYRON A

temporalia?
más llegar a 

X 1 Zaragoza, procedente 
de Tenerife, nos pusimos al 
habla con la clínica 
Montpelier, al objeto de 
interesamos por el estado de^ 
Jesús Salvatierra. Pregunté 
en principio por el doctor 
Pelegrín, con el propósito 
de interesamo^s por la lesión 
del magn tftc o libero 
zaragocista, pero al decirnos 
que había salido y que no 
regresaría hasta la tarde, 
solicitamos hilo directo con 
la habitación 106, en la que 
iÿ3S dijeron se encontraba el 
aávarro. Suena la voz de una 
señora y enseguida la del 
futbolista, que al 
c onecernos nos advierte

LA

que el

fue una 
puntos

Por lo que se ve 
victoria por 
apabullante.

-Pero dicei)

PEPE MARTIN ,

Otro que no le duelen 
prendas. Uno más que 
se presta al juego de la 

verdad que entraña esta 
nueva sección de 
"Defiéndase usted", es Pepe 
Martín. Vamos a ver si le 
aguamos un tanto la lógica 
euforia que trajeron ambos, 
DÚgil Y preparador de Jerez.

adversario fue León sólo de 
nombre. Que más bien era 
una pera en dulce.

-Ante Perico desde luego 
que su Le bastó la izquierda.

-Pero no pudo tirarlo.
-No quiso.
-¿ Y lo dice 

preparador? Pues 
cumplió su obligación.

su 
no

De acuerdo. Sobre todo 
siendo aspirimte oficial de 
dos títulos internacionales. 
El europeo y el mundial.

-Pero, esta actitud pasiva 
le perjudica sin duda alguna.

-Más que favorecerle. Sin 
embargo postura 
humanitaria de Perico, 
-poder y no querer-, se lo 
agradeció la afición jerezana.

-Sin embargo siempre ha 
dicho Pepe Martin, que en 
boxeo no se puede perdonar. 
Que hay que ir a “matar"'.

-Y lo mantengo. Las 
debilidades sentimentales 
suelen pagarse caras.

—Elegirle contrarios tan 
facilones para su puesto a 
punto para mf supone una 
"trampa".

-En el buen sentido, sí. 
No le favorece nada.

-Entre preparador y 
púgil, ¿quién suele decir la 
última palabra?

-Perico. Tenga o no 
tenga razón.

-Una contestación 
sincera, pero muy dura de 
asimilar.

-No lo niego, pero es así 
la cosa. Ya lo dije hace años. 
Con Pedro no caben medias 
tintas. Cojerlo o dejarlo.

-¿Fue Perico bien 
e^^trenado a Jerez?

-A su manera, sí. Aspirar 
a más es una utopía. Por algo
es Perico.

-¿Cobró las 
pesetas de bolsa 
airearon?

-Ligeramente 
Normal.

400.000 
que se

menos.

-iy Pepe Martín?
-El veinte por ciento de 

esa "normaHdad”.
De acuerdo Pepe. La vida 

exige muchos "sacrificios". 
Entre eHos, el de ignorar 
voluntariamente ciertas 
actitudes fuera de tono. Pero 
váyase lo uno por lo otro. A 
Perico no le cabe el corazón 
en el oecho. Concretamente, 
en esta última pelea le regaló
30.000 pesetas a León, 
porque no quiso ejercer 
derecho de cobrar 
"fortait" por pasar

Si 
el 
el 
su

adversario dos kilos del peso 
reglamentario. Pero Pedro 
Fernández es así de original. 
Y de magnásimo.

Antonio SAR RIA

Ba/o la batuta de José María Encontra

EL EJEA LANZADO 
HACIA EL ASCENSO
E

l Ejea es el equipo de moda en la Prúnera Regional
Preferente.- De la mano de José Mana Encontra, ha 

logrado encaramarse en el segundo lugar de la tabla 
igualando a puntos al líder Numancia. Los aficionados se 
hacen, cruces para comprender tan brillante trayectoria, ya 
que al comienzo de la liga nadie esperaba conjunto 
de las Cinco Villas adquiriera tal potencialidad a estas 
alturas. Mucha culpa de ello la tiene José Mana Encontra, 
quién con una política de fichajes acertada combinada con 
una dirección . técnica excelente, ha logrado situar a su 
equipo én lugar tan codiciado, maxime cuando el 
presupuesto económico es de los mas bajos de la categona.

— No nos lo creemos ni 
nostros mismos; nos dice 
Encontra cuando le 
preguntamos el secreto de 
tan fulgurante marcha.

— ¿Es quizá una labor 
conjunta de directiva, 
entrenador y jugadores?

— Sin lugar a dudas la 
u n ión de directiva, 
jugadores y entrenador, ha 
influido poderosamente en 
la marcha del equipo. Todos 
hemos puesto nuestro 
granito de arena, incluida l3 
afición que domingo tras 
domingo acude en masa al 
campo; cosa que 
antiguamente no sucedía, 
quizá porque estuviera un 
tanto desmoralizada.

— ¿A qué atribuyes esa 
facilidad goleadora del 
equipo?

— Siempre he creído que 
jugar a la defensiva es un 
error, nosotros formamos 
un conjunto que desde el 
comienzo de un partido 
vamos a por todas, siendo 
ésta una baza primordial 
para conseguir éxitos.

— ¿No es quizá un poco 
veterano el armazón donde 
descansa el juego del Ejea?

-* Al principio de 
temporada me propuse 
formar un equipo donde 
existiera una mezcla de 
juventud y veteranía; creo 
que lo he conseguido, pues 
he p.asado a siete chicos de 
la localidad que estaban 
jugando el campeonato de 
empresas al primer equipo y 
los resultados a la vista 
están.

— ¿Son Romea y 
Mayoral los hombres clave 
del actual Ejea?

— La clase de estos dos 
jugadores queda fuera de 
toda duda; yo les he 
asignado en el equipo una 
misión de liberos que la están 
cumpliendo a la oerfección 
y que combinado con esas 
grandes cualidades que 
apuntan los Sanz, Ripollés y 
demás, se ha logrado formar 
un esquema de juego ideal.

■— ¿No crees que la 
euforia que se vive 
actualmente con la marcha 
del equioo puede ser 
perjudicial para el mismo, 
caso de no saberla digerir?

— Por todos los predios 
estoy intentando dosificarla; 
la liga es muy larga y no hay 
partido fácil, es por ello por 
lo que tenemos que tener 
los pies bien asentados en el 
suelo.

— ¿Qué equipos, a tu 
juicio, son, los que os 
pueden dar mas guerra?

— Como ya he dicho no 
hay partido fácil, pero a 
priori los más calificados 
son el Numancia, Barb astro 
y Teruel.

— ¿Se ha pensado 
seriamente en el ascenso a la 
3. división?

— Nuestra ilusión por el 
ascenso es tremenda, pero 
queda aún mucho camino 
por recorrer. Nuestra meta, 
tal como están las cosas, es 
el ascenso y pienso que lo 
vamos a conseguir.

— El caballo de batalla de 
todos los clubs es la 
economía. ¿Piensas que el 
Ejea se podría mantener en 
una Tercera División 
dignamente con los gastos 
que ello conlleva?

— Aunque este no sea un 
tema muy de mi 
incumbencia, pues lo mío es 
el terreno deportivo; según 
mis noticias, Ejea se volcaría 
en ayuda al club. Aparte de 
ello el Ayuntamiento, que 
dicho de paso, está 
prestando una colaboración 
digna del mayor elogio, nos 
seguiría apoyando tal como 
lo esta'n haciendo.

El secreto a que 
aludíamos al comienzo de la 
entrevista, está descifrado. 
El Ejea está donde está 
porque al formar una pifia la 
afición y e'l equipo, 
complementada con una 
magnífica dirección técnica 
han loarado formar un 
conjunto que está siendo el 
asombro de la preferente. 
Solo nos resta animarles a 
continuar tan brillante 
trayectoria, cosa que a no 
dudar intentarán sus 
hombres.

‘‘Espero que no se tratt 
de hacerme una entrevista 
ya que continuamos con el 
acuerdo de no hactr 
declaraciones y no^ podría 
dejar a mis compañeros en 
mal lugar*'. Una vez que lo 
h e tranquilizado, 
advirtiéndole que sólo deseo 
saber cómo se encuentra, 
responde que espera no lo : 
tengan que operar, que no 
tiene grandes dolores y que 
todos se están portando con ¡ 
él de maravilla. Teléfono 
colgado y a inquirir detaüei 
por otro conducto, para que 
jesús Salvatierra no tenia 
remordimientos ae 
conciencia ni falte a la ley 
del silencio.

Nos indican, en la misma 
clínica, que ll>egó el 
lesionado a Zaragoza, sobre 
las cuatro de la madrugada, 
que se trata de una fractura : 
de tibia y peroné, como ya 
saben ustedes, y que el 
muchacho se lamenta, más 
que nada, de que se haya 
truncado de momento su 
trayectoria as cendente, 
como también de no podet 
vestirse de futbolista en dos 
o tres meses. ¿Finalizó la 
temporada 77-78 para el 
buén libero zaragocistal ¿ 
Esperamos que no, pero las I 
perspectivas, r reconózcanlo 1 
usteíles, no son nada \ 
halagüeñas. En este mundo j 
nadie es imprescindible,.^ 
“don preciso” se murió hace 
muchos años, pero 
pensamos que jesuj 
Salvatierra era una especie 
de ordenador electronico en 
la defensa, técnico, frío y 
calculador, que resultare 
muy difícil de sustituir.

La vacante puede ser^ 
ocupada, por “Cacho 
Blanco (esta es su verdadero 
posición), Victorino Bastos 
e incluso por Angel Royo, 
sin descartar al aragonestíto 
Be ne dé; pero Salvatierra, 
además de joven, es bueno; 
un libero con proyecciones 
futuro inmejorable- 
Paciencia y a esperar su. 
completa recuperación. Solo 
deseamos añadir, para QUi 
se entere un estimado coleas 
corresponsal de un dtan» 
deportivo que Salvatierra 
su^e fractura de tibia f 
perone, (no sólo de tibia, 
como él escribió), que uif 
plancha jamas pueui 
confundirse con ua 
encontronazo, (pensau^f* 
que nadie desea lesionar a 
un compañero, pero^ 
plancha siempre sera uria 
plancha), que si al^f 
equipo salió perjudicado pf 
la pésima actuación af 
colegiado señor Carreña e^ 
fue él Zaragoza^ com 
también que eí conjunto « 
La Romareda pudo . 
al Tenerife, indujo coa 
holgura, en la segunda paff' 
Para los gustos están » 
colores y para reflejar 
opiniones el color de 
cristales.

M E mueve 
comentar

JoseSANZ FERNANDEZ Gloria

miedo”, la 
Salvatierra, e 
zaragocista qu 
acreditando, dt 
de pretempe 
jugador más el 
que, sin duda í 
ausencia. Una 
en el Zaragoza.

Es costumb 
jugadores que i 
como agresivoi 
el juego di 
calificado comí 
la mayor part 
entrada dura 
virilidad que t 
contrario, hí 
ignorantes i 
mientras que 
defensor de ca 
correcta.

Si recori 
defensores 
calificados coi 
puede dejar e 
que, tuvo dos 
cuyas cicatrii 
todo el muslo 
de no volver í 
era un defens 
jugador, volvi 
eficacia. Lo 
decir de Pe f 
sus huesos un, 
que cuando 
deshauciado 
mismo Juego 
eficaz para su 
olvidamos cua 
Santamaría I 
pierna Juge 
Juventus. Y t 
defensa con 
^lyir al Real 
mismo entusié 
futbolista, COI 
que verle des, 
eqgida. Si re 
igual, arriesge 
todavía "juge 
hay, se da la 
termina.

Ahora h, 
Salvatierr, 
padeciendo 
fractura de t 
^oy a acusar i 
tinerfeño, d 
Lo que sí qu, 
mayor parte 
lesiones son ¡ 
colocando el 
forma que el 
defensa toca 
contrario coi 
fractura es 
lesión que 
bak", que pi 

belón, sin di 
tiadip.
fl jugad, 

miedo al enci 
^1 defensor. 
Protección, 
pone el pié o, 
l^^ián. Lgs¡¿ 
'^Cesiones 
intencional 
nunca deben, 

pié en al 
cuando está

?

CONFECCION - GENEROS DE PUNTO 
CAMISERIA

PASAJE COYA Avda Coya, 72 Tcléf. 22 52 54 ZARAGOZA

Pjocederse 
plancha"; ct 

llegar 
l^^ligrosida 
expuutdn cu 

tanto s 
le "lesión

Pi'Pduce al de
Insisto: n> 

'^e atrevo a 
^e Salvatñ 
l^''e demost 
I^B^dor q, 
dentro.
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SPCEMO. sucede y... ¿SIWíBIBEA?

¡aquella PEÑA/ DE 
JOSE /(áARIA DE COSSIOl

? no se trail 
la entrevista 
tamos con ei

no hactt 
y no podria 
tmpañeros en 
la vez que la 
u il iz ado, 
ue sólo deseo 
íe encuentra, 
espera no lo 
lerar, que no 
dolores y que 
portando con 
lia. Teléfono 
quirir detalles 
teto, para que 
rra no tenia 
i en tos ae 
falte a la ley

; en la misma 
le ll>egó el 
iragoza, sobre 
la madrugada, 
r una fractura 
oné, como ya 
y, y que el 
lamenta, más 
que se haya 
momento su 
as ce ridente, 

; de no poder 
bolista en dos ;

¿Finalizó la \ 
7-78 para el

zaragocistal J 
e no, pero las | 
reconózcanlo '

7 son nada 
n este mundo 
nprescindible, 
se murió hace 
iñ os, pero 
que Jesus 

a una especie 
electrónico en 
écnico, frío 
que resultaro 
sustituir, 

te puede ser 
or “Cacho 
’.s su verdadero 
ctorino Bastos 
• Angel Royo, 
al aragonesisti 
'O Scdvatierrí, 
ven, es bueno; 
proyección de 
m ejo rabie- 
f a esperar su. . 
iperacion. boto 
idir, para que 
s timad o coteje 
de un diorso 

ue Salvatierra 
■a de tibia J 
sólo de tibio,
■ibió). que um 
amas puedi 

con u”'s e 
zo, 
esea 
'ro, 
tpre

(pensamoi 
lesionar a 
pero uní 
será 
si algu^que -- .

jerjudicado pd 
actuación aa 
or Carreña ed! 
ragozOf como 
et conjunto 
a pudo vencí' 
; incluso cd 
I segunda 
stos están í» 
ara reflejar 
' color ác

Gloria

PUNTO

GOZA

Aunque la gasolina no sea culpable

lA IfSION Kl MIEDO UtilOf/IBllllíS Bí 
m ESHSmB

M
e mueve en esta ocasidn 

comentar 'la lesión del 
miedo", la que ha sufrido 

Salvatierra, el buen defensa 
zaragocista que se ha venido 
acreditando, desde los partidos 
de pretemporada como el 
jugador más eficaz de una zaga 
que, sin duda alguna, notará su 
ausencia. Una importante baje 
en el Zaragoza.

Es costumbre señalar a los 
jugadores que actúan en la zaga 
como agresivos, sin pensar que 
el juego del fútbol está 
calificado como violento. Y que, 
la mayor parte de las veces, la 
entrada dura y recia, llena de 
virilidad que realiza el defensa 
contrario, hace gritar a los 
ignorantes o apasionados, 
mientras que si la efectúa el 
defensor de casa siempre parece 
correcta.

Si recordamos algunos 
defensores que fueron 
calificados como duros, no se 
puede dejar en olvido a Griffa 
que, tuvo dos fuertes lesiones, 
cuyas cicatrices le ocupaban 
todo el muslo y estuvo a punto 
de no volver a jugar. Mas como 
era un defensa con "casta" de 
jugador, volvió con la misma 
eficacia. Lo mismo podíamos 
decir de Pe Felipe, tronchados 
sus huesos una y otra vez, para 
que cuando lo consideraban 
deshauciado, volver con el 
mismo juego recio y viril a ser 
eficaz para su equipo. Tampoco 
olvidamos cuando el zaragocista 
Santamaría le desgarraron la 
pierna jugando contra la^ 
Juventus. Y como también eral 
defensa con "casta" volvió _a 
^rvir al Real Zaragoza con el 
rnismo entusiasmo. Y es que el 
futbolista, como el torero, hay 
que verle después de una grave 
eqgida. Si reacciona con afán 
igual, arriesgando, es que hay 
todavía "jugador". Donde no lo 
hay, se da la "espantada" y se 
termina.

Ahora ha sido lesionado 
Salvatierra en Tenerife 
padeciendo según nos dicen 
fractura da tibia y peroné. No 
''oy a acusar a Lolín, el extremo 
tinerfeño, de intencionalidad. 
Lo que sí quiero destacar que la 
toayor parte de esta clase de 
lesiones son hechas por miedo, 
aclocando el pié en plancha de 
forma que el despeje fuerte del 
defensa toca en la suela del 
contrario con su pierna y la 
ractura es normalmente la

Produce en el 
Qua pretendía despejar el 

delán, sin deseo de lesionar a 
aadip. i

,^l jugador atacante, tuvo 
miado al encontronazo viril con 
al defensor. Y como escudo 
P'^otección, asustadizamente, 

al pié ocasionando la grave 
csión. Lesión que, en algunas 
ocasiones también tiene 
'atencionalidad por lo que 
nunca deben castigar los árbitros 

que no lesiona 
ando está alejado el jugador 
ntrario, pero sí debe 

aestigo de la 
Pancha"; con ó sin intención, 

ásta a tener 
Paiigrosidad. Incluso a la 
^aision cuanao se ocasiona el 
es 1°' ai es por intención o 

aaión del miedo" que se 
’^^aduce el defensa.

''' al lance y no 
acusar. Sí desear 

i Dan Salvatierra sane pronto, 
f ^a "casta" de
I dentr^ ^''aemos lleva

UN TORNEO INTERNA
CIONAL DE FUTBOL

U AN DO las peñas 
deportivas sostienen sus 

reuniones, aunque en las mismas 
existan discrepancias en sus 
pareceres deportivos, algo sano 
está ocurriendo. No se piensa en 
tragedia, vamos. Es el albergue 
del bu en aficionado. Salen 
buenas orientaciones para sus 
deportes. Y se llega a la 
añoranza de las que 
desaparecieron y tanto bien 
proporcionaron.

¿Acaso la "Peña de La 
Maravilla" no tuvo gran 
influencia de los tiempos de
"Los Magníficos"?

En ella se sentaban los 
^escelaso Fernández, 
^Monchi", Vives Camino, Waldo 
Marco, Isaías Monforte^ 
Ramírez, Manuel 
"Miqui", Juan 
"Miorgo", Cepero, Faustino 
Ferrer, Mar

M u ñ e z, 
G ómez.

t í n e z

E L ahorro energético, eso 
tan importante en

nuestros días, puede conseguirse 
de muchas formas. Y entre 
todos, son los fabricantes de 
coches los que gandan más 
preocupados en el Ttema. Pero 
como preocuparse no es 
suficiente, se ocupan, hoy más 
que nunca, de lograr unos 
modelos menos glotones. Esto 
se puede conseguir trabajando 
sobre las mecánicas y, en otro 
campo, estudiando en el túnel 
aerodinámico.

Un nuevo ahorro podría 
lograrse con la introducción de 
más motores de gas-oil, aunque 
con los inconvenientes ya 
conocidos, pero que pueden
salvarse en un plazo 
menos próximo.

COCHES MAS 
AGILES?

más o

LOS ESTUDIOS 
DE VOLKSWAGEN

Sin duda, sí. Aunque no 
tendrán que ser más pequeños, 
al menos en Europa. Se trata de 
aligerar de peso, y trazar nuevas 
líneas. En algunos casos, puede 
que los modelos no sean tan 
vistosos, y quizás haya que

sacrificar espacio, por ejemplo 
en los maleteros. Pero la figura 
no importará demasiado, en 
definitiva, su el ahorro 
compensa.

Y este ahorro si que será 
eficaz, y seguro, y cierto. No 
como el que se suponía 
conseguir con las limitaciones de 
velocidad.' Pero habrá que 
esperar algún tiempo. De hecho, 
los constructores están 
empeñados en ello, porque son 
los más interesados en descubrir 
nuevas economías de 
carburante.

N O es una novedad. Ya 
sucedió. Los Dominicos 
nlzaron un torneo 
nacional de fútbol en

Zaragoza y tuvieron un éxito 
total. Tanto el Padre Pedro 
,García Rosauro, como el 
presidente del Club Deportivo 
Dominicos y los padres de los
alumnos que 
colaboración

prestaron su

b I a ce mes de buenos
que con aquel

torneo degustaron la calidad que 
tenían aquel montón de 
infantiles y juveniles. Fue 
verdaderamente elogiable el 
juego que expresaron aquellos 
chavales. Y, lógicamente, han 
vuelto con el mismo ánimo a 
presentar «sste II Torneo 
Internacional en el que se verán 
equipos españoles, franceses y 
suizos.

Esto sucede con el afán de 
que el fútbol tan necesitado de 
ayuda en la primera juventud, 
obtenga brotes que sirvan para 
ese fútbol decadente en la 
actualidad y sean frutos para el 
mañana.

En la Ciudad Universitaria, el 
día 27 a las diez de la mañana, 
es la cita. Una cita que se repite 
y a la que merece la pena de 
acudir. En esos chiquillos está la 
salvación del fútbol 
español. Una escuela más de 
este deporte, la que tienen los 
Dominicos. Hacen falta muchas. 
Por lo que este suceso merece el 
aplauso de lodos ios 
aficionados.

Siempre la juventud 
experimenta un placer grandioso 
cuando ve que empieza a 
confiar en ella y a dejarla que 
participe en las cosas serias.

i Tan serias como este II 
Torneo de Fútbol! .

Candial, Garrido, Julio Laglera, 
i^anuel Lafuente, Rosendo Her
nández, Bribián, Collados, los 
hermanos G raéis y algunos más 

daban pareceres y — aunque 
políticamente pudiesen estar en 
^aferentes frentes se respetaban 
y' en fútbol hallaban el común 
'^uMgocista y hasta nacional.

( iSe disolvió aquella peña! y 
fue una lastima.

Otra peña desaparecida casi 
totalmente, pero aun mantine 
algún rescoldo es la que José 
María de Cossío, el gran 
escritor, sostenía en "Baviera" 
en Madrid.

Ahora que, con motivo de su 
muerte tanto se ha hablado del 
maestro que en toros y en 
fútbol era José María de Cossío, 
surge el recuerdo de aquella 
peña a la que asistíamos siempre 
que estábamos en Madrid pan 
reunirnos con Pedro Escartin, 
Ors, Pasarín, Carrasco, y todo 
aquel nutrido grupo que 
permitía reunirse a partidarios 
de distintos clubs españoles. 
Siempre se nos achacaba nuestro 
zaragosicmo por Los 
Magníficos", más lo cierto es 
que en el terreno de juego el^ 
Zaragoza le daba a "Tono" 
tremendos disgustos a costa de 
su Atlético ,

José María de Cossío hablaba 
de su Santander y de su 
Barcelona. Nunca cedía en la 
pugna con los madridistas. Y se 
llegaba al común acuerdo, con 
provechosas recomendaciones.

¡Las peñas/ /Cuanto bien 
han proporcionado siempre a/ 
fútbo// Hasta /ograron que más 
de un c/ub sobreviviera cuando
estuvo a punto de desaparecer.

Siempre sucedió así. Por eso 
hoy, con el recuerdo a José 
María de Cossío, va nuestro 
homenaje a las peñas deportivas 
que tanto han hecho en favor 
tofiiiirán haciendo al TUtDol enseguirán haciendo al rathol
España.^

VIENE LA NAVIDAD

^terndoWdrnoGiofwl

Hay mucho que hacer 
todavía con el aire, ha declarado 
el profesor Fiala. Con esas 
palabras, se quería decir que allí 
se puede conseguir un ahorro de 
energía.

La resistencia del aire viene a 
suponer el 80 por ciento de la 
resistencia total que debe vencer 
un motor. Los ensayos, no sólo 
de Volkswagen sino de todos los 
constructores importantes, han 
demostrado que los coches 
pueden marchar durante más 
tiempo con la misma cantidad 
de gasolina, si se les ayuda a 
vencer el viento. Ni las ruedas 
tienen apenas importancia 
porque su rozamiento con el 
suelo a velocidades superiores a 
la media es insignificante, frente 
a las resistencia del viento.

Los trabajos actuales se 
orientan hacia estos objetivos;

— Reducción del frontal de 
los coches, con un estilo más 
aerodinámico, que ofrezca 
menos resistencia al aire. El 
ahorro se ha cifrado en un 10 
por ciento.

— Supresión de toda una 
serie de elementos considerados 
estéticos, pero que en una teoría 
aerodinámica son desastrosos. 
Toda resistencia no necearía 
debe desaparecer. Aquí se 
conseguiría una economía del 
10 por ciento.

— Coches más ligeros, sin que 
hayan de ser necesariamente 
mas pequeños, reportarían 
ahorros del 10 por ciento 
cuando menos.

— La transmisión tiene una 
vital importancia. Una directa 
más larga permitirle chorrar 
otro diez por ciento. El 
conductor no tendría que 
"cambiar", tantas veces, y en las 
autopistas y carreteras amplias 
el ahorro podría ser mayor a 
una velocidad regular y 
constante. Esta ventaja puede 
notarse ya con los vehículos que 
tienen incorporada una quinta 
velocidad.

^^lEMPRE fué la Navidad 
época de perdón, de 

olvido de rencillas, de concarlon 
de Indultos, amnistías, porque el 
mensaje divino es superior a 
cualquier arenga Inventada por 
los hombres. En deporte, en 
fútbol, como en cualquier 
aspecto debe encontrarse 
también la amnistia y el perdón.

Pienso en jugadores 
sancionados, pienso en los clubs 
y en los árbitros.

Sena verdaderamente 
ejemplar que la Federación o 
federaciones, colegios de 
árbitros, jugadores, clubs, 
tuviesen el verdadero sentido de 
aplicación de la Navidad.

Mi pretensión llega en éstos 
momentos hasta la Federación 
Aragonesa de Fútbol, al Colegio

Aragonés de Arbitros y a los 
clubs y jugadores sancionados. 

---- - ----- deEs un busn momento 
poder armonizar, y que 
efectos del perdón puedan 
Influyentes para que no

los 
ser

vuelvan a repetir hechos que 
motivaren la recusación, la 

,violencia, el divorcio y el 
castigo. Con esta petición de 
acercamiento, de amistad, 'va 
nuestra felicitación al deporte 
de Aragón,

iQue viene la NavIdadI

Antonio MOLINOS

Motor PRESS
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LAS AUTOESCUELAS DE PARIS SE MANIFIESTAN
PARIS — Los DirdCtores de Autoescuelas de ^’’ancla. lo 

mismo aue los talleres de reparación, están pasando por una 
dura crisis como consecuencia de las medidas de coi^rol de 
orecios que se concreta en una reglamentación d
Fas tarifas Este descontento ha cuajado, el pa^do mes en 
una manifestación 5iue reunió 1.000 coches de Autoescuelas

La?ÂSto?iïîÎw de Francia gozan de mala prensa. Se les 
ha llamado “mercaderes de permisos y se les acuM de 
preparar mal a los candidatos, basándose en las estad ístieas 
He obtención del Permiso de Conducir.
° La verdad —según los manifestantes— es que las 
autoescuelas carecen de medios para pagar correctamei^e a 
sus monitores y para modernizar su enseñanza haciéndela 
pedagójicamente más eficaz', y la culpa es 
la Administración, más concretamente, que funciona con 
medidas burocráticas (recuerdesé que en todos los países^ 
automóvil es un “chivo expiatorio”), para recaudar con 
facilidad sin tener en cuenta las posibles ^^^£55^

Jfjundo JrJotoT
VOLSKWAGEN NEGOCIA UNA PLANTA 
de montaje en IRAN___________ „ _

El primer fabricante alemán de 
automóviles, Volsk wagen, está 
celebrando\onversaciones con el Gobierno da 
Irán, de las que pueden derivarse el 
establecimiento de una planta de montaje en 
este país. .... . •

Un portavoz de la compañía ha indicado 
que tales negociaciones vienen realizándose 
desde hace dos años. La operación, de llevarse 
a cabo, sería similar a la realizada por 
Peugeot-Citroen, que fue firmada hace dos 
semanas con la Iran National, compañía iraní 
de automóviles, a^mque el potencial de 
Volskwagen sería de mayor volumen, 
pudiéndose montar hasta 300.000 unidades 
anuales que serían fundamentalmente 
exportadas a los países de Oriente Medio.

/NGRESOS DEL TESORO POR IMPUESTOS 
SOBRE PRODUCTOS PETROLIFEROS

A unos 65.000 millones de pesetas se 
espera se eleve la recaudación del Tesoro por 
/os impuestos de lujo y el especial que gravan 
una .serie de productos petrolíferos. £1 lasado 
año se recaudaron 55.550 millones y 45.500 
millones en 1975.

La renta neta del Monopolio fue de 1^000, 
millones de pesetas en 1975, de 33.500 
millones en 1976, estimándose para este año 
unos 38.000 millones de pesetas.

MERCEDES BENZ NO SE DECIDE A - 
INSTALAR UNA PLANTA EN CANARI^

Hace unos meses surgió la noticia de que la 
empresa alemana Oamiar Bern, fabrit^ta de 
los modelos Mercedes proyectaba instalar une 
planta para la fabricación de sús modelos de 
turismo de gasoil en las Canarias

Parece ser que la firma alemana -no se 
decide a llevar el proyecto adelante y un 
Dortavoz de la misma ha manifestado: No 
puede decirse que el retraso se deba atribuirse 
a causas políticas", y que" respecto a cau^s 
sociales, seria major consultar a fuentes 
sindicales españolas".
PERSPECTIVAS DE PEUGEOT

La Sociedad Automóviles Peugeot,^ 
integrante del grupo "P.S.A.
ha hecho público que espera que ios 
resultados comerciales de este ejercicio Iguale, 
como mínimo, a los 1976, en que obtuvo un 
beneficio neto de 531,7

La citada compañía ha señalado 
que el empréstito de 500 millones de fr^oos 
puesto en circulación la ^¡*^'200
destinará a financiar en ^rte 1^ 1.200 
millones asignados para la Inversión 

MIL CIEN MILLONES PARA ACABAR 
LA AUTOPISTA DE NAVARRA______

El Gobierno está preparando un borrador 
de Ley, mediante el cual se otorgarán un aval 
bencario a la Diputación Forai de Navarn, 
con el que esta institución podrá conseguir los 
1.100 millones de pesetas precisos par» 
concluir el tramo db autopista 
Pamplona-Irurzun. ¡Motor PRESS)
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CARTELERA
I1ATENCK3N AL NUEVO HORARIO!!

TEATROS
PRINCIPAL. (Teatro Nacional 

de Zaragoza). Hoy y maña
na, 8 tarde, Ballets clásii^ 
contemporáneos, de Madrid. 
Primer oailarln Luis Fuente. 
Mañana, ।despedida! Locali
dades desde 50 pesetas.

CINES DE ESTRENQ 
ACTUALIDADBS. - 4 6-8 y 

10. (Mayores 18). 2.“ sema
na: If.., (SubtituladaL Un 
Clm de Lindsay Anderson, 
con Malcolm McDowfll, Ch
ristie Noomen

ARGSNStfJk. - 4-6*8 y 10. 
(Mayoç&s 18). Malas calles. 
U»âiHïn de Martip; Scorsese, 
con Robert de Niro,

AVENIDA. - 4-6-8 y 'W. (Ma- 
Íores 48). 6," semana: 

turmtruppen (Jo... (Qué 
guerra!). Renato Pozzeto, Co
rinne Clerv.

œRVANTES. - 4 6-8-10. (Ma
yores 18). 4.* semana: Uni» 
mqjer de la vida. Eastm^ 
color. (Subtitulada). Silvia 
Krystel, Joe Dallesandro,

COLISEO. - 4*6*8 y 10. (Ma
yores 18). 3.* seínana: Seim 
loco, Laura Antonelli, Giany 
cario Giannini. Film de Dino 
Risi.

COSO. - 4-6-8-10. (Mayores 
da. 18 años y de 14 acoinpa- 
ñados). 5.« semana; Elpeiro. 
Eastmancolor. Jason Miller. 
Lea Massari.

DON QUIJOTE, - 6-7,15 y 
9,45. (Tocios públicos). Abis
mo,’ Cinemascope-Techmcç-- 
lor. Robert Shaw. Jacqualtna 
Bisset.

DORADO. - 4 6 8 y 10- iMa* 
yores 18). Las aventuras M 
Flesh Gordon. Metrocolor. 
Jason Williams. Suéanne 
Fields.

BLISEOS. - 4-6-8-l(L (Mayo- 
re« 1'8). El rqjo en loe l^óe. 
Eastmancolor. (Subtitulada); 
Delphine Seyrig. Anürea 
Rau.

VLETA. - 5-7,15 y 9,45. (To
dos p(lblicos). Montaña rusa, 
Panavisión-Technicolor, sis
tema de sonido Sensurround. 
George Segal, Richard Wid- 
marb.

gota. - 4,45-7,15 y 9,45. 
(Mayores 14 años y menores 
acompañados). New York, 
New York. Robert de Niro, 
Liza Minnelli.

Mola. - 4-6-8* l o (Todos pú
blicos). Lo* rescatadores. El 
último gran dibiyo aijimado 
de Walt Disney. Technicolor.

PALACIO. - 4 6-8-10. (Mayo
res 18). 3.^ semana: Locura 
americana. Technicolor.

Hasta los 28 años no decidió
ser actor

TARDIO

y este año, "The Cheap Detective. 
Manuel SELLES

4-6-8-10.

PALAFOX. - 5-7,15 y 9,45. 
(Todos públicos). La guerra 
de las galaxias 
Cinemascope-Technicolor.
Mark Hámill, Harrison Ford.

REX. - 5-7,15 y 9,45. (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). El puente de 
Cassandra. Technicolor. 
Sofía Loren. Richard Harris.

RIALTO, ~ Hoy último día. 
4,30-6-7,30-9-10,30. (Mayo
res IR años). Él acorazado 
Potemkin, de S. M. Eisens
tein. El mejor íMm de la his
toria'del cine. Corto: Gemi- 
ka, Mañana estreno: Dersu 
Usala.

VICTORIA 4-6-8-10'. (Todos 
puxjUQMO. Cuarta y última 
póiióVlB del ciclo homenaje a 
los herihanos Marx. Los her
manos Marx en el Oeste.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN, . - 4-6-8-10. Má 

yores lí). InquitíCídn. Eaist- 
mancolor. Paul Naschy

GRAN VIA. - 4-6-8-10. (M&yo- 
765 18). Me siento extraña. 
Eastmanoótor. Bacío Dúrcal. 
Bárbara Rav.

LÁTINO. - 4*6-8-10. (Mayores 
|8T La enfermera. Ursula 
Áhdress, Luciana Paluzzi.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10. 
(Mayores 18). El libro del 
buen amor. Patxi Andion. 
Blanca Estrada.

Madrid. - sala 2:4-6*8 10. 
ÍMayores 18). Abortar en 
Londres, Eastmancolo/. Con
suelo Ferrara, Pedro. Mari 
Sánchez.

norte. - 4-6-8-10. (Mayores 
18)'. Una mtñer en la venta
na,. Romy Schneider. Philip
pe. Noiret.

OLIVER. - 5-7-9. (Mayores 
TB): Mi hÿa Hildegart. Am
paro Soler Leal.

PARIS. - 4-6-8-10. (Todos pú
blicos), 8.^ semana: La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Giropera.

PAX- - 4,30-7-9,30 (Todos J?Ú- 
blicos). 20.000 leguas dé via
je submarino. Kirk Douglas, 
James Mason. Technicolor.

ROXV. — 4-6-8-10. (Mayores 
18 años). Joven y bella des
honrada con honor. Edwige 
Fenech, Pippq Franco. Tech 
nicolor.

SALAMANCA.
(Mayores 18). La Raulito en 
libertad. Marilína Ross.

VENECIA. - 4-6-8-10. (Maÿo- 
res 18). Los cuatro del Apo
calipsis. Fabio Testi, Lynne 
Jreaerick.

ETER Falk, que acaba de cumplir el medio siglo, podría pasar por 
r ser un actor más, brillante incluso, pero desconocido del gran 

publico, de no haber sido el creador del oersonaje “Columbo” que dio 
nombre a la serie televisiva famosa y aplaudida ert el mundo entero. 
Fruto del esfuerzo o de la casualidad, el personaje del policía 
aparentemente distraído, mal vestido, algo atolondrado pero 
sagacísimo, cayó bien desde el primer momento y el triunfo, que solo 
otorga el público, no se hizo esperar. Y ahora, cuando Peter Falk acaba 
de cumplir cincuenta años, queremos recordar, un poco- de pasada, lo 
que ha sido la vida de este actor y la trayectoria que le encaramó a la 
fama, de la que disfrutan los elegidos.

PETER FALK:SU
VIDA Y SU OBRA

Nació el 16 de septiembre de 
1 927, en una .sastrerfa del 
neoyorquino barrio de Manhattan.

Pese a que su debut artístico tuvo 
lugar a los doce años en la obra "Los 
piratas de Panzance", Peter no 
decidió ser actor hasta que tuvo 28 
años. Siendo muy joven, y debido a 
una grave dolencia, perdió la visión 
de un ojo.

Tras graduarse en 1945 en la 
Ossining High School, se enrola como 
cocinero en la Marina Mercante, lo 
que le permite viajar por el mundo. 
De vuelta, de 1946-48. estudia en el 
Hamilton College; también en el New 
Scholl for Sicial Research, y en 1951 
alcanza su "master degree", en la 
Maxwell School, de la universidad de 
Siracusa. Y poco despues trabaja 
como administrativo en el Budget 
Bureau de Hartford, en Connecticut.

En 1955 estudia arte dramático, 
primero con Eva Le Cayenne, y en 
1957, en el Meismer Worshop, 
representando ya obras del teatro 
independiente, fuera de Broadway.

En 1958 se inicia en el cine con el 
film de Nicholas Ray "Wind Across 
the Everglades". Su película 
siguiente, "El sindicato del crimen , 
le proporciona el ser nominado para 
el Oscar como actor secundario.

En televisión, tras una brillante 
ejecutoria, gana un "Emmy" (Oscar 
norteamericano para la televisión), en 
1961-62, al mejor actor por su 
destacada actuación en el telefilm "El 
precio de los tomates", de la serie 
"Dick Powell Show". Hace también 
en TV "The Trias of O. Brien" 
1965), y un año despues, en 1966, 
"Brigadoon" por el que obtiene otro 
Emmy. Y "Columbo", naturalmente.

En 1975 recibiría en el Hollywoqd 
Paladium el premio del 
"Entrertainment Hall Of Fame", en 
su segunda edición.

Casado con Alyce —de là que 
actualmente está separado— tuvo dos 
hijos, Catharine y Jackie.

FILMOGRAFIA

Desde 1961 hasta la fecha, Peter 
Falk trabajó en las siguientes 
películas:

",Un gangster para un milagro",
"La clave de la cuestión
está loco 
Balcomy" 
Chicago",

loco, loco
El mundo 
". "The

"Cuatro gangster de 
La carrera del siglo",

"Luv quiere decir amor". "El filo de

adan^
CANCELA

CADA TARDE.
DISCOTECA 
LIVERPOOL

"EL PAPAGAYO'

Nueva dirección por universita
rios. Donde el ambiente lo hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A L(S CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TODOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y nofhe. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

Elegante. Selecto. Distinto 'La 
iliferencia es su ambiénte” San 
Ignacio d)‘ Loyola, 13, Teléfono 
214856

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfono 
211259. Sienrpre las mejores 
atracciones internacionales, ù LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

ASTORG'S

1800 SENECA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a madrugada, vuelve a su 
ambi) nte.

Recuerde 11* éxitoíi de ayer, viva 
los. achiales \ conózcalos futuros, 
viajando a-Lravé» de la música. Ca-

NUEVA DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se <lice: “Esoe.s Sé
neca y su ambiente’’ LA HIPA. .I.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y . diferente. 
Calle Moncayo. CASE'l AS

Casado -y hoy separado- 
tiene dos hijas

(Agencia EFEI

un cuchillo". "La batalla de Anzio", 
"Los intocables", "La fortaleza", 
"Husbands" "Rosalino Paterno' 
Soldato", "Un cadáver a los postres"

PARSIFAL STORK CLUB

La música más oríginid y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
379200

SAN JORGF
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta d^. no- 
matrimonios jóvenes, 

Sábados y
che para 
consumición incluida.. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele-
fono 235184

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SL BODA, BÀJLE 
EN CHARLESTON. Extraortbna- 
riaraente reformada. Dirección y 
Teléfono; 396952

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 dé la 
madnigada. Centro ciudad. Inde- 
pendcncia,'*19. TH. 214804

Reuiúj&n y juventud en un am
biente' distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cniz, 28.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y resecado 
ambiente, tenemos lo que 
desea. Liftán, 8 (detrás' de 
nica, San Vicente de Paúl); Tele
fon o: 291,166____________

IGUANA

juventud,, ritmos, divenión. Pw- 
dos jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléftmo 217052

«
&
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EARL HOLLIMAN, SARGENTO CROWLEY

Llega el momento más esperado para muchos en todo el ano. 
Las ilusiones se han ido acrecentando, como se ha acrecentado el 
valor de los premios. Pues si antes comprábamos un décimo por 
1 000 ptas. este año vale el doble. No obstante el valor de los 
premios no se dobla, por lo que el "gordo" de 75 millones 
pasaría a 150, sino que "el gordo" este año lleva nada menos que 
200 millones de ptas.
^En total unos 22.750 millones de ptas. en premios, que es una 

cantidad que muestra lo que representa para los españoles e 
Sorteo de la Loteria de Navidad. Y lo que hace comprensible el 

1« ocho de le mañane le gente conecte
despertemos con el clásico canto de los millones. El d^e más y el 
que menos lleva su transitor al trabajo. La energía ya no importa.

Y lo peor está en eso, pues a nadie le asombra que uno que 
está apretando las tuercas de un coche, cuando oye que le han 
caido unos diez millones, pues manda al rincón todo? los 
instrumentos de trabajo y deja al "jefe";colg8do. Y es que casi 
todos los españoles esperan todo el año esta ocasión. Pasa el 
sorteo, ¿y qué? Pues nada, que el año que viene puede que 
teoQomos más suerte. Cosas mías.

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

Desde bajo los olmos
Esta noche, por la 

Segunda Cadena, TVE 
nos ofrecerá la película 
de nacionalidad 
americana, producida en 
1957, en blanco y negro, 
basada en la obra teatral 
de Eugene O'Neill: 
••Deseo bajo los olmos”.

El guión es de Irving 
Shaw y la dirección corre 
I cargo de Delbert Mann. 
Son sus principales 
intérpretes: Sofia Loren, 
Anthony Perkins, Burl 
¡ves y Frank Overton. La 
pelicula fue estrenada en 
Madrid en 1968 en salas 
de arte y ensayo.

El viejo Efrain, 
granjero de Nueva 
Inglaterra, se casa en 
terceras nupcias con una 
joven italiana, Ana, más 
joven que él y antigua 
camarera de un bar. Dos 
de los hijos de Efrain

heap Detective. 
Manuel SELLES

(Agencia EFEI

I. Noche 
3 de ia 

Ad. Inde- 
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n un am- 
:ntemente 
lan de l>

reservado 
lue usted' 
le telefó- 
,úl). Telé-

(dón. Pi®-. 
Ire Védru-

0

emigran, sintiéndose 
desplazados; cuando el 
tercero, como único 
heredero de la posesión. 
A pesar de las disputas 
entre madre e hijastro, 
un deseo parece nacer de 
la tierra de los olmos. 
Los dos se enamoran y 
tienen un hijo, que el 
viejo cree suyo. Todo 
desembocará en la 
tragedia del asesinato del 
niño por su propia 
madre.

La obra es teatro. 
Planteada como tal, con 
las lógicas ampliaciones 
de escenarios que su 
^'ersión cinematrográfica 
represeríta. Procede por 
tanto su fuerza y valor 
del original. Lo rriás 
destacable en la versión 
puede ser la ambientad 
ión y un buen trabajo de 
sus protagonistas. SOFIA LOREN

piHiBiiHoy y mañanaiiiiBBi>|

Esta tarde tendremos 
ocasión de ver un uevo * 
espacio dentro de a serie ' 
"Los libros". El de hoy 
lleva como título: 
"Ramón" y es la 
evocación literaria de un 
hombre y su obra, a lo 
largo de su vida: Ramón 
Gómez de la Serna, o 
simplemente: Ramón.

Kor la noche, tras el 
"Telediario"; "Dossier 
o Los ríos", (aún sin 
decidir) y “Especial 
musical", que está 
dedicado a las más 
famosas parejas del 
mundo del espectáculo y 
se llama: "Cada oveja 
con su pareja".

Por su parte, el 
UHF nos ofrece: 
"Polideportivo", con las 

: últimas noticias de la 
actualidad deportiva 
"Cine club", con la 
película: "Deseo bajo los 

; olmos", de Delbert Mann 
i y "Redacción de noche", 
i due dara fin a la emisión 
1 del día de hoy.

Mañana, la emisión 
del Primer Programa dará 
comienzo a las 8,15 de la 
mañana, para conectar 
rápidamente con la Casa 
de Loterías de Madrid, 
para ofrecernos el Sorteo 
Extraordinario de 
Navidad . Se prolongará 
dicho sorteo hasta la 
IjOO, en que se ofrecerá 
un "Especial informati
vo", que nos mostrará ya 
las caras de los 
afortunados en el sorteo. 
Después "Viejas tierras, 
voces nuevas", dedicado 
a "Pontevedra, huella de
Dios y 
m e i g a s

s o m bra

sobremesa, 
episodio de

E 
un

n
de 
I a

nuevo
La mujer

policía", titulado "Nariz 
ensangrentada". La 
sargente Pepper se 
introduce en un hostal de 
la carretera, como 
camarera, para investigar 
una serie de atracos a 
camuones. Es vigilada 
por el sargente Crowley. 
También participa una 
pareja vecina.

15,20
Europa poderoso 

continente 
"Derechos humanos 
y libertades 
fundamentales"

16,15
Cafe concierto
16,45
Gente
17,15
Despedida y 

cierre
18,00
Carta de ajuste 

"Historia de la 
música militar" (X)

18,15
Apertura Y 

presentación
18,16
Avance telediario

18,20
Un globo, dos 

globos, tres globos 
¡Abrete Sésamo! : 
Episodio núm, 43. 
La abuela Cleta: 
"Pepito sigue y sigue 
inventando" El 
planeta de los 
simios: "Huida 
desde el mañana"

19,30
Los libros 

"Ramón"
20,30
T e 1 e d i a r i o 

Segunda edición
21,05
Dossier ó los ríos 
21,45
Especial musical 
22,45
Ultima hora

SEGUNDA CADENA

18,30
Carta de ajuste 

"Antoñita Moreno"

19,00
Apertura y 

presentación

19,01
Avance informa

tivo

19,05
P o lid ep ortivo
19,30
Cine club "Deseo 

bajo los olmos".
21,15
Redacción de 

noche. Incluye 
"Universidad TV"

Despedida y 
cierre

Cosas mías

LOTERIA DE NAVIDAD

Adivina adivinanza

TIP Y COLL
es

Y es que son los más 
fáciles de adivinar. Lo 
adivinamos hasta el 
menos amante televisivo, 
si tan sólo le dijéramos 
que uno es grande y otro 
chico, por lo que son una 
pareja. Sí, lógicamente 
ya lo habrán adivinado. 
Aún habrá quien no caiga 
en la cuenta. Para esos va 
la siguiente pista: son 
muy conocidos en TVE, 
hace un tiempo no se les 
veía el pelo y como 
después se pusieron 
peluquín, pues ahora 
tienen su espacio fijo y 
hasta se graban sus 
“especiales" y con 
Lazarov además. El uno 
es serio y con cara de 
aburrido, el otro: patán, 
chillón y “democrático” 
como "su gobierno . 
Total que siempre andan 
“entre pitos y flautas .

Y entre pitos y 
flautas, el Tip y CoU, que

son nuestros invitados de 
hoy se han metido en un 
especial al que sólo 
tenían acceso los 
“enamorados’ de las 
revistas del corazón. Y 
alh' se puso el Lazarov a 
poner boca abajo y hacía 
arriba a Al Baño y 
Romina Power, a Teresa 
Rabal y Eduardo 
Rodrigo, a Rocío Dúrcal 
y a Jumor, (a Ana Belen 
y a Víctor Manuel no, 
que aún no les toca^. 
Incluso metió algún tno 
que otro, lleno de guapas 
morenas, como Ritcnie 
F amily. Pero ¡ay 
madre! que va el 
Liazarov y entre tanto 
“churreteo” nos “cuela 
al Tip y al CoU. Y digo 
yo que como no sea que 
ambos se hayan casado 
en secreto por los países 
esos tan raros y nórdicos 
me parece que estos a las 
del corazón ná de ná

SGCB2021
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YER, aunque poco,subió la Bolsa. 

Sin duda alguien que tenía aho
rrados unos duros quiso invertir
los antes de fin de año. No cabe 

' explicación para un mercado de 
valores que ha bajado más de 44 puntos a lo largo 
del 77.

Como contraste sirva el dato de que en Inglate
rra, durante el mismo período de tiempo, la Bolsa 
ha subido más de 47 puntos.

Sabidas son, y repetidas están, las muchas razo
nes que operan en la definición de nuestro especial 
y difícil momento económico. No son las menores 
la falta de adecuación de nuestras empresas a los 
sistemas y estructuras vigentes en el mundo occi
dental y la carencia de organizaciones sindicales 
válidas, fuertes, representativas y conscientes de su 
participación en el proceso de producción. El dato 
bursátil que encabezaba estas líneas sirven para, en 
cierta medida, cuantificar el problema.

Al país le falta ahora el establecimiento de un 
orden de prioridades en la catalogación de ios pro
blemas. De repente, y después de décadas de sose
gada resignación, hemos destapado la caja de ios 
truenos y todos ios temas se presentan con fran
queo de urgencia: desde la sitaución de ios MIR 
hasta ei trasvase Tajo-Segura, desde los presupues
tos de la Academia de la Lengua hasta las modifi
caciones del Cuerpo de Prisiones, se ponen sobre ei 
tapete con idéntico apremio y parecida relevancia. 
Así, evidentemente, no puede ser. La consecuencia 
provisional de ese juego es la peligrosa desestabili
zación a la que asistimos. Ei sentido ciudadano 
debe imponerse y ordenar las cuestiones.

El zarandeo que vivimos no es un cambio. La 
crispación reinante, producida a partes iguales por 
la derecha, el centro y la izquierda ya ha curnplido 
su función: el establecer un nivel de conciencia. 
Punto. Es tiempo ahora de olvidar el planteamien
to y pasar a la acción. El síntoma contrastado de 
la Bolsa no puede repetirse en el 78. No debe.

Martín Ferrand

EL CONSEJO
DE 

MINISTROS, 
REUNIDO

MADRID, 21 (Europa 
Press).— A las diez y media 
de la mañana se ha iniciado 
la reunión del Consejo de 
N^istros.

Entre las medidas que 
tratará el Consejo de Minis
tros se señala en medios 
competentes que figuran 
una serie de temas energéti
cos para reducir el consumo, 
calendario laboral para 1978 
con posible modificación de 
fiestas o supresión de algu
nas, cuentas de la Seguridad 
Social, y otros asuntos.

5 8
2
« 18

El quinielista millonario de Zaragoza

RECIBE LOS QUINCE MILLONES
A la una de la tarde, en la Delegación de las Apuestas Mutuas Benéficas Deportivas, 
el afortunado quinielista zaragozano, don Julián Ih'añez Lucientes ha recibido el pre
mio del pleno que acertó hace unas semanas. El delegado del patronato señor Aleo- 
lea ha entregado al señor Ibañez un cheque del Banco de España por un y^or de 
quince millones doscientas treinta mil quinientas dieciocho pesetas. ¡Felicidades! 

(Foto García Luna)

LA ACTITUD ARGELINA RESPECTO A CANARIAS

w AsmiD GUV
La escalada de la presión 
argelino-Cubillo será tratada 
hoy en el Consejo de Ministros

posición del Frente-Pollsario pero que 
han afirmado repetidas veces que la 
españolidad de las Canarias no sólo no 
es negociable sino ni siquiera 
discutible.

MADRID, 21 (Cifra y Europa 
Press).— Como asunto grave ha sido 
calificada en fuentes oficiales 
españolas la declaración afirmando que 
las Canarias son africanas, publicada el 
pasado lunes por "El Mudjahid", 
órgano oficial del Gobierno argelino.

El tema será objeto de estudio hoy 
por el Consejo de Ministros, estiman 
las mencionadas fuentes, las cuales 
añaden que la escalada de presión 
argelina ha llegado a un punto 
intolerable, que exige una respuesta 
adecuada.

La deólaración argelina que puede 
ser considerada como prácticamente 
oficial dado el cara'cter del cotidiano 
de Argel introduce un nuevo elemento 

en la crisis ya que esta "tesis" argelina 
se enfrenta con la tradicional postura 
de los partidos de la oposición de 
izquierda españoles que apoyan la

POLITICA DE "PALO Y TENTE 
TIESO" CONTRA ARGELIA 
("DIARIO 16").

"Diario 16", en un editorial 
titulado "Cubillo, Cubillo" que 
publica hoy, dice: "Si este país fuera 
normal, si dispusiera de instituciones 
rodadas y firmes, si no tuviera 
complejo de culpa y si la legitimidad 
del Gobierno estuviera plenamente 
establecida, nuestro ministro de 
Asuntos Exteriores tendría que iniciar 
contra Argelia una política de palo y 
tente tieso";

Añade e1 artículo que la presencia

EXPLOSION EN LA CENTRAL 
LECHERA "BEYENA"

• 4MUERT0Sv6 
HERIDOS GRAVES

El hecho se produjo al estallar una caldera
BILBAO, 21 (Europa Press).- Tres tra

bajadores han resultado muertos y otros va
rios más heridos de gravedad, como conse
cuencia de la explosión que se ha registra
do a las nueve y media de la mañana, en la 
central lechera "Beyena" en Bilbao. La ex
plosión se registró según las primeras noti
cias al estallar una de las calderas de la 
central.

La factoría de la central lechera "Beye
na" se encuentra situada a cinco kilómetros 
de la capital vizcaína. La explosión sé ha 
registrado en el centro de la fábrica, y 
cuando se encontraban trabajando en su in
terior losi. integrantes del turno de la ma
ñana.

Los tres trabajadores muertos son: Teo
doro Arana Sarachaga, Manuel López Egu- 
rren y Pedro Torralba Sánchez. Los heri
dos de gravedad, hasta el momento, son 
seis. Inmediatamente después da la explo
sión acudieron al lugar numerosas ambu
lancias que trasladaron a las víctimas ai 
hospital civil de Basurto. También llega
ron a la central lechera unidades de extin
ción de incendios del cuerpo de bomberos 
de Bilbao, para apagar los fuegos produci
dos por el estallido. La explosión ha afec
tado también a la centralita telefónica de 
la empresa que ha quedado incomunicada.

CUANTIOSOS DAÑOS

Los daños materiales, según informan 
fuentes de la empresa, son muy cuantiosos. 
En este momento se investigan las causas 
que han producido la explosión de la cal
dera.

A poco después de producirse la explo-

AVISO A LOS 
VENDEDORES

■ Mañana ARAGON/expres 
publicará un número espe
cial con la lista completa de 
la Lotería.

Rogamos a los vendedo
res que participen por telé
fono con la mayor antela
ción posible, llamando al 
número 21 69 83, los au
mentos de ejemplares que 
necesiten.

Muchas gracias.

de Cubillo en la Radio Nacional de i 
Argel "predicando subversión parg I 
Canarias y dando instrucciones parale i 
colocación de explosivos en las Islas, es : 
totalmente contradictoria con 1» 
zalamerías del embajador argelino en 
Madrid y con la blandura del Gobierno 
hispánico".

Señala que se trata de une 
intolerable agresióir de Estado e 
Estado, a la que un país civilizado 
debería responder tajantemente. Las 
beneficiosas relaciones comerciales no 
son motivo para tolerar el asunto 
Cubillo, "o retiran a Cubillo de las 
ondas o este país debería hostigarais 
argelinos convenientemente. Una radio 
en el . sur dé España poniendo verde al 
régimen de Boumedian y pidiendo a 
gritos la libertad de Ben Bella, podría 
ser un elemento disuasorio utilizable".

A todo ello se añade la osadía de 
pescar pescadores españoles con 
hombres rana, y prestar su territorio al 
Frante Polisario para qué desde el 
secuestren a ciudadanos españoles con 
impunidad. "Si fuéramos un país 
normal, estas agresiones tendrían algún 
coste para el agresor". Per( 

401 
delf

sión, se trasladó también a la fábrica el se-1 
nador de UCD y gerente de la empresa, ft 
señor Martín Fernández Palacios. ■

cinc

EXPLOSION EN "BEYENA": YA 
SON 4 LOS MUERTOS

BILBAO, 21 (Europa Press).- Un 1 
nuevo cadáver acaba de ser localizado g 
entre los escombros de la factoría lechera ft 
"Beyena". Se trata del trabajador Marcos | 
Tellechea, con lo que ya son cuatro el | 
número de víctimas por la explosión de la 1 

caldera. ft
Además de estas cuatro víctimas, han ft 

resultado heridas seis personas, cinco de ft 
las cuales han sido ya dadas de alta en e ■ 
hospital civil, e ingresado el sexto, Angel ft 
Diez Busto, en el departamento de oftal- ft 
mología, al parecer con lesiones de impor i 

tancia. ft
La causa del accidente, según declare- ft 

ron trabajadores de la empresa a Europ’ | 
Press, parece ser que ha sido la exploe*^" ■ 
de una caldera de mantenimiento, situada ■ 
en el centro de la factoría, calcara qW ft 
soporta 12 kilos de vapor a la hora. Al ft 
parecer, esta caldera no so encontraba en ■ 
servicio últimamente. I 

A consecuencia de la explosión, todo ■ 
el pabellón donde se encontraba la oo'* I 
dera ha quedado destruido, alcanzando * ft 
onda expansiva también a una torre 1 
esterilización que se encuentra a 30 metro’ B 

de distancia. . ft
Los daños son muy cuantiosos. Soiæ ■ 

mente la torre de estirilización que h ft 
quedado destruida está valorada en uno 
80 millones de pesetas.

Di 
tdiiardo FUE
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hostelería r
Las últimas novedades las encontrarán 

en la nueva sección de

la vajilla enériz,s.a. 
SANTA INES,11 >

35 años de experiencia a su servicio

mfi

Pa?

SGCB2021


